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Un tribunal pone fin a persecución 
contra científicos del Conacyt   

Cepal eleva al 1.9% su 
pronóstico del PIB en México 

para el cierre del 2022   

Arrancan consultas del T-MEC 
con dudas 

Ahora va Reforma al ISSSTE López Obrador crea por 
decreto la empresa LitioMx  

Nace LitioMX; Estadio regirá la 
producción 

Perfila Corte a acortar la 
prisión preventiva 

El Tren Maya descarrilla 11 
proyectos ferriviarios 

Más agua Con las reglas actuales, 
resultados electorales legales 

y legítimos: Córdova a 
diputados  

Ya hay acuerdo con el SAT, 
asegura Interjet 

Birmex busca colocar en 
sector salud oncológicos a 

punto de caducar  

Nuevo giro al sistema 
educativo 

Sucesor presidencia Senado, 
debe ser tolerante, objetivo e 

imparcial: Olga Sánchez Cordero 

CEPAL agria marco 
macroeconómico del 2022: 

1.9% del PIB…y cayendo  

Crean LitioMx, organismo para 
explorar litio en México 

Del Mazo se reunió con 
diputados federales 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Preocupan los montos tan altos del presupuesto del INE y cómo se han duplicado muchas unidades 
internas: Rubén Moreira.- Rubén Moreira Valdez, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
señaló que su bancada defenderá la autonomía e independencia del INE, sin embargo, pueden 
implementarse mejoras en su funcionamiento. [HERALD DE SALTILLO]  

Lorenzo Córdova señala que la inseguridad ha llegado a las elecciones.- El país requiere de un 
diagnóstico profundo para blindar los procesos electorales de la injerencia indebida de grupos 
delictivos, alertó el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, durante su participación en el 
foro del Parlamento Abierto de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados. A la pregunta del 
coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Rubén Moreira, sobre la injerencia del crimen 
organizado en las elecciones de 2021, el consejero presidente detalló que desde el INE han insistido 
con las instancias de seguridad para construir este diagnóstico, pero recordó que no es facultad, ni 
responsabilidad del instituto. [HERALDO] [ÍNDIGO] [24 HORAS]  

Presupuesto del INE confronta a Lorenzo Córdova y a morenistas.- Durante el foro 17 del 
Parlamento Abierto de la Reforma Electoral, realizado en la Cámara de Diputados, el diputado 
morenista Leonel Godoy reclamó al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, por tener un 
discurso de que el legislativo recortó recursos al INE, lo que aseguró “es falso”. Durante el foro, 
denominado “sustitución del INE por el Sistema Nacional de Elecciones y Consultas”, el coordinador 
de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, recordó que la propuesta presidencial establece que los 
próximos consejeros electorales sean electos mediante votación ciudadana. [UNIVERSAL] 
[EXCÉLSIOR]  

El INE no necesita refundarse ni desaparecer: Lorenzo Córdova.- El INE no necesita refundarse y 
mucho menos suprimirse o desaparecer, sostuvo el consejero presidente de ese organismo, Lorenzo 
Córdova, al reafirmar que una Reforma Electoral en este momento “no es necesaria, indispensable 
y mucho menos urgente”. En su intervención inicial en el Parlamento Abierto electoral en la Cámara 
de Diputados, el presidente del Consejo General del INE remarcó que, sin reforma, la democracia no 
estaría en riesgo y podríamos ir a las elecciones de 2023 y 2024 con resultados legales y legítimos. 
[MILENIO] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [SOL DE MÉXICO] [ECONOMISTA] [JORNADA] 
[OVACIONES] [JORNADA]  

MESA DIRECTIVA 
Santiago Creel ocupará la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.- En Cámara de Diputados hay 
algo que no tiene el mayor problema, que es la renovación de la Mesa Directiva, se habla 
insistentemente que ahora será el PAN quien ocupe la presidencia de la Cámara de Diputados, 
aparentemente el diputado Santiago Creel, pues es el nombre que se ha manejado con mayor 
consenso para poder estar al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, eso lo veremos 
en los próximos días. [TELEFÓRMULA]  
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COMISIONES  
Renato Sales está obligado a comparecer en San Lázaro: PRI.- El titular de la Fiscalía General del 
estado de Campeche, Renato Sales, tendrá que acudir al citatorio que le hizo la Comisión de Vigilancia 
de la Cámara de Diputados, con el fin de responder a señalamientos por el presunto “robo” de equipo 
de intervención de comunicaciones, cuando estuvo al frente de la Comisión Nacional de Seguridad. 
Así lo afirmó el presidente de la Jucopo de San Lázaro, Rubén Moreira, quien señaló, el funcionario 
local está obligado por ley, a atender el llamado que se le hizo desde el Poder Legislativo. En sentido 
contrario, el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, calificó la cita a comparecer como 
“ilegal”. [MVS] [MILENIO] [ECONOMISTA] [REFORMA] [FINANCIERO]  

Fiscal de Campeche no comparece ante diputados.- El fiscal general de Campeche, Renato Sales 
Heredia, no compareció ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de 
la Cámara de Diputados, como ésta lo requirió a causa de la investigación por el robo de un equipo 
de espionaje valuado en más de 800 millones de pesos, durante su cargo como Comisionado Nacional 
de Seguridad. Debido a la inasistencia del fiscal, el PRI en San Lázaro dio a conocer que continuará el 
cauce legal y adelantó que ya reúne múltiples pruebas en contra del mismo, en las que, dijo, se 
demostrará que está vinculado a sistemas de espionaje. [RAZÓN] [PRENSA] [MILENIO] [JORNADA] 
[SOL DE MÉXICO] [JORNADA] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR]  

Morena retira iniciativa de servicio militar obligatorio para mujeres; van por análisis "de fondo".- 
Morena en San Lázaro solicitó el retiro de la iniciativa para hacer obligatorio el servicio militar para 
mujeres, que se votaría este martes al interior de la Comisión de Defensa Nacional, informó al inicio 
de la sesión el presidente de ese órgano de trabajo, el diputado panista Ricardo Villarreal. 
[UNIVERSAL] [RAZÓN] [PRENSA] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [SOL DE MÉXICO] [24 HORAS]  

Servicio militar obligatorio en mujeres no es estrategia para militarizar el país: diputada.- La 
diputada morenista Laura Imelda Pérez Segura rechazó que su iniciativa para hacer obligatorio el 
servicio militar en las mujeres, sea una estrategia de militarizar al país. En su lugar dijo, que es una 
oportunidad de igualdad de género en la institución militar. Después de que su grupo parlamentario, 
a nombre del diputado Miguel Carillo Cubillas, solicitara quitar del orden del día de la Comisión de 
Defensa Nacional, la discusión y aprobación de su propuesta para modificar la Ley del Servicio Militar, 
la diputada dijo que su iniciativa corresponde incluir a las mujeres en las Fuerzas Armadas y combatir 
la visión sexista aunque ya exista la posibilidad de que las mujeres decidan o no hacer el servicio 
militar e incluso unirse a las diversas áreas de defensa nacional. [EXCÉLSIOR]  

Prevén ahora comprar fármacos para 2 años.- Una compra bianual de medicamentos y material de 
curación de 5 mil millones de piezas para 2023 y 2024 fue anunciada por Juan Ferrer, titular del 
Insabi. "Vamos a poder estar comprando a mediados de octubre y vamos a estar comprando ya para 
2023 y 2024, es decir, vamos a asegurar los precios hasta 2024", aseguró en una reunión de trabajo 
que sostuvo con miembros de la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados. 
[REFORMA] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Denuncia uso indebido de helicóptero de la Marina ante la Fiscalía.- La diputada panista Mariana 
Gómez del Campo interpuso una denuncia ante la FGR por peculado y abuso de autoridad debido al 
uso de un helicóptero de la Semar para trasladar al “Pochichoco”, mascota oficial del equipo Olmecas 
de Tabasco en la Liga Mexicana de Béisbol. [FINANCIERO] 

Prevén visita de Blinken para septiembre por discurso de AMLO sobre política energética.- El 
diputado priista Ildefonso Guajardo uno de los principales negociadores del T-MEC en el sexenio de 
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Enrique Peña Nieto, informó que la posible visita a México del secretario de Estado, Antony Blinken, 
el próximo 12 de septiembre, sería para asegurarse que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
no dé sorpresas durante su discurso del 16 de septiembre. [POLÍTICO MX] 

Alfredo Del Mazo Maza sostiene reunión con diputados federales del PRI.- El gobernador del Estado 
de México, Alfredo Del Mazo Maza, sostuvo una reunión con diputados y diputadas federales, que 
forman parte del PRI, informó a través de sus redes sociales. En este encuentro participaron las y los 
legisladores que dan representatividad al Estado de México en la Cámara de Diputados, entre 
quienes se encuentran: Ricardo Aguilar Castillo; Ana Lilia Herrera Anzaldo; Laura Barrera Fortoul; 
Miguel Sámano Peralta y Melissa Estefanía Vargas Camacho. [MILENIO] 

OPINIÓN  
Artículo/ Santiago Creel Miranda/ La violencia contra religiosos.- Apenas antier, a instancias de 
organismos globales, el mundo conmemoró por cuarta ocasión el Día Mundial de las Víctimas de 
Violencia basada en la Religión o las Creencias, instaurado en 2019. Los estados con representación 
en la ONU consideraron que en el contexto mundial se ha registrado un preocupante aumento de 
las agresiones -mortales o no- contra ministros de culto o representantes religiosos. 
[UNIVERSAL/p17] 
Columna/ Pepe Grillo.- ** Civilidad en San Lázaro.- Contra la mayoría de los pronósticos, la 
participación de Lorenzo Córdova, presidente consejero del INE, en el Parlamento Abierto de San 
Lázaro, terminó siendo un ejercicio respetuoso y constructivo. Los coordinadores parlamentarios 
quedaron satisfechos y Nacho Mier, coordinador de los diputados de Morena, se llevó un 
reconocimiento general. [CRÓNICA/p3] 
Sobre el tema escribe Trascendió [MILENIO/p2]; Astilleros [JORNADA/p8] 
Columna/ Héctor Muñoz/ Desde las cámaras legislativas.- Diputado Ignacio Mier; convocatoria 
para que comparezca fiscal general de Campeche es ilegal.- El coordinador de los diputados 
federales de Morena, Ignacio Mier Velazco expresó que no hay legalidad en la convocatoria para que 
comparezca el Fiscal General del Estado de Campeche, Renato Sales Heredia…[24 HORAS] 
Escribe sobre el tema José Antonio Chávez [INDEPENDIENTE/p14] 
Columna/ Sacapuntas/ ** Se lleva a la bancada a Puebla.- Por cierto, nos cuentan que tras la 
plenaria de los diputados morenistas, su líder parlamentario, Ignacio Mier, se va rumbo a Puebla, 
donde el sábado rendirá su informe de labores. [HERALDO/p2] 
Columna/ Patricia Armendariz/ Reforma Electoral: principales propuestas.- Sería a mi juicio un acto 
antidemocrático no aprobar por unanimidad la reforma electoral propuesta por el Ejecutivo y que 
será votada en el siguiente periodo de sesiones legislativas que arranca este primero de septiembre. 
[MILENIO/p3] 
Artículo/ Jorge Romero Herrera/22 Años de pifias (II parte).- Las políticas de desarrollo urbano 
centralizadas generaron la problemática que enfrenta la ciudad. Al descrédito que sufrió el 
autoritario y sin sustento Bando 2 se unieron políticas centralistas que acabaron por sumir en un 
caos el desarrollo inmobiliario en la CDMX. [HERALDO/p12-13] 
Artículo/ Benjamín Robles Montoya/ Normalistas de Ayotzinapa: se empieza a hacer justicia.-  
Dentro de un mes se cumplirán ocho años de uno de los episodios más negros de los gobiernos 
neoliberales; uno de los más emblemáticos de la negligencia gubernamental y el uso faccioso de la 
justicia para tergiversar y manipular. [HERALDO/p12-13] 
Columna/ José González Morfin/ No es momento para una reforma electoral.-  Hace cuatro 
semanas dieron inicio en la Cámara de Diputados los Foros de Parlamento Abierto para la Reforma 
Electoral, que está previste finalicen el viernes. Aunque varios partidos políticos nacionales han 
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presentado en los últimos meses propuestas de reforma al marco electoral, la iniciativa que motivó 
la realización de los foros fue la enviada por el Presidente de la República… [UNIVERSAL/p16] 
Columna/ Héctor Muñoz/ Desde las cámaras legislativas.- En el marco del Foro 17 del Parlamento 
Abierto para la Reforma Electoral, diputadas y diputados del Grupo Parlamentario de Morena 
coincidieron en la necesidad de que el aparato electoral mexicano transite hacia un sistema más 
austero, transparente, eficaz y cercano a la población, que resulte de escuchar todas las voces en la 
integración de un dictamen en la materia. [24 HORAS] 
Artículo/ Gabriela Warketin.- Está en su cancha, diputados.- Años de arrastrar el pendiente de 
ofrecer seguridad social a las personas trabajadoras del hogar y el próximo periodo legislativo que 
arranca el 1o. de septiembre podría marcar la diferencia si diputados y diputadas se aplican, se lo 
toman en serio y votan lo que ya está aprobado en comisiones y ya fue votado en su momento en el 
Senado… [REFORMA/p8] 
Artículo/ Claudia Corichi/ Ciberacoso, más presente que nunca.- Después de muchas víctimas por 
un delito que no estaba tipificado, la lucha de Olimpia Coral y muchas más, dio fruto. En abril de 2021 
la Cámara de Diputados aprobó reformas al Código Penal y a la LGAMVLV para imponer penas de 
hasta 6 años de cárcel por difundir imágenes de contenido íntimo y sexual sin consentimiento. [SOL 
DE MÉXICO/p23] 
Columna/ Alejo Sánchez/ Desde San Lázaro.- El colmo de lo absurdo es que el director del Insabi, 
Juan Antonio Ferrer Aguilar, ha dejado plantado a los diputados federales de Morena y de todos los 
partidos políticos, valiéndole queso la obligación que tiene de rendir cuentas al Poder Legislativo. El 
diputado de MC, Salomón Chertorivski Woldenberg, advirtió que la negativa de asistir no solo es una 
grosería y majadería… [FINANCIERO/p29] 
Columna/ Yuriria Sierra/ ¿Paridad militar?.- Propuesto por la diputada Laura Imelda Pérez?, plantea 
la modificación del artículo 1 de la Ley del Servicio Militar para agregar que todas las mexicanas por 
nacimiento o naturalización debían prestar labor en el Ejército o en la Armada de manera obligatoria. 
[REFORMA/p14] 
Artículo/ Alejandra Lagunes/ Residuos electrónicos, un problema internacional.- La buena noticia 
es que, en febrero de 2021, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por consenso, una reforma 
para regular el manejo y disposición final de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos. 
[CONTRARÉPLICA/p9] 

GOBIERNO 

Continuidad de 4T, garantizada: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo 
tranquilo y contento por el relevo generacional que garantiza la continuidad de la Cuarta 
Transformación del país. Consideró que “hay varios compañeros, compañeras, que tienen el perfil, 
reúnen las condiciones para darle continuidad al proceso de transformación”. Además, dijo que no 
cree que la gente quiera d regreso el régimen de corrupción, de injusticias y de privilegios. [LA RAZÓN 
/ p12] 

JUDICIAL 

Perfilan en la Corte fin de la prisión preventiva.- El ministro Luis María Aguilar Morales propondrá 
ante el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación declarar inconvencional la prisión 
preventiva oficiosa. El proyecto requiere mayoría calificada de ocho votos para su aprobación y de 
aprobarse, dejaría de aplicarse en el país beneficiando a miles de personas. En el documento, el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_UNIVERSAL_16_JOSEGONZALES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_24H_0_JESUSHECTORMUNOZ_CONVOCATORIAPARAQUECOMPAREZCA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_REFORMA_8_GABRIELAWARKENTIN_IMSS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_SOL_23_CLAUDIACORICHI_REFORMASCODIGOPENAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_SOL_23_CLAUDIACORICHI_REFORMASCODIGOPENAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_FINANCIERO_29_ALEJOSANCHEZCANO_SISTEMADESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_EXCELSIOR_14_NUDOGORDIANO_SERVICIOMILITARMUJERES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_C_CONTRA_9_RESIDUISELECTRONICOS_RESIDUOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_RAZON_12_CONTINUIDADDE4T_4TGARANTIZADA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_RAZON_12_CONTINUIDADDE4T_4TGARANTIZADA_12NACIONAL.pdf
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ministro señala que la prisión preventiva oficiosa es desproporcionada y atenta contra los principios 
constitucionales. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Defensa de Murillo se alista para la audiencia.- Antonio López Ramírez, uno de los abogados de 
Jesús Murillo Karam, se declaró preparado para la audiencia de imputación contra el ex procurador, 
acusado de desaparición forzada, tortura y contra la administración de justicia, por el caso 
Ayotzinapa. La comparecencia se llevará a cabo este miércoles ante el juez de control Marco Antonio 
Fuerte Tapia en los juzgados del Reclusorio Norte en la CDMX, donde Murillo Karam permanece 
desde el viernes. Se prevé que la audiencia dure entre 8 y 10 horas. [LA RAZÓN / p8] 

Un tribunal pone fin a persecución contra científicos de Conacyt.- Un tribunal federal abrió la puerta 
para finalizar la persecución contra científicos y exfuncionarios de Conacyt, a los que la FGR intentó 
llevar a prisión el año pasado. Los magistrados perfilan que se decrete en favor de los especialistas 
el no ejercicio de la acción penal y que se archive el asunto por no existir delito que perseguir, ello al 
otorgar un amparo a la investigadora Patricia Zúñiga Mendoza. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Dan 10 años de cárcel a sujeto que envenenó a dos perros.- Benjamín N., quien fue declarado 
culpable por la muerte de los perros Athos y tango en Querétaro, fue sentenciado a 10.5 años de 
cárcel. Además de la sentencia en la cárcel la jueza Alicia Basurto García impuso al hombre una multa 
de 2.3 millones de pesos. Del total del dinero 2.1 millones de pesos son como reparación del daño 
por la muerte de Athos. [CRÓNICA / p9] 

ESTADOS 

Sin avances, rescate de trabajadores de la mina ‘El Pinabete’ en Coahuila.- Los avances en los 
trabajos de localización de diez trabajadores atrapados desde ya hace 2 días en un pozo de carbón 
en el predio. El Pinabete, en Coahuila son nulos. Dos filtraciones, una al norte, proveniente de la mina 
6 y otra al sur, de la mina abandonada “Conchas norte”, no permiten avanzar y esta tarde lluvias 
registradas en la región carbonífera del estado se sumaron a la desesperanza. [MILED / p5] 

GENERAL 

Secretaría de Salud confirma 386 casos de viruela del mono.- La Secretaría de Salud informó que 
hasta el 22 de agosto se han confirmado 386 contagios de viruela del mono en 24 entidades 
federativas del país y ninguna defunción, señalo que una persona falleció por choque séptico, 
neumonía adquirida e infección por VIH, quien durante su atención médica se identificó con lesiones 
compatibles como viruela símica; al practicarle la prueba resulto positiva, y se analiza la defunción. 
[MILED / p8] 

ECONOMÍA 

Clouthier llama a la calma por T-MEC; “como adultos” se resolverá el tema con EU.- La secretaría 
de Economía, Tatiana Clouthier, afirmó que las consultas solicitadas por el gobierno de Estados 
Unidos contra la política energética de México bajo el T-MEC, iniciadas este martes, no deben 
generar pánico ni alarma en la sociedad. Pidió no creer en escenarios catastróficos, pues se trata de 
un mecanismo para resolver diferencias, “es cuando los adultos capaces, y que son socios, entienden 
que tiene un mecanismo de comercio que nos conviene”. [MILENIO / pp-p20] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILENIO_PP.6.7_PERFILANENLACORTE_FONDEPRISIONPREVENTIVA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_RAZON_8_DEFENSADEMURILLO_AUDIENCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILENIO_PP.6.7_UNTRUBUNALPONE_PERSECUCIONVSCIENTIFICOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_CRONICA_9_DAN10ANOSDECARCEL_SUJETOQUEENVENENOPERROS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILED_5_SINAVANCESRESCATE_MINAPONABETE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILED_1_SECRETARIADESALUD_VIRUELADELMONO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILENIO_PP.20_CLOUTHIERLLAMA_TMEC_12NACIONAL.pdf
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América Latina crecerá 2.7% este año.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
ajustó al alza su pronóstico de crecimiento para la región en alrededor de 1 punto porcentual y ahora 
anticipa que el crecimiento será de 2.7 por ciento. Apenas en abril, los economistas de la entidad 
previeron un avance del PIB de 1.8 por ciento. [ECONOMISTA / p6] 

INTERNACIONAL 

Guerra desplaza a 11 millones.- En medio de una alerta de más ataques bélicos, Ucrania conmemora 
hoy su independencia de la desaparecida Unión de Repúblicas Soviéticas Socialistas, lograda en 1991, 
en el mismo día en que Rusia decidió invadir suelo ucraniano hace seis meses, provocando al menos 
11 millones de desplazados. La ONU informó que unos 5 mil 587 civiles ucranianos han muerto, entre 
ellos mil niños, y que siete mil 890 han resultado heridos desde el inicio del conflicto. [HERALDO / 
p26] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_ECONOMISTA_6_AMERICALATINA_CRECIMIENTO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_HERALDO_26_GUERRADESPLAZA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_HERALDO_26_GUERRADESPLAZA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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LEGISLATIVO  

Un honor apoyar a Obrador: Sergio Gutiérrez 
 

Para el diputado federal de Minatitlán, acompañar en la Cuarta Transformación al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ha sido todo un honor. 
"De grandes retos y desafíos de cambio para apoyar a millones de mexicanos en un nuevo modelo de 
vida más justo de presente y futuro", ha sido una gran lucha del presidente López Obrador con la Cuarta 
Transformación. 
El veracruzano Presidente de la Cámara de Diputados, asistió como invitado especial a la reinauguración 
del Recinto Parlamentario de 1857 en Palacio Nacional. 
Gutiérrez Luna, acompañó al Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, en la 
ceremonia de reinauguración de este histórico lugar, que albergó al Poder Legislativo, y que fue sede de 
la creación y promulgación de la Constitución de 1857. 
Sergio Gutiérrez Luna, fue una de las seis personas invitadas para estar en el presídium de este histórico 
sitio, acompañando al Presidente López Obrador. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/un-honor-apoyar-a-obrador-sergio-gutierrez/50224814 
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Sin Ricardo Monreal: AMLO congregó a las 
“corcholatas” durante ceremonia en 

Palacio Nacional 

 

Este lunes 22 de agosto, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), durante la ceremonia 
de Reinauguración del Recinto Parlamentario 1857 en Palacio Nacional, congregó a las llamadas 
“corcholatas”, esto de cara al proceso interno de selección de precandidato en Morena para las 
elecciones presidenciales de 2024. 

Los lugares de honor estuvieron repartidos de la siguiente manera: al centro de la primer fila, AMLO; a 
la derecha del presidente, Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la 
República; y a la izquierda del mandatario, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller. 

En la fila de atrás y de izquierda a derecha estuvieron Adán Augusto López Hernández; titular de 
la Secretaría de Gobernación (Segob); Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; 
Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); y Sergio Gutiérrez Luna, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

Sin Ricardo Monreal: AMLO congregó a las “corcholatas” durante ceremonia en Palacio Nacional - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/22/sin-ricardo-monreal-amlo-congrego-a-las-corcholatas-durante-ceremonia-en-palacio-nacional/
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Trascendió Puebla 
 

Que los líderes parlamentarios en San Lázaro, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva; y el coordinador de la bancada de Morena y presidente de la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier Velazco, han utilizado el “informe de labores” para promover sus aspiraciones a las gubernaturas 
de Veracruz y Puebla, respectivamente. Al igual que el veracruzano Sergio Gutiérrez, que tapizó el estado 
con publicidad fija en bardas, panorámicos, en medio digitales, radio y TV para su informe, Nacho Mier 
hizo lo propio y con un gasto millonario en publicidad presentará su informe con la presencia de Mario 
Delgado, dirigente nacional de Morena.  
 
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-puebla/trascendio-puebla_1544 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-puebla/trascendio-puebla_1544


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

Julen se subió al carro de doña Rocío 

 

El senador panista, con la bandera de un Rescate de Veracruz y bajo la premisa de tres ejes rectores que 

serán, “Solvencia económica, Salud y Seguridad” iniciará una gira por todo el estado de Veracruz, en una 

velada prepreprecampaña con miras al futuro, algo así como lo que han hecho doña Rocío Nahle, con 

sus conferencias magistrales y don Sergio Gutiérrez Luna, con sus informes en Minatitlán. 

 

https://eldemocrata.com/julen-se-subio-al-carro-de-dona-rocio/ 
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Así van los aspirantes a la gubernatura 

 

Aunque Rocío Nahle resulta ser la más conocida de los posibles candidatos a la gubernatura para el año 
2024 con el 68%, no significa que sea también la que tendría mayores votos porque solamente el 21% 
votaría por ella. Por partido político, los aspirantes del pan serían Julen Rementería Del Puerto con 43 
% y Fernando Yunes Márquez con 23%. 
En cuanto a los votantes de Morena, Rocío Nahle García tiene 49, Ricardo Ahued Bardahuil 7, Sergio 
Gutiérrez Luna 4, Eric Cisneros Burgos 2, Manuel Huerta 1 y todos los demás aspirantes están en 0, 
Zenyazen Escobar García, Verónica Hernández, Eleazar Guerrero, Delia González, Ernesto Pérez 
Astorga. 
 

https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/bitacora-politica-asi-van-los-aspirantes-a-la-gubernatura/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/bitacora-politica-asi-van-los-aspirantes-a-la-gubernatura/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

Así van los aspirantes a la gubernatura 

 

Aunque Rocío Nahle resulta ser la más conocida de los posibles candidatos a la gubernatura para el año 
2024 con el 68%, no significa que sea también la que tendría mayores votos porque solamente el 21% 
votaría por ella. Por partido político, los aspirantes del pan serían Julen Rementería Del Puerto con 43 
% y Fernando Yunes Márquez con 23%. 
En cuanto a los votantes de Morena, Rocío Nahle García tiene 49, Ricardo Ahued Bardahuil 7, Sergio 
Gutiérrez Luna 4, Eric Cisneros Burgos 2, Manuel Huerta 1 y todos los demás aspirantes están en 0, 
Zenyazen Escobar García, Verónica Hernández, Eleazar Guerrero, Delia González, Ernesto Pérez 
Astorga. 
 

https://periodicoveraz.com/asi-van-los-aspirantes-a-la-gubernatura/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://periodicoveraz.com/asi-van-los-aspirantes-a-la-gubernatura/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

Las peligrosas carreteras 

 

Sucede que las cámaras empresariales de la región Córdoba-Orizaba, desde hace años, más el preside 

CCE (Consejo Coordinador Empresarial), Luis Cruz Montesinos, han peleado porque e cuando bajas la 

montaña, en temporada de lluvias o de invierno, aquello se convierte peligro total. La neblina espesa no 

deja ver más allá de tus narices, y con lo que cobra tranzas de Capufe, era para que la tuvieran iluminada 

y con reflectores al piso toda, de arriba hasta Mendoza, cuando se baja. Pero les vale, y cada año en 

temporadas de invierno hay accidentes que cuestan vidas. Es cierto que ya se rindieron con Capufe, aquí 

han llegado gobernadores, senadores, diputados, y el nuevo rock star, el Checo Sergio GutiérrezlLuna 

más intentos que hacen de que la caseta de Fortín la amplíen a 12 cobros por lado, no movido ni una 

pluma.  

 

https://noreste.net/gilberto-haaz-diez-las-peligrosas-carreteras/ 
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Fiscal de Campeche no comparecerá ante la ASF 

 

Morena en la Cámara de Diputados 

informó que el fiscal de Campeche, 

Renato Sales Heredia, no comparecerá 

esta tarde ante la Comisión de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF), al considerar que 

el citatorio no fue legal porque no 

había la asistencia suficiente para 

garantizar el quórum de la reunión del 

viernes. 

Ese día, Morena alegó que de los 38 

integrantes solo había 16 presentes y 

esta tarde el coordinador de la 

bancada, Ignacio Mier sostuvo que las 

comparecencias de funcionarios ante el pleno de la cámara y las comisiones solo pueden ser autorizadas 

por la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos, que está conformada 

por los integrantes de la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política. 

Ese día, Morena alegó que de los 38 integrantes solo había 16 presentes y esta tarde el coordinador de 

la bancada, Ignacio Mier sostuvo que las comparecencias de funcionarios ante el pleno de la cámara y 

las comisiones solo pueden ser autorizadas por la Conferencia para la Dirección y Programación de los 

Trabajos Legislativos, que está conformada por los integrantes de la Mesa Directiva y la Junta de 

Coordinación Política. 

Según Mier, si el fiscal solicitó un amparo para no presentarse ante la comisión, que lo citó a las 17 horas 

de hoy, fue porque Renato Sales “no conoce los procedimientos de la cámara y pensó que (la 

convocatoria) era legal”. 

En entrevista, el legislador insistió que la reunión del viernes “no fue legal y el fiscal no puede asistir a 

una convocatoria ilegal, fuera de la normatividad y del reglamento”. 

Para Mier, el citatorio al fiscal de Campeche, que la semana pasada presentó una solicitud de desafuero 

contra el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, tiene más que ver con un asunto político que 

jurídico. “Obedece a una necedad política de un diputado que quiere ayudar a un amigo de él, que fue 
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su jefe, que lo ha tutelado en toda su carrera política y en honor a esa amistad, cariño y aprecio que 

(Pablo Angulo) le tiene, tuvo que recurrir a esta práctica para quedar bien con el diputado Alejandro 

Moreno”, expresó. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/23/politica/fiscal-de-campeche-no-comparecera-ante-

la-asf/    

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/23/politica/fiscal-de-campeche-no-comparecera-ante-la-asf/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/23/politica/fiscal-de-campeche-no-comparecera-ante-la-asf/
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Fiscal de Campeche ‘planta’ a diputados priistas: no comparecerá por 

software espía 

 

Renato Sales, titular de la Fiscalía de Campeche, 

no acudirá a la Cámara de Diputados para 

comparecer acerca del presunto robo de un 

software de espionaje, así lo anunció Ignacio 

Mier, coordinador de la bancada de Morena, 

quien señaló que dicha solicitud "es ilegal y 

atenta contra el reglamento" de San Lázaro.  

Ignacio Mier reiteró que Sales Herediano 

acudiría a la reunión pactada por la Comisión de 

Vigilancia de la Cámara de Diputados, "yo quiero 

aclarar que no existió, no hay legalidad en la sesión que convocó el presidente de dicha comisión y 

derivado de eso es este citatorio", declaró el morenista. 

El coordinador de la bancada de Morena agregó que "es más político, son más ganas de querer ayudar 

a un compañero, a uno que fue su jefe, que le guarda lealtad, y cariño”. La comparecencia fue solicitada 

por integrantes de la bancada del PRI, quienes buscan una explicación al presunto robo de equipo de 

espionaje. 

Hiram Hernández Zetina, perteneciente a la bancada del PRI, promovió la comparecencia del fiscal de 

Campeche, debido al presunto robo de un software espía cuando ocupó el cargo de Comisionado 

Nacional de Seguridad, lo que causó un daño de 807 millones de pesos al erario, de acuerdo con la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

Los integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados pactaron la comparecencia de 

Renato Sales para el martes 23 de agosto a las 17:00 horas; no obstante, los legisladores de Morena 

consideraron que la reunión no tuvo el quórum (cantidad de asistentes) necesario para que fuera válida. 

El pasado 16 de agosto, Renato Sales estuvo presente en el recinto legislativo de San Lázaro para 

entregar la solicitud de desafuero en contra de 'Alito' Moreno, integrante de la bancada del PRI y 

dirigente nacional de dicho partido, quien es señalado por enriquecimiento ilícito mientras era 

gobernador de Campeche, entre los años 2015 y 2019. 
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En esa ocasión, Renato Sales estuvo acompañado por Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados, quien rechazó los señalamientos de promover la denuncia en contra de 'Alito' Moreno. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/23/fiscal-de-campeche-planta-diputados-priistas-

no-comparecera-por-software-espia-728809.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/23/fiscal-de-campeche-planta-diputados-priistas-no-comparecera-por-software-espia-728809.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/23/fiscal-de-campeche-planta-diputados-priistas-no-comparecera-por-software-espia-728809.html
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Celebran diputados de MC y PRD que Corte declare inconstitucional 

reforma que impedía a TEPJF revisar actos del Poder Legislativo 

 

Los grupos parlamentarios de Movimiento 

Ciudadano y del PRD en la Cámara de 

Diputados celebraron el fallo de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que 

invalidó el artículo 10 de la Ley General del 

Sistema de Medios de Impugnación en 

Materia Electoral con el que Morena y el PRI 

pretendían impedir al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revisar 

actos interparlamentarios. 

El fallo se dio por considerar que con esta 

reforma se vulneraban derechos humanos de 

índole político-electoral. Su intención era dejar fuera de todo control constitucional las decisiones del 

Congreso de la Unión. 

El 26 de enero del 2022, Morena con el apoyo de sus aliados del PVEM y del PT y del grupo parlamentario 

del PRI, aprobaron reformas a la mencionada ley, que fue presentada por el actual presidente de la 

Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, luego de que el Tribunal Electoral ordenó que 

Movimiento Ciudadano fuera incluido en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

Por este motivo, Movimiento Ciudadano presentó una acción de inconstitucional el pasado abril ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. Este lunes, con ocho votos a favor, los ministros declararon 

inconstitucional la reforma avalada con el respaldo de los priistas. 

“Hoy, de nuevo, el derecho nos da la razón y evidencia que la mayoría de la coalición gobernante, y sus 

aliados, actuaron de manera parcial y en contra de la Constitución. Lo más importante, se pone punto 

final a los intentos de la mayoría de evadir la ley y se establece claramente un límite a sus excesos”, 

expresó el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez. 

Por su parte, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, también celebró la 

resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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Por su parte, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, también celebró la 

resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/celebran-diputados-de-mc-y-prd-que-corte-declare-

inconstitucional-reforma-que-impedia-a-tepjf-revisar-actos-del-poder-legislativo/   

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/celebran-diputados-de-mc-y-prd-que-corte-declare-inconstitucional-reforma-que-impedia-a-tepjf-revisar-actos-del-poder-legislativo/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/celebran-diputados-de-mc-y-prd-que-corte-declare-inconstitucional-reforma-que-impedia-a-tepjf-revisar-actos-del-poder-legislativo/
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Santiago Creel ocupará la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados  

 

En Cámara de Diputados hay algo que no tiene el mayor problema, que es la renovación de la Mesa 

Directiva, se habla insistentemente que ahora será el PAN quien ocupe la presidencia de la Cámara de 

Diputados, aparentemente el diputado Santiago Creel, pues es el nombre que se ha manejado con mayor 

consenso para poder estar al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, eso lo veremos en 

los próximos días.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADSIAsB2SUsxoP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21602&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADSIAsB2SUsxoP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21602&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADSIAsB2SUsxoP0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21602&parId=root&o=OneUp
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Desde Lilly Téllez hasta Ricardo Anaya: el PAN destapa a sus aspirantes 

a la presidencia de México 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) tiene por lo 

menos siete aspirantes presidenciales que 

buscan competir en las elecciones de 2024. 

Marko Cortés, líder nacional de la formación 

conservadora, ha sido el encargado de hacer el 

destape, en una lista que incluye a la senadora 

Lilly Téllez; al gobernador de Yucatán, Mauricio 

Vila, y al excandidato a la presidencia Ricardo 

Anaya. Cortés también habló de las posibles 

candidaturas de Santiago Creel, secretario de 

Gobernación durante el Gobierno de Vicente 

Fox; Juan Carlos Romero Hicks, que fue 

coordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, así como de los gobernadores de 

Querétaro y Chihuahua, Mauricio Kuri y Maru Campos. 

El destape se produjo durante una gira de trabajo de Cortés por Yucatán, uno de los últimos bastiones 

gobernados por el principal partido opositor. “Me dio gusto visitar Yucatán y ponerlo como ejemplo de 

un Estado bien gobernado, con acciones, resultados y demostrando a todo el país que con Acción 

Nacional sí hay de otra”, escribió el dirigente panista tras reunirse con el gobernador Vila. “Sí hay de 

otra” es el eslogán con el que el panismo busca convencer a su militancia de que puede competir contra 

Morena, el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, que ha arrasado en las últimas 

elecciones e inauguró la carrera por la sucesión desde hace meses. 

Las posibles candidaturas adelantadas por Cortés delinean la estrategia del PAN de cara a 2024. Hay tres 

tipos de perfiles escogidos desde la cúpula panista. En primer lugar, están los gobernadores, donde Vila 

aparece más adelantado. El partido solo gobierna seis Estados y está a punto de entregar el poder en 

Tamaulipas y en Durango. La erosión del poder territorial deja a la formación azul con pocos rostros 

visibles en el Gobierno y frente a la ciudadanía, y acota también sus opciones para movilizar a sus 

militantes, que se concentran en el norte, la península de Yucatán y el Bajío. 

En segundo están opciones como Téllez, que llegó a un escaño gracias a Morena y después se ha 

convertido en una de las voces más estridentes de la oposición contra López Obrador. Si la votación 

presidencial se convierte en una especie de referéndum a favor o en contra de la llamada Cuarta 
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Transformación, el proyecto político del actual Gobierno, un perfil como el de Téllez apostaría por 

capitalizar ese descontento y su presencia mediática, sobre todo entre los sectores más recalcitrantes.  

https://elpais.com/mexico/2022-08-23/desde-lilly-tellez-hasta-ricardo-anaya-el-pan-destapa-a-sus-

aspirantes-a-la-presidencia-de-mexico.html   

https://elpais.com/mexico/2022-08-23/desde-lilly-tellez-hasta-ricardo-anaya-el-pan-destapa-a-sus-aspirantes-a-la-presidencia-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-23/desde-lilly-tellez-hasta-ricardo-anaya-el-pan-destapa-a-sus-aspirantes-a-la-presidencia-de-mexico.html
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Desde Lilly Téllez hasta Ricardo Anaya: el PAN destapa 

a sus aspirantes a la presidencia de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) tiene por lo menos siete aspirantes presidenciales que buscan competir en las 

elecciones de 2024. Marko Cortés, líder nacional de la formación conservadora, ha sido el encargado de hacer el 

destape, en una lista que incluye a la senadora Lilly Téllez; al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, y al 

excandidato a la presidencia Ricardo Anaya. Cortés también habló de las posibles candidaturas de Santiago Creel, 

secretario de Gobernación durante el Gobierno de Vicente Fox; Juan Carlos Romero Hicks, que fue coordinador 

de la bancada panista en la Cámara de Diputados, así como de los gobernadores de Querétaro y Chihuahua, 

Mauricio Kuri y Maru Campos. 

El destape se produjo durante una gira de trabajo de Cortés por Yucatán, uno de los últimos bastiones 

gobernados por el principal partido opositor. “Me dio gusto visitar Yucatán y ponerlo como ejemplo de un Estado 

bien gobernado, con acciones, resultados y demostrando a todo el país que con Acción Nacional sí hay de otra”, 

escribió el dirigente panista tras reunirse con el gobernador Vila. “Sí hay de otra” es el eslogán con el que el 

panismo busca convencer a su militancia de que puede competir contra Morena, el partido del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, que ha arrasado en las últimas elecciones e inauguró la carrera por 

la sucesión desde hace meses. 

Desde Lilly Téllez hasta Ricardo Anaya: el PAN destapa a sus aspirantes a la presidencia de México | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/opinion/2021-09-05/el-partido-accion-nacional-sale-del-armario.html
https://elpais.com/mexico/opinion/2021-11-03/marko-cortes-el-panista-sin-mistica.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-01/lilly-tellez-si-lopez-obrador-hubiese-dicho-en-campana-que-iba-a-hacer-lo-que-esta-haciendo-no-hubiera-ganado.html
https://elpais.com/internacional/2018/06/19/mexico/1529431644_583233.html
https://elpais.com/mexico/2022-02-19/la-soledad-de-ricardo-anaya.html
https://elpais.com/mexico/2022-02-19/la-soledad-de-ricardo-anaya.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-23/desde-lilly-tellez-hasta-ricardo-anaya-el-pan-destapa-a-sus-aspirantes-a-la-presidencia-de-mexico.html
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Líder del PAN dio su lista de aspirantes 
para 2024 y “olvidó” a Margarita Zavala 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, aseguró que el blanquiazul 
cuenta con “muy buenas opciones” para competir en la elección presidencial de 2024. 

El dirigente nacional panista mencionó que en la lista de posibles aspirantes presidenciales están 
el actual gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, también el mandatario de Querétaro, Mauricio 
Kuri, y la de Chihuahua, Maru Campos. 

Para Cortés, los gobernantes emanados del PAN han logrado buenos resultados y presentan 
políticas innovadoras, aunque no mencionó a la diputada federal y ex candidata 
presidencial, Margarita Zavala. 

Además de la senadora Lilly Téllez y los diputados federales Santiago Creel y Juan Carlos 
Romero Hicks, sin dejar de mencionar a Ricardo Anaya, quien ya compitió en 2018. 

Líder del PAN dio su lista de aspirantes para 2024 y “olvidó” a Margarita Zavala - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/lider-del-pan-dio-su-lista-de-aspirantes-para-2024-y-olvido-a-margarita-zavala/
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Sustitución del INE por el Instituto Nacional de 
Elecciones y Consultas, tema del Foro 17 del 

Parlamento Abierto 

 
 

Diputadas y diputados externan sus inquietudes sobre el tema 

Boletín No.2377 

Sustitución del INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, tema del Foro 17 del Parlamento Abierto  

• Participan el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, consejeros locales, ex consejeros y especialistas 

• Diputadas y diputados externan sus inquietudes sobre el tema  

Con motivo del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

se realizó el Foro 17: Sustitución del INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, con la participación del 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, consejeros locales, ex consejeros y 

especialistas.   

Diputadas y diputados 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), afirmó que la Cámara de 

Diputados es el recinto de las y los mexicanos y sirve para la discusión de los temas de importancia para la nación, “y que 

más importante que un tema de carácter electoral, pues en las elecciones se basa la legitimidad o no de quienes son electos”.  
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Sostuvo que “el Instituto Nacional Electoral guarda un lugar especial en la legitimidad que todos tenemos para estar acá, la 

cuenta de los votos, la salud de las elecciones y en los resultados oportunos”.       

Enfatizó que estos foros están organizados por la Jucopo por un acuerdo de todas las fuerzas políticas de esta Cámara. 

Comentó que hay 42 iniciativas de reforma en el tema, incluida la del titular del Ejecutivo Federal. Precisó que “se está 

discutiendo el tema electoral, no solamente una iniciativa”, lo que ha llegado a esta Cámara más aquellas ideas que se han 

planteado y lo que pueda surgir en los siguientes días.  

Externó su preocupación por cómo interfiere el narcotráfico en los procesos electorales, “asesinando candidatos; es evidente 

que impide a las mujeres ser candidatas en algunas regiones”. 

Resaltó que “hoy la máxima amenaza que tiene la democracia es el narcotráfico, porque contra él es muy difícil luchar 

porque él no pone reglas, no lo conocemos, no sabemos dónde está, nada más pone la fuerza y la fuerza que elimina, 

aniquila,y mata; ojalá que podamos encontrar en la legislación algo que podamos construir”. 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena, diputado Ignacio Mier Velazco, recordó que en el Foro se analizan 42 

iniciativas de reforma electoral propuestas por los distintos partidos y que nadie está en contra de la autonomía del INE, 

sino que el Partido Regeneración Nacional está a favor de empoderar a los ciudadanos y que la elección de consejeros 

electorales no obedezcan a intereses partidistas.  

El legislador Hamlet García Almaguer (Morena) cuestionó la falta de credibilidad y legitimidad del INE por su despilfarro 

económico con los altísimos salarios que vulneran la Constitución mexicana, generan incertidumbre y que los tribunales 

deben garantizar seguridad jurídica para los miles de ciudadanos que desconfían de la institución. 

Por su parte, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) dijo que es necesaria una reforma electoral ya que todos los 

partidos tienen su propuesta de fondo: el PAN le apuesta a una segunda vuelta, el PRI para que haya una vicepresidencia y 

Morena por la integración de un modelo político de los órganos legislativos, del Congreso de la Unión, de los estados y 

cabildos municipales, que le dé más poder al pueblo. “El ciudadano es el verdadero hacedor de la democracia, no el INE”, 

subrayó. 

También de Morena, la diputada Esther Berenice Martínez Díaz afirmó que es posible la democracia más cuando el 

ciudadano, el pueblo, es quien pueda elegir a sus consejeros y no los partidos políticos. Quiso saber si la conducta del 

presidente del INE pone en riesgo a la institución democrática. Cómo sería un nuevo diseño que perfeccione la certidumbre 

institucional, limite conductas de incumplimiento a las autoridades del INE y sea menos oneroso.    

El diputado Alfredo Porras Domínguez (Morena) consideró que no hay mejor proceso electoral que aquél que no concluya 

en un conflicto postelectoral y en donde el poder ciudadano legitima las elecciones. Recordó que solo el 5 por ciento de las 

elecciones han ido tribunales en los últimos años.  
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Del PAN, el diputado Jorge Triana Tena consideró que lo que hay que responder es ¿si es necesaria esta reforma en este 

momento y en estas condiciones que estamos viendo? Cuestionó qué precedentes hay de una reforma electoral emanada 

desde el Ejecutivo Federal y a escaso año y medio, dos años de la siguiente contienda electoral para elegir presidente de la 

República. Además, sobre los principios que deberían regular las elecciones y si representa un retroceso la reforma para la 

autonomía del INE.  

De la misma bancada, el diputado Santiago Torreblanca Engell pidió saber qué funciones se consideran que serían 

adecuadas regresar a los OPLEs, con la posibilidad de que el INE los atrajera si fuera necesario. Asimismo, si consideran 

que la sala regional especializada debería tener facultades para sancionar a funcionarios por la promoción personalizada y 

el uso de recursos públicos.  

La diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI) mencionó que, si bien es cierto, inicialmente el propósito era 

reducir los costos de las elecciones, como si realmente el tema del costo fuera lo que más nos interesaría y no la democracia 

en sí. ¿No sería conveniente quizá replantear el modelo que sí permitiera hacer concurrentes algunas de las elecciones? Pero 

no necesariamente como hoy el modelo actualmente lo plantea. También externó su inquietud sobre el tema de la 

representación pura.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) preguntó cómo hacer más baratas y confiables las elecciones y si con el cambio 

de nombre del INE al INEC se mejorará el desempeño del organismo electoral. Opinó que no debe haber miedo al cambio 

ya que la ruptura del viejo régimen hacia una ruta de la Cuarta Transformación implica llevar a cabo reformas. 

Participación de ponentes 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, afirmó que el sistema funciona “y 

funciona bien; sin duda, es mejorable”. Desde esta óptica, más allá de un cambio de reglas o de nombre, el INE no necesita 

refundarse o transformarse a fondo, ni mucho menos suprimirse o, peor aún, desaparecerse. 

Reconoció que tanto el INE como el sistema electoral, en su conjunto, pueden mejorarse, pero para evitar un retroceso sería 

muy importante preservar su autonomía constitucional, su carácter ciudadano, su servicio profesional electoral, su estructura 

nacional y distrital y su papel de custodia y administración del Padrón Electoral.  

Indicó que, si se atiende a la evidencia de los procesos electorales celebrados en los últimos ocho años, “una reforma no es 

necesaria, indispensable, ni mucho menos urgente”. Es decir, “si no se logran los consensos para una reforma en esta 

Legislatura, no se afectaría el funcionamiento de nuestra democracia, nuestro sistema electoral no estaría en riesgo y 

podríamos ir, sin duda, a las elecciones de 2023 y 2024 con las reglas que hoy tenemos que nos generan resultados legales 

y legítimos igual que en el pasado reciente”.     
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Resaltó que siempre va a ser pertinente una reforma electoral, “siempre y cuando se cumplan tres condiciones básicas”: 

maximizar el consenso, que se haga a partir de la línea progresiva, gradual y evolutiva de las reformas previas en la lógica 

de mejorar lo que se tiene, y que parta de un diagnóstico claro, cierto, objetivo, sobre el funcionamiento del sistema 

electoral.     

En cuanto a si hay injerencia del crimen organizado en los procesos electorales, indicó que “lamentablemente como Estado 

hemos fallado porque no hemos logrado construir un diagnóstico” y “el INE no es un órgano de seguridad y no hace mapas 

de riesgo”. Se busca a la gente para instalar casillas y necesitamos, por supuesto, para que existan las condiciones de paz 

pública de la colaboración de todos los órganos del Estado mexicano.  

Oswaldo Chacón Rojas, consejero presidente del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas, señaló que 

se dice que una reforma de esta naturaleza, al desaparecer los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), se 

ahorrarían 13 mil millones de pesos y afirmó que no hay datos o evidencias que acrediten que se generaría ahorro con la 

creación de un organismo nacional y la desaparición de los OPLEs.  

Subrayó que si se crea el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC) se tendría que recuperar y mantener buena 

parte de esta estructura y gasto corriente; “definitivamente no habría ahorro con esta reforma” y puede abaratar el modelo 

y el sistema electoral mexicano sí, por lo que estimó que se tendrían que explorar otras vías.     

Respecto a la amenaza de la delincuencia organizada al interior de las elecciones, dijo que se debe entender que es una 

situación que impacta a la responsabilidad del Estado mexicano, no es un tema particular de las instituciones electorales.    

Marco Antonio Baños Martínez, exconsejero electoral y doctor en Derecho por la UNAM, reconoció que hace falta una 

reforma electoral orientada a perfeccionar la logística electoral, la adecuación de los calendarios electorales para evitar 

traslapes ya que complica la capacitación de funcionarios, la fiscalización del proceso y la difusión en tiempos de radio y 

televisión.   

Se pronunció por precisar las restricciones acerca de lo que pueden y no pueden hacer los servidores públicos durante un 

proceso electoral con base en los mandatos de los artículos 41 y 134 constitucionales. Además, enfatizó que no está de 

acuerdo en que el INE se transforme en el Instituto Nacional de Elecciones y Consulta ya que no se abaratan los costos 

administrativos, tendría que crecer un 50 por ciento su gasto en estructura y debido a que atenta contra el auténtico 

federalismo ya que una sola institución concentraría el sistema electoral mexicano. 

Aseguró que el INE ha acuñado un prestigio electoral dentro el ámbito internacional, que necesita más recursos que mejoren 

su desempeño como sistema hacia una ruta menos accidentada, evitando la línea de confrontación entre el gobierno o los 

diputados de Morena tal como ocurrió con la Reforma Eléctrica. Expuso que la relación entre el INE y los OPLEs debe 

estar regida por un reglamento. Además, propuso que el INE tenga partidas presupuestales adicionales, asignadas por 

Hacienda Federal, para procesos de democracia participativa como consultas ciudadanas o revocación de mandato.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

Armando Maitret Hernández, integrante del Observatorio de Reformas Políticas en América Latina, en el Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM, refirió que las premisas en las que se sustenta la propuesta de reforma es un mal 

desempeño de la autoridad electoral y que es muy costoso nuestro sistema electoral, por lo que consideró que se deben 

reflexionar con mucha objetividad.  

Reconoció que el presupuesto del INE tuvo un incremento de 409 por ciento entre 1999 y 2018, pero en 1999 el INE 

organizaba elecciones y fiscalizaba recursos y para 2018 tiene muchas más tareas. Estimó que se debe hacer una labor de 

autocrítica. ¿De verdad esta reforma va a solventar nuestros problemas de la democracia? “Yo honestamente creo que no”.  

Sostuvo que “no es oportuna la propuesta, aun cuando sea necesaria y pertinente, pensemos en que hay mejores momentos 

para implementar estos modelos de reforma”.  

Eduardo Huchim May, ex consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (hoy IECM), señaló que en la reforma hay 

puntos polémicos y negativos, “pero todo esto puede en un ambiente de debate mejorarse y corregirse adecuadamente”. 

Resaltó que el INE debe ser preservado, sobre todo en su autonomía, pero debe ser revisado su presupuesto, sus funciones 

y su plantilla laboral.  

Aseguró que el INE “no es el autor ni el propietario de la democracia. Aunque la organización de las elecciones y la 

expedición de la credencial de elector le traen gran visibilidad, el INE tampoco es el principal protagonista del avance 

democrático”. Aclaró que no se pretende demeritar el trabajo del INE en la tarea organizativa, pero sostuvo que “la 

democracia es posible sin el INE, pero no es posible sin el ciudadano”.  

Resaltó que el verdadero hacedor de la democracia es el ciudadano que ha luchado y ha pagado los avances democráticos, 

incluso con sangre. Destacó la importancia de que, si hay reforma, ésta sea consensada y aprobada por todos los grupos 

parlamentarios.  

Por su parte, Arturo Martínez Nateras, escritor izquierdista, ex preso político y fundador del Partido Comunista Mexicano, 

opinó que crear un sistema electoral único acaba con el federalismo. Además, se pronunció contra la integración de un solo 

regidor en comunas municipales, en localidades con menos de 60 mil habitantes, ya que no hay representatividad 

proporcional. 

Se pronunció para que los 11 millones de migrantes mexicanos ejerzan su derecho a votar mediante un acuerdo consular 

con el INE, y expresó su rechazo a la militarización del país, ya que se considera una víctima histórica del Ejército.   

La investigadora Stefanie A. Lindquist, de la Fundación Internacional Professor of Law and Political Science, mencionó 

que México califica con un sistema democrático híbrido, por lo que es incorrecto reducir las autonomías de los órganos 

electorales ya que generaría mayores niveles de violencia. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

Enfatizó que la reforma electoral se enfoque en la competencia, experiencia y claridad de la ley y que brinde una mayor 

autonomía institucional al INE y al Tribunal Federal ya que se generan más niveles de confianza entre la población, por lo 

que la elección de los jueces debe ser independiente por parte de la autoridad electoral. 

Dijo que hay que impulsar la democratización de México mediante la independencia de los órganos electorales y del Poder 

Judicial; en su caso hay que legislar para que el Tribunal Electoral tenga menos expedientes, y atienda con prioridad y 

claridad asuntos que tengan que ver con la legitimidad constitucional tal como lo hace la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación. 

Don Nguyen Huu, doctor en Economía por la Ecole des Hautes en Sciences Sociales, consideró que el sistema electoral 

debe estar basado en la selección de los mejores candidatos para gobernar el país y, segundo, con la legitimización al 

organizar elecciones que rompan con la transmisión del poder de padre a hijos que era la tradición antigua.  

Es importante trabajar en la legitimización de las elecciones mediante la profesionalización de sus funcionarios, mencionó. 

“El INE es más que un árbitro electoral; es un constructor del interés nacional de la confiabilidad, de la credibilidad, porque 

a partir del INE se brinda confianza de que cada voto cuenta”, puntualizó. 
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Sustitución del INE por el Instituto Nacional de Elecciones 

y consultas, tema del foro 17 del parlamento Abierto 

Con motivo del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo), se realizó el Foro 17: Sustitución del INE por el Instituto Nacional de Elecciones y 

Consultas, con la participación del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo 

Córdova Vianello, consejeros locales, ex consejeros y especialistas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/sustitucion-del-ine-por-el-instituto-nacional-de-elecciones-y-consultas-tema-del-foro-17-del-

parlamento-abierto/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/sustitucion-del-ine-por-el-instituto-nacional-de-elecciones-y-consultas-tema-del-foro-17-del-parlamento-abierto/
https://hojaderutadigital.mx/sustitucion-del-ine-por-el-instituto-nacional-de-elecciones-y-consultas-tema-del-foro-17-del-parlamento-abierto/
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Preocupan los montos tan altos del presupuesto del INE y 

cómo se han duplicado muchas unidades internas: Rubén 

Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que su 

bancada defenderá la autonomía e independencia del Instituto Nacional Electoral (INE), sin embargo, 

pueden implementarse mejoras en su funcionamiento. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/23/preocupan-los-montos-tan-altos-del-presupuesto-del-ine-y-como-se-han-

duplicado-muchas-unidades-internas-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/23/preocupan-los-montos-tan-altos-del-presupuesto-del-ine-y-como-se-han-duplicado-muchas-unidades-internas-ruben-moreira/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/08/23/preocupan-los-montos-tan-altos-del-presupuesto-del-ine-y-como-se-han-duplicado-muchas-unidades-internas-ruben-moreira/
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Lorenzo Córdova confirma injerencia del crimen 

organizado en elecciones de México 

El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, confirmó que 

la injerencia del crimen organizado en procesos electorales se ha extendido por todo el territorio 

nacional, y aseguró que ello es culpa del Estado. Lo anterior a pregunta expresa del presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira, sobre si las elecciones se están viendo 

empañadas por la injerencia del crimen organizado. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/lorenzo-cordova-confirma-injerencia-del-crimen-organizado-en-elecciones-

de-mexico.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/lorenzo-cordova-confirma-injerencia-del-crimen-organizado-en-elecciones-de-mexico.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/lorenzo-cordova-confirma-injerencia-del-crimen-organizado-en-elecciones-de-mexico.html
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Renato Sales está obligado a comparecer en San Lázaro: PRI      

El titular de la Fiscalía General del 

estado de Campeche, Renato Sales, 

tendrá que acudir al citatorio que le 

hizo la Comisión de Vigilancia de la 

Cámara de Diputados, con el fin de 

responder a señalamientos por el 

presunto “robo” de equipo de 

intervención de comunicaciones, 

cuando estuvo al frente de la 

Comisión Nacional de Seguridad. 

Así lo afirmó el presidente de la Junta 

de Coordinación Política de San Lázaro, Rubén Moreira, quien señaló, el funcionario local está obligado 

por ley, a atender el llamado que se le hizo desde el Poder Legislativo. 

De lo contrario, advirtió, el funcionario podría ser sancionado. 

La reunión de la Comisión señalada se lleva a cabo este martes 23 de agosto en el Palacio Legislativo. 

El presidente de la misma, Pablo Angulo, informó que después de las 11 de la mañana de este mismo 

día, el compareciente envió un documento explicando que había promovido un amparo indirecto para 

no acudir al encuentro. 

Detalló que los congresistas revisaron el Sistema Integral de Seguimiento de Expedientes del Consejo de 

la Judicatura Federal, donde consta la negativa al amparo referido, dictada por el Juzgado Primero de 

Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México 

En consecuencia, el legislador del PRI indicó que ante la ausencia del señalado, se decretaría un receso 

de 30 minutos para esperar a que se presentara personalmente. 

En sentido contrario, el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, calificó la cita a comparecer 

como “ilegal”. 

“Tendría que venir sí y solo sí, si se da cumplimiento a la normatividad en la Cámara de Diputados (…) 

los presidentes de las comisiones tienen que ajustarse a ella. La sesión que realizó la Comisión de 

Vigilancia no fue conforme a lo que establece el reglamento, fue ilegal, toda vez que no tenía el quórum”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/23/renato-sales-esta-obligado-comparecer-en-san-lazaro-

pri-563111.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/23/renato-sales-esta-obligado-comparecer-en-san-lazaro-pri-563111.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/23/renato-sales-esta-obligado-comparecer-en-san-lazaro-pri-563111.html
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Investigación y solicitud de desafuero contra Alejandro 
moreno no marcará la agenda legislativa: Ignacio Mier 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que el caso 
de la investigación contra el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), por presunto enriquecimiento 
ilícito, así como la solicitud de desafuero que existe en su contra, no marcará la agenda legislativa de la 
Cámara de Diputados en el próximo periodo ordinario de sesiones. 

 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/investigacion-y-solicitud-de-desafuero-contra-

alejandro-moreno-no-marcara-la-agenda-legislativa-ignacio-mier/ 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/investigacion-y-solicitud-de-desafuero-contra-alejandro-moreno-no-marcara-la-agenda-legislativa-ignacio-mier/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/investigacion-y-solicitud-de-desafuero-contra-alejandro-moreno-no-marcara-la-agenda-legislativa-ignacio-mier/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/Captura-de-Pantalla-2020-12-20-a-las-20.35.30.png?fit=782%2C460&ssl=1
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Plazo para retiro de publicidad de Ignacio Mier en Puebla vence el 

miércoles 

 

La empresa RegiT tiene como plazo hasta este 

miércoles 24 de agosto para retirar la publicidad 

política que contrató el diputado federal Ignacio 

Mier Velazco, sino será sancionada, debido a que 

el artículo 773 del Código Reglamentario 

Municipal (Coremun) en su fracción 22 desde 

hace 14 años establece la prohibición de colocar 

la propaganda en el Centro Histórico de Puebla, 

áreas patrimoniales y monumentos, explicó el 

secretario de Gestión y Desarrollo Urbano, Felipe 

Velázquez Gutiérrez. 

En entrevista, precisó que a la empresa se le dio como plazo hasta este miércoles retirar la propaganda 

que fue colocada en los quiscos que se encuentran en algunos puntos del corazón de la ciudad, donde 

anuncia el informe de labores legislativas del morenista. 

Ante esto, señaló que este tipo de publicidad se puede colocar en cualquier punto de la capital, pero no 

en los espacios ya mencionados, por ello la empresa debe hacer el retiro de la misma. 

El secretario municipal puntualizó que en caso de no cumplir con este plazo la firma será sancionada y 

esto se va a determinar dependiendo el número de publicidad que fue colocada. 

Asimismo, aclaró que el diputado federal no será sancionado, pues solo realizó la contratación del 

espacio y la empresa es la responsable de esta falla. 

Del mismo modo, precisó que la empresa tiene un convenio con el gobierno de la ciudad en estos 

espacios que fueron utilizados para la propaganda del diputado federal. 

“Se va a valorar la superficie de los metros cuadrados que tienen los anuncios y sobre eso se establecerá 

la sanción que corresponde, en todos los casos, primero se notifica y si hay una postura negativa de 

corregir la falta, entonces se aplica la sanción, no sabría decir en este momento el monto exacto de la 

multa, porque depende de la cantidad de los anuncios que se colocaron”. 

De igual forma, reveló que la empresa RegiT es una firma que desde hace muchos años tienen la 

concesión de los quioscos y en unos meses esta va a concluir. 
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Finalmente, Velázquez Gutiérrez comentó que en caso de que la empresa retire la propaganda en el 

tiempo establecido, ya no será multada; "tiene que estar retirado mañana miércoles”.  

https://www.milenio.com/politica/comunidad/retiro-publicidad-ignacio-mier-puebla-vence-miercoles   

https://www.milenio.com/politica/comunidad/retiro-publicidad-ignacio-mier-puebla-vence-miercoles
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Empresa que colocó publicidad de Ignacio Mier será 

sancionada 

 

El Secretario de Gestión y Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez Gutiérrez informó que la empresa REGiET 

que colocó la propaganda política del coordinador de diputados federales de Morena, Ignacio Mier 

Velazco, tiene hasta este miércoles para retirarla de los puestos de periódicos, de lo contrario será 

sancionada. 

Por separado, y tras el mensaje del morenista que criticó la medida del Ayuntamiento de Puebla, el 

presidente municipal Eduardo Rivera Pérez afirmó que la medida es pareja y no tiene dedicatoria para 

nadie. 

 
https://sintesis.com.mx/puebla/2022/08/23/empresa-que-coloco-publicidad-de-ignacio/ 

 

https://twitter.com/SGyDU_Puebla
https://sintesis.com.mx/puebla/2022/08/23/empresa-que-coloco-publicidad-de-ignacio/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LAMENTABLE QUE EEUU NO DE RESPUESTA A NOTA DIPLOMÁTICA SOBRE 

FINANCIAMIENTO A ONGS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reconoció que el gobierno de los Estados Unidos no ha respondido a su nota diplomática para 

conocer si oficialmente este gobierno otorga financiamiento a organizaciones de la sociedad civil en México. No ha habido respuesta y todo indica 

que siguen financiando a este grupo, (Mexicanos contra la Corrupción). Es algo que no coincidimos con el gobierno de Estados Unidos. En mayo 

del año pasado, el presidente envió una nota por el financiamiento de los EEUU a organizaciones civiles que le han resultado incómodas, como 

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, lo que AMLO calificó como intervencionismo. El presidente señaló que ningún gobierno tiene el 

derecho de intervenir en asuntos de otras naciones: Cada país tiene su gobierno que debe ser libre, independiente y soberano. Entonces, no 

estamos de acuerdo en que ningún gobierno extranjero intervenga en asuntos que sólo corresponden, sólo competen a los mexicanos. No 

aceptamos el intervencionismo. Es parte de una política colonialista, muy atrasada, anacrónica. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EXTERNA OPINIÓN POSITIVA A MURILLO KARAM, YO CONFÍO EN QUE HABRÁ DE ACLARARSE 

TODO 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República, afirmó que tiene una opinión 

positiva del exprocurador Jesús Murillo Karam, quien se encuentra preso desde el pasado viernes por los delitos de desaparición forzada, 

tortura y contra la administración de justicia en el caso Ayotzinapa. Ricardo Monreal dijo que el Poder Judicial se enfrenta a una prueba de fuego 

en el caso de la detención del exprocurador en el gobierno de Enrique Peña Nieto. Es una prueba de fuego por la que atravesará el juez de 

control y es una oportunidad para que la justicia realmente no admita presión. He sido adversario del señor Jesús Murillo Karam, pese a ser 

adversario tengo una opinión positiva de él, como jurista y como abogado. Es un hombre serio y deseo que pueda aclararse todo y no omito 

enviar un abrazo solidario a su familia. Subrayó que la detención ocurrió un día después de la presentación del informe sobre la desaparición de 

los 43 estudiantes de la Normal Raúl Isidro Burgos y anticipó que es probable que el exprocurador enfrente una audiencia muy prolongada. El 

legislador preciso que se exige justicia para los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa y no se encubra la impunidad, pero sí representa 

una oportunidad para demostrar que no habrá una justicia selectiva en el país. México no merece una justicia de guillotina y tenemos que tener 

confianza en la autonomía de los órganos jurisdiccionales. Monreal rechazó que este tema se use como ariete político, pero reconoció que las 

acusaciones deberán ser analizadas con meticulosidad por parte del juez. Evitó confrontarse con el fiscal General, Alejandro Gertz, y afirmó 

tener una opinión positiva de su labor. No incurro en emitir adjetivos ni descalificaciones contra el fiscal. Vivimos en un sistema jurídico en donde 

el fiscal ha hecho una acusación. Ahora el juez tendrá que calificar y determinar la situación jurídica del denunciado y yo confío en eso.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVOCATORIA PARA QUE COMPAREZCA FISCAL GENERAL DE CAMPECHE ES ILEGAL 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco expresó que no hay legalidad en la convocatoria para que 

comparezca el Fiscal General del Estado de Campeche, Renato Sales Heredia, y que este tema responde a las infinitas ganas que tiene el 

presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de querer ayudar a un amigo. Ignacio Mier aclaró que no hay 

legalidad en la sesión que convocó el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y que derivó en este 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

supuesto citatorio. Detalló que la atribución de llamar a comparecer a un funcionario público del ámbito estatal o del ámbito federal, compete 

exclusivamente al área superior, que es la Conferencia para la Organización de los Trabajos Legislativos de la Cámara de Diputados, ni siquiera 

de la Junta de Coordinación Política, sino que es la Conferencia, que la integran tanto la Mesa Directiva como la Junta de Coordinación Política. 

Reiteró que no fue legal la sesión ordinaria que fue convocada por el presidente de la Comisión de Vigilancia porque carece de legalidad y no 

había quórum, y eso también lo tiene que dirimir la Mesa Directiva a través del informe que emita la Dirección de Asuntos Parlamentarios, de tal 

manera que no va asistir, porque no puede asistir a un acto que fue ilegal, que está fuera de la normatividad del reglamento de la Cámara de 

Diputados.  

 

MORENA; NECESARIO TRASCENDER HACIA UNA NUEVA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL MÁS AUSTERA, EFICAZ Y CERCANA A 

LA POBLACIÓN 

 

En el marco del Foro 17 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, diputadas y diputados del Grupo Parlamentario de Morena coincidieron 

en la necesidad de que el aparato electoral mexicano transite hacia un sistema más austero, transparente, eficaz y cercano a la población, que 

resulte de escuchar todas las voces en la integración de un dictamen en la materia. El diputado Hamlet García Almaguer aseguró que cientos 

de miles de ciudadanas y ciudadanos consideran que el Instituto Nacional Electoral carece de legitimidad democrática y que los recursos que 

solicita son excesivos. Aseveró que a la mayoría de la población le resulta ofensivo el despilfarro económico que existe en el INE, sus salarios 

altísimos que vulneran los límites constitucionales y la falta de consistencia en sus decisiones, pues cambian el criterio de manera constante, de 

manera tal que generan un escenario de incertidumbre. La diputada Esther Berenice Martínez Díaz manifestó que la democracia es posible sin 

el INE, pero no sin el ciudadano. Por ello, afirmó que la democracia en el país será aún más posible cuando el ciudadano también pueda elegir 

a sus consejeros y no los particos políticos. El diputado Leonel Godoy Rangel dejó claro la necesidad de trascender hacia una nueva reforma 

político-electoral, a fin de robustecer la normativa en materia de integración del modelo político de los órganos legislativos. El vicecoordinador de 

la fracción de Morena, refirió que tanto el Grupo Parlamentario del PAN como del PRI, tienen propuestas de fondo en materia de segunda vuelta 

en una elección presidencial y de que se erija la figura de la vicepresidencia. Manifestó la importancia de no echar al saco roto la propuesta de 

fondo que viene de la izquierda. Porque plantea cuestiones importantes de fondo,el tema de la integración que tiene que ver con el modelo 

político de los órganos legislativos, el Congreso de la Unión, los congresos de los estados y los cabildos municipales; tema suficiente para decir 

que sí a la reforma”, sostuvo. 

 

ZOÉ ROBLEDO; 3 MIL 248 MÉDICOS ESPECIALISTAS EN PROCESO DE CONTRATACION 

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que 3 mil 248 médicas y médicos especialistas están 

en proceso de contratación como resultado de las dos Jornadas Nacionales Reclutamiento y Contratación de Médicos Especialistas, donde se 

pusieron a disposición más de 14 mil plazas de seis instituciones de salud del país. Zoé Robledo señaló que en 90 días, del 24 de mayo al 20 

de agosto, se realizaron dos convocatorias para la contratación de especialistas, en la primera se reclutó a 2 mil 635 y 613 en la segunda; esto 

representa el 22.49 por ciento del total que se requiere. Destacó que de los 3 mil 248 especialistas en proceso de contratación, el 74 por ciento 

se encuentra en las principales especialidades: 443 anestesiólogos, 353 ginecólogos, 307 pediatras, 268 urgenciólogos y 248 cirujanos. Además, 

180 médicos familiares, 179 internistas, 155 traumatólogos, 101 de urgenciólogos pediatras, 88 intensivistas y 87 radiólogos. El director del IMSS 

dijo que se continuará con el diseño de más estrategias, con el fin de contar con todas y todos los médicos especialistas que se necesitan. 

Asimismo indico que ya se prepara la Tercera Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicos Especialistas, con énfasis en las 

instituciones que prestan servicios a la población sin seguridad social.  

 

JUAN ANTONIO FERRER; INICIAR PROCEDIMIENTO LEGAL ENCONTRA DE COVAX POR INCUMPLIMIENTO EN LA ENTREGA DE 

VACAUNAS  

 

Juan Antonio Ferrer Aguilar, titular del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), informó que se presentará una denuncia en contra del 

Fondo de Acceso Global para Vacunas Covid-19 (Covax), por el incumplimiento en la entrega a México de dosis contra el virus del SARS-CoV-

2, que el gobierno pagó por adelanto a un costo de 75 millones de dólares. Indicó que al inicio de la pandemia diversas instituciones a nivel 

mundial, la Organización de las Naciones Unidas (ONU), por ejemplo, a través del mecanismo Covax invitó a todos los países del mundo a que 

adquirieran vacunas para el Covid-19 de calidad y a un precio. El mecanismo no ha sido tan efectivo en la entrega. México, a través de la 

Secretaría de Salud Federal hizo el convenio respectivo y no se ha respetado. La instrucción del Presidente Lopez Obrador es muy precisa, que 

se inicie el procedimiento legal. Señaló que el Insabi no es responsable del desabasto de medicamento, ya que llega a los almacenes centrales 
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de las entidades federativas y de ahí hay responsabilidad local de distribuir los medicamentos, lo que se denomina última milla, hasta los centros 

de salud, los hospitales y que le llegue al paciente. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RECIBE MUESTRAS DE RESPALDO EN VARIOS ESTADOS 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, ha recibido muestras de respaldo en Oaxaca, Chihuahua, Veracruz, Nuevo 

León, Ciudad de México, donde han sonado las porras, música y algarabía, y en donde el cariño ha sido mutuo. Respecto a una posible campaña 

adelantada, Adán Augusto ha declarado que no es responsable cuando aAparecen vehículos apoyándolo, señalo que lo denuncia ante el 

Instituto Nacional Electoral para que quede constancia que desconoce el origen de esta publicidad que aparece en todo el país. Adan Augusto 

Lopez está realizando un extraordinario trabajo, es la persona más leal hacia el presidente, misma ideología política de AMLO, Al secretario de 

Gobernación el presidente le está permitiendo hacer acuerdos con las fuerzas contrarias a él, como la IP, el PRI, incluso al PAN. Hay afinidad 

personal, compromiso y empatía en origen y trayectoria. Adán Augusto es mesurado, es un político que tiene una visión de cómo mejorar al 

país.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXTRADICIÓN DE ZERÓN SIN FECHA EXACTA, PERO POR BUEN CAMINO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, aseguró que la extradición de Tomás Zerón, exdirector de la Agencia de 

Investigación Criminal señalado por el caso Ayotzinapa, va por buen camino, la determinación final la tomará el gobierno de Israel. Ya está 

integrado todo el expediente, la mayor parte de información que solicitó el gobierno de Israel, la Fiscalía General de la República ya la entregó. 

Detalló que el director jurídico de la Cancillería está pendiente de los requerimientos de la Fiscalía.  Ante las presidenciables el canciller Marcelo 

Ebrard, demuestra el perfil más capaz para liderear el país y la única “corcholata” de izquierda que lograría construir una alternativa de gobierno 

con democracia real, progresista e incluyente, a la que todos los mexicanos se puedan sumar.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ANTONI GUTIÉRREZ-RUBÍ TRABAJARÁ CON SHEINBAUM SOLO SERA PARA DAR ASESORÍAS EN 

COMUNICACIÓN DIGITAL  

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, señalo que Antoni Gutiérrez-Rubí, estratega político que acompañó a Gustavo Petro 

para ganar la presidencia en Colombia, sí trabajará cerca de ella, sin embargo será solo para dar asesorías en comunicación digital. Va colaborar 

en algo muy especial en el Gobierno de la ciudad porque ni estamos en campaña ni estamos en ningún otro tema. Estuvimos buscando una 

persona que nos pueda ayudar a temas de asesoría en comunicación digital y en realidad va a dar unos cursos. Asimismo indicó que las asesorías 

durarán alrededor de siete meses y será un monto pequeño el que se pagara. Antoni va a estar ayudando desde lejos y con algunas personas 

que colaboran, es para un equipo y es esencialmente comunicación digital. Sheinbaum ha sido nombrada como una de las posibles apuestas 

para la sucesión presidencial en las elecciones de 2024 por el propio Andrés Manuel López Obrador. Es la que más asegura la continuidad del 

proyecto de AMLO y quien más lo protegería, una vez que deje la presidencia. Claudia Sheinbaum es radical, tiene tendencia a la subordinación 

y por formación es la que garantiza continuar el proyecto que comenzó en el 2018. AMLO considera que Claudia Sheinbaum sí le dará 

continuidad a su gobierno por sus ideas y pensamientos. Demuestra sus acciones de bienestar a las clases más desprotegidas. Garantizaría la 

siguiente fase de transformación priorizando lo social y la austeridad.  

 

JAVIER GAXIOLA COPPEL; SINALOA Y JALISCO FIRMAN CONVENIO PARA IMPULSAR EL DESARROLLO INDUSTRIAL, COMERCIAL 

Y DE INVERSIÓN DE AMBOS ESTADOS 

 

El secretario de Economía de Sinaloa, Javier Gaxiola Coppel, indicó que se firmó un convenio entre INDEX Sinaloa e INDEX Occidente que 

busca impulsar la industria y fomentar relaciones comerciales y el desarrollo de nuevos proyectos de inversión. Asimismo indico que Sinaloa se 

está convirtiendo en un estado mucho más dinámico, con mayores niveles de inversión, crecimiento y desarrollo económico, como lo proyecta el 

Plan Estatal de Desarrollo del gobernador Rubén Rocha Moya, por lo que indicó que para seguir con ese dinamismo, la estrategia a seguir es 

la diversificación en la atracción y retención de inversiones para el estado a través de la industrialización. En el marco de esta reunión de trabajo 

se firmó un convenio entre INDEX Sinaloa e INDEX Occidente que busca impulsar la industria y fomentar relaciones comerciales y el desarrollo 

de nuevos proyectos de inversión. Gaxiola Coppel reconoció a INDEX Sinaloa el acercamiento con sus homólogos de INDEX Occidente para 
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formalizar la alianza, pues señaló que con esa alianza se impulsarán las exportaciones, se beneficiarán miles de familias a través de la generación 

de empleos y la derrama económica, el objetivo final, es ayudar a la gente, sobre todo a los que más lo necesitan. Arechederra Pacheco destacó 

también la importancia de trabajar en conjunto en busca de impulsar más el comercio hacia el exterior. INDEX Occidente cuenta con 46 años de 

experiencia apoyando a las compañías manufacteras de ese estado, y tienen 419 empresas registradas al programa IMMEX. José Alberto 

Ochoa Calderón, Presidente de la  Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación INDEX Sinaloa, admitió que 

se asume un compromiso con la alianza con Jalisco  para detonar de más empleos, atracción de tecnología y de bienestar para Sinaloa. El 

programa IMMEX es un programa de la Secretaría de Economía federal donde las empresas pueden importar temporalmente ciertos bienes sin 

cubrir el impuesto general de importación, el IVA y las cuotas compensatorias, para que puedan transformarlas y luego ser exportadas. En 

Sinaloa este proceso de importación temporal genera más de 35 mil empleos en nuestro estado. 

 

FERNANDO GONZÁLEZ; YERNO DE ELBA ESTHER GORDILLO, NUEVAMENTE ARROPARA A SHEINBAUM RUMBO AL 2024.  

 

Fernando González Sánchez, líder del Movimiento Nacional Progresista, (extinto partido de Redes Sociales Progresistas (RSP), y yerno de 

Elba Esther Gordillo, anunció que apoyará en su carrera presidencial a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. Indico que cuenta con cerca 

de 15 mil simpatizantes, los cuales darán su respaldo a la mandataria capitalina rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. Indico que es la 

hora de consolidar la igualdad y la equidad social. Asimismo el líder del Movimiento Nacional Progresista, anunció que en septiembre instalarán 

el Consejo Nacional Progresista que será encargado de instalar consejos estatales para convocar a una primera convención en donde se 

aprobará su plataforma política y se decidirá el rumbo a tomar para las próximas elecciones. En febrero de 2018, Fernando González Sánchez, 

yerno de la ex líder sindical Elba Esther Gordillo, apoyo a la entonces precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum. 

 

ALEJANDRO MORENO; ASISTE A PLENARIA DE SENADORES DEL PRI, OSORIO CHONG, RUIZ MASSIEU Y OTROS SENADORES SE 

AUSENTAN  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), asistió a la IX Reunión Plenaria 

del Grupo Parlamentario del tricolor en la Cámara de Senadores, en la que se acordaron los temas que serán abordados por la bancada en el 

próximo periodo ordinario de sesiones. Alejandro “Alito” Moreno, no conto con la presencia de algunos de los senadores priistas que integran 

la bancada, entre ellos el coordinador Miguel Ángel Osorio Chong. A la reunión de trabajo con Alito Moreno solo estuvo el senador Mario 

Zamora, Claudia Anaya, Carlos Aceves del Olmo, Manuel Añorve y Beatriz Paredes. Posteriormente se integraron los senadores Ángel 

García Yáñez; Verónica Martínez García y Jorge Carlos Ramírez Marín. La bancada del PRI se integra por 13 senadores que son coordinados 

por Miguel Ángel Osorio Chong y que fue uno de los primeros en no asistir.  Los otros legisladores ausentes fueron: Eruviel Ávila. Sylvana 

Beltrones. Nuvia Mayorga. Claudia Ruiz Massieu. Osorio Chong fue uno de los que exigido la salida de Alejandro Moreno de la presidencia 

del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. El senador Osorio Chong destacó que la baja en las preferencias electorales de la alianza Va por 

México se debe atribuir al desprestigio que “Alito” Moreno está trayendo por sus escándalos. La senadora Nuvia Mayorga, cercana al 

exgobernador de Hidalgo también estuvo ausente. La expresidenta nacional del PRI, Claudia Ruiz Massieu también ha sido una de las voces 

que rechaza la permanencia de “Alito” Moreno ante los resultados de la pasada elección donde se perdieron estados como Oaxaca e Hidalgo, 

que gobernaba el tricolor con Alejandro Murat y Omar Fayad, respectivamente. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; UCRANIA TEME REPRESALIAS RUSAS POR EL ASESINATO EN MOSCÚ 

 

Ucrania teme represalias a gran escala por parte de Rusia tras el asesinato en Moscú de la hija de un conocido pensador ultranacionalista, con 

ocasión de la celebración hoy miércoles, del Día de la Independencia, que coincide con los seis meses de combates. El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, al reunirse en Kiev con su colega polaco, Andrzej Duda. Dijo que: No es una sorpresa para nadie que Rusia intente hacer 

algo especial estos días. Sabemos cómo actúan.  
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Diputadas y diputados respaldan aprobación de 
doce dictámenes de la Primera Comisión de la 

Permanente 

 
 

Boletín No.2376 

Diputadas y diputados respaldan aprobación de doce dictámenes de la Primera Comisión de la Permanente 

Diputadas y diputados de la Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia, 

respaldaron la aprobación de doce dictámenes con puntos de acuerdo que exhortan a diversas dependencias a atender asuntos 

sobre protección a la niñez, violencia en contra de las mujeres y derechos de pueblos indígenas y afromexicanos, entre otros. 

En el primer dictamen se hace un llamado al Instituto Nacional de Estadística y Geografía a diseñar una metodología que 

permita censar las violencias contra niñas y niños, a fin de promover acciones en materia de prevención y atención que 

garanticen el interés superior de la niñez. 

Las y los diputados avalaron solicitaron a la Fiscalía General de Puebla que lleve a cabo las investigaciones necesarias con 

perspectiva de género en los casos de ataque con ácido o sustancias corrosivas, ocurridos en contra de mujeres en la entidad. 

Asimismo, se aprobó exhortar a las autoridades de la Ciudad de México a que lleven a cabo las acciones pertinentes que 

deriven en la atención del caso de violencia, agresiones físicas y psicológicas, por parte del C. Miguel Ángel Espíndola 

Bustillos sobre su familia, esposa e hijos. 
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También, se avaló un dictamen para pedir a la Fiscalía de Michoacán que inicie un procedimiento de ley en contra del 

obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, por su discurso de odio en contra de la población LGBTTTIQ+. 

En otro punto, se solicitó a la Procuraduría General de Justicia del estado de Tlaxcala esclarecer, de manera pronta y 

expedita, las causas de la desaparición y muerte de Ana Laura López Loaiza.  

Se aprobó exhortar al municipio de Irapuato a mejorar los protocolos de derechos humanos y de perspectiva de género para 

la contención de manifestaciones. 

Garantizar la seguridad 

Igualmente, la Comisión aprobó exhortar a la titular de la Fiscalía General del Estado de Chiapas para que se investigue el 

homicidio del alcalde Rubén de Jesús Valdez Díaz y al titular del gobierno de Chiapas para garantizar la seguridad de los 

pobladores del municipio de Teopisca. 

Uno más, solicita a las Secretarías de Gobernación y a la de Seguridad y Protección Ciudadana que fortalezcan la 

clasificación de reos e informen sobre las acciones y resultados de readaptación implementados en los Centros de 

Reinserción Social Federales y Estatales. 

Además, se aprobó un punto de acuerdo por el que se solicita al gobierno de Chihuahua que realice las acciones necesarias 

e implemente protocolos, guías y manuales de seguridad pública en la entidad, con apego al modelo nacional de policía. 

Protección de derechos de pueblos indígenas y afromexicanas 

Asimismo, se avaló un dictamen que integra varias solicitudes a distintas autoridades, relacionados con reformas normativas 

y de fortalecimiento de acciones y políticas públicas para la protección de los derechos de los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas. 

Las y los legisladores aprobaron punto de acuerdo que exhorta al Instituto Nacional Electoral a establecer los criterios para 

la definición de las acciones afirmativas que garanticen a las personas con discapacidad, las personas indígenas, las personas 

afromexicanas y las personas de la diversidad sexual, su participación en cargos de elección popular. 

Respetar el principio de autonomía 

Al Congreso del Estado de Campeche se le exhorta a ser garante de la Constitución Política, como ley suprema, y respetar 

el principio de autonomía universitaria de la Universidad Autónoma del Carmen, UNACAR. 
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Diputadas, diputados y ponentes dialogan sobre 
topes de gasto de campaña en un sistema 

electoral basado en listas 

 
 

Boletín No.2383 

Diputadas, diputados y ponentes dialogan sobre topes de gasto de campaña en un sistema electoral basado en listas 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el foro 21 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

En el foro 21 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, “Topes de gastos de campaña en un sistema electoral 

basado en listas”, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), resaltó 

que las opiniones vertidas enriquecerán el trabajo legislativo, por lo que invitó a la libre expresión de ideas en este ejercicio 

de pluralidad. 

Bajo la modalidad de Mesa en Comisiones, el diputado se refirió al caso de Francia y la propaganda material que, dijo, está 

en desuso, así como a los tiempos de radio y televisión que tienen una distribución más paritaria y la forma de difundir 

propuestas es a través de los medios masivos, por lo que es un ejemplo de la democracia liberal. 

Por Morena, la diputada Susana Prieto Terrazas señaló que la reforma de 2014 quedó a deber ya que, de acuerdo con 

expertos internacionales, México no está entre los sistemas democráticos más puros del mundo. “A pesar de la costosísima 

democracia se coloca en el puesto 87 de 163, lo que demuestra que no ha funcionado el sistema político electoral y que es 

urgente reformarlo. Preguntó a los ponentes si es momento de transitar a una representación pura por medio de las listas de 

los partidos políticos.  
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Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, diputada del PRI, mencionó que esta reforma requiere de seriedad y conocimiento 

profundo más allá del debate ideológico y apasionamiento partidista para que realmente se dé a la ciudadanía un sistema 

electoral eficiente. Pidió reflexionar qué tanto se avanzaría con una lista de representación proporcional eliminando a los 

diputados de mayoría y lo relativo al financiamiento de los partidos políticos.  

El diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) preguntó a los ponentes su visión respecto a un sistema mixto como es el 

de la ciudad de México, mitad mayoría relativa, mitad representación proporcional, pero con la adición de una lista B 

integrada por candidatos que sin haber obtenido el triunfo hayan obtenido el mayor porcentaje de votación de su partido, 

así como dos boletas diferentes, una de proporción proporcional y otra de mayoría relativa.  

La diputada Eunice Monzón García (PVEM) dijo coincidir en la importancia de una reforma electoral que permita adherirse 

a los principios de austeridad, mecanismos de fiscalización y transparencia de los recursos públicos para generar confianza 

en resultados y lograr legitimidad, por lo que preguntó si en un sistema basado en listas cuáles serían los mecanismos 

adecuados para el establecimiento de topes en precampañas y campañas.  

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) cuestionó sobre cómo abrir un debate a la nación en este tema porque se puede 

ir a la reforma, pero cuántos mexicanos realmente participarán en la decisión. “¿Cómo haremos para una mayor 

participación ciudadana?”  

Participación inicial de especialistas  

El doctor en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Jorge Ordoñez Escobar, dijo que el 

financiamiento de los partidos políticos es un tema polémico tanto al interior de estos organismos como para la ciudadanía, 

por lo que el debate debe centrarse en torno a que si las listas planteadas en diversas iniciativas serían o no una barrera o 

una forma de acceder al poder.  

Mencionó que otros puntos relevantes son saber qué incentivos debe haber para el financiamiento de los partidos, definir si 

habrá financiamiento público o privado y hasta qué punto, así como analizar cómo regular la competencia.  

Claudia Barbosa Rodríguez, presidenta del Colegio de Abogados Egresados de la Escuela Libre de Derecho de Puebla A.C, 

comentó que es necesario un análisis profundo porque se plantea una reforma al Estado, no al sistema electoral.  

Advirtió que un sistema electoral basado en listas significa la desaparición de los 300 distritos electorales, lo que es 

peligroso. “La forma de las candidaturas es otro tema importante, porque se propone continuar con listas cerradas lo que 

beneficiaría a las estructuras de los partidos, pero no ayudaría a consolidar la democracia”.  

El subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, Humberto Urquiza 

Martínez, señaló que éste es el momento idóneo para debatir la posibilidad de transitar de un sistema mixto a uno de 
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representación proporcional puro y construir un cambio de sistema electoral. Se puede transitar a este sistema para las 

cámaras de Diputados, Senadores, congresos locales ayuntamientos.  

Respecto al tema de gastos de campaña en un sistema de listas, puntualizó que, de transitar hacia este esquema, se deben 

transformar las reglas de registro y campañas; definir si se trata de financiamiento a partidos o candidatos.  

Precisó que la determinación de los topes de gastos se puede resolver teniendo claridad en quién va a gastar el recurso para 

saber cuánto se podrá ejercer. 

Ricardo Antonio Silva Díaz, rector de la Escuela Libre de Derecho, indicó que cambiar a un sistema de listas de 

representación proporcional puro será trascendental y dará un giro a lo que se ha hecho. Señaló que hablar de topes de 

campaña implica rediseñar los límites y reflexionar sobre lo que pasará con la construcción normativa —desde las 

sentencias, acuerdos, sentencias y lo que el INE y los órganos judiciales han construido al respecto— y la necesidad de 

mantener topes de gasto de campaña si se va a cambiar el sistema.  

Expresó que la sobrejudicialización en la delimitación de alcances en gastos de campaña no ha garantizado la equidad en la 

contienda y evidencia que la normatividad no ha sido suficiente para atender todas las circunstancias de los topes de 

campaña. Planteó analizar si vale la pena borrar lo que no ha funcionado y poner otros sistemas. “Sería de la idea de que 

mejor eliminemos restricciones y límites y veámoslo desde una perspectiva distinta”.  

Carlos Vargas Baca, secretario de Estudio y Cuenta en la ponencia del presidente del TEPJF, destacó que un aspecto que 

es necesario tomar en cuenta son los topes a los gastos de campaña y su origen. “Si se van a establecer límites a los gastos 

se deben tomar en cuenta diversos elementos”.  

“Hay que estudiar el número de candidatos y la circunscripción, porque podría causarse la segmentación del electorado, 

que es contrario a lo que plantean varias iniciativas: la representación proporcional a las fuerzas políticas existentes”, 

explicó.  

A través de plataforma digital, Jean Pierre Camby, doctor en Derecho por la Universidad de París, comentó que el debate 

hay que enfocarlo en la representación proporcional, el número de legisladores, la modalidad de financiamiento de 

campañas y de partidos políticos, y el tamaño de las circunscripciones.  

Se refirió a la representación proporcional la cual, dijo, tiene el inconveniente de que el elector se dirige a un partido político 

y no a candidatos identificados. En el tema de gastos, subrayó que es absolutamente indispensable un tope para que haya 

equidad; debe garantizarse igualdad para el elector.  

La consultora electoral, Berenice García Huante, dijo no coincidir en que sea totalmente un sistema de representación 

proporcional con una lista cerrada. Más allá de eso, abundó, la propuesta establece que el financiamiento público únicamente 
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será para gastos de campaña de los partidos, lo que se traduce en que el financiamiento ordinario no podrán obtenerlo, sino 

con recursos privados.  

Mencionó que tratándose de listas cerradas se puede utilizar el modelo actual tomando un porcentaje del financiamiento 

público y fijarlo para cada cargo, y en el caso de las listas dividirlo entre el número de cargos a elegir, con lo cual se podría 

tener mejor control de la autoridad fiscalizadora para que cada candidatura responda.  

Respuestas de las y los ponentes  

Al dar respuesta a las preguntas de las y los legisladores, Claudia Barbosa indicó que el país tiene fuerzas políticas lo 

suficientemente fuertes para que en su momento construyan un tránsito de sistema político. asimismo, apuntó que se debe 

caminar hacia el perfeccionamiento de la democracia para lograr una mayor participación de la ciudadanía.  

Urquiza Martínez planteó que la reforma del 2014 que centralizó el sistema electoral, requiere de una revisión donde todas 

las entidades federativas participen. Planteó “repensar los temas de participación ciudadana y sanciones, para perfeccionar 

el modelo de representación actual y darle una sacudida, porque el sistema mixto ya dio lo que tenía que dar y necesitamos 

un sistema que replantee la cultura política”.  

Ricardo Antonio Silva Díaz expresó que para partir de una reforma electoral se debe confiar en los órganos que tienen la 

experiencia en la materia que son tres: el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral y la Suprema Corte de Justicia. 

“Si realmente se quiere llegar a no improvisar una reforma es muy importante darles credibilidad a esas instituciones”.    

Berenice García Huante aseguró que urge una reforma del sistema electoral que sea integral; no obstante, agregó que la 

reforma del Ejecutivo no garantiza una representación al promover las listas cerradas regionales, por entidad federativa. En 

este sentido, pidió que se tome en cuenta que los partidos pueden hacer coaliciones. Consideró viable hacer esta reforma 

pasando el 2024, porque implica modificar todo el sistema electoral.    

Jean Pierre Camby explicó que las redes sociales tienen un papel muy importante en el proceso electoral y existe una 

prohibición de difusión de propuestas en las vísperas del proceso y de las campañas clandestinas. Además, se promueve la 

promoción equitativa.    

Ordoñez Escobar precisó que el dinero público que se gasta en el financiamiento a partidos políticos solo para actividades 

ordinarias son 5 mil 500 millones de pesos, por eso la fiscalización y como se quiera poner es muy importante, así como 

establecer una sanción penal en caso de rebase de topes. “Más que en las sanciones se debe pensar en los controles”.  

Por su parte, Vargas Baca comentó que el sistema de representación proporcional brinda la oportunidad de creatividad, 

incluso se podría establecer una lista única y se tomara el criterio poblacional con base a los 300 distritos, a partir de una 

fórmula de representación proporcional en todo el paí 
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Se pronuncia Lorenzo Córdova por no refundar al INE 

El INE no necesita refundarse o transformarse a fondo, y mucho menos desaparecer, aseguró, al 

participar de los Foros de Parlamento Abierto para la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, el 

consejero presidente Lorenzo Córdova. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/se-pronuncia-lorenzo-cordova-por-no-refundar-al-ine/ 
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INE: Lorenzo Córdova señala que la inseguridad ha llegado a las 

elecciones 

 

El país requiere de un diagnóstico profundo 

para blindar los procesos electorales de la 

injerencia indebida de grupos delictivos, alertó 

el consejero presidente del Instituto Nacional 

Electoral (INE), Lorenzo Córdova, tras señalar 

que es una tarea pendiente del Estado 

mexicano, lamentó que el tema de la 

criminalidad se haya politizado. 

“Necesitamos por supuesto para que existan 

las condiciones de paz pública, para que las 

elecciones se recreen de la colaboración de todos los órganos del Estado mexicano, y desde aquí mi 

reconocimiento al gobierno anterior y al gobierno actual por esos canales de comunicación que se han 

generado, pero ese diagnóstico nos falta y sobre todo las acciones que como Estado en materia de 

seguridad podamos hacer para blindar los procesos electorales de injerencias eventualmente 

indebidas..”, señaló durante su participación en el foro del parlamento abierto de la reforma electoral 

en la Cámara de Diputados. 

El consejero presidente advirtió que el problema de la inseguridad es “muy grave” y aqueja a toda la 

sociedad, en este contexto, dijo, que lamentablemente el Estado ha fallado al no generar un análisis 

sobre la presunta injerencia del crimen organizado en las elecciones. “Creo que tenemos un problema 

muy grave como sociedad, el tema de la criminalidad lamentablemente ha tendido a politizarse y es muy 

grave sobre todo en el ámbito electoral, es un problema que aqueja a toda la sociedad. ¿Hay injerencia 

del crimen organizado en los procesos electorales? Pues miren, lamentablemente como Estado hemos 

fallado, como estado ¡eh! Porque no hemos logrado construir un diagnóstico de lo que se ha planteado 

en los años recientes”, señaló Córdova. 

Lo anterior en respuesta a la pregunta del coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Rubén 

Moreira, sobre la injerencia del crimen organizado en las elecciones de 2021, el consejero presidente 

detalló que desde el INE han insistido con las instancias de seguridad para construir este diagnóstico, 

pero recordó que no es facultad, ni responsabilidad del instituto. “Desde el INE hemos estado insistiendo 

con las instancias de seguridad federal, tenemos que construir este diagnóstico, porque nadie puede 

lucrar de la inseguridad en los procesos electorales. De nueva cuenta hay una tarea pendiente como 
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Estado, pero el INE no es un órgano de seguridad, el INE no hace mapas de riesgo, nuestra gente busca 

a los ciudadanos para instalar casillas”, sostuvo la autoridad electoral. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/ine-lorenzo-cordova-senala-que-la-inseguridad-

ha-llegado-las-elecciones-433152.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/ine-lorenzo-cordova-senala-que-la-inseguridad-ha-llegado-las-elecciones-433152.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/23/ine-lorenzo-cordova-senala-que-la-inseguridad-ha-llegado-las-elecciones-433152.html
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Lorenzo Córdova: reforma electoral impuesta "abriría problemas 

donde no los hay" 

 

Al defender ante legisladores la autonomía e 

independencia del Instituto Nacional Electoral 

(INE), su presidente Lorenzo Córdova, advirtió que 

una reforma electoral aprobada por una mayoría 

dominante, aun cuando cumpla los requisitos 

constitucionales, “abriría problemas en donde hoy 

no los tenemos”. 

"Ya sabemos qué pasa cuando una fuerza política 

es excluida de la definición de las reglas del juego 

democrático”, dijo, por lo que sugirió al partido 

oficial y a opositores trabajar para maximizar los 

consensos necesarios para una posible reforma electoral, aunque insistió que, con la actual legislación 

no se está poniendo en riesgo las elecciones de 2023 y las presidenciales del 2024. 

“Nuestro sistema electoral no estaría en riesgo y podríamos ir, sin duda, a las elecciones de 2023 y 2024, 

con las reglas que hoy tenemos, que hoy generan resultados legales y legítimos”, resaltó al participar en 

el Parlamento para la Reforma Electoral que se realiza en la Cámara de Diputados. 

Ante especialistas en el tema electoral, exconsejeros del Instituto y de órganos electorales estatales y 

académicos de universidades nacionales y extranjeras, Córdova Vianello definió los puntos que no debe 

dejar de lado toda reforma electoral: 

- Autonomía e independencia de los órganos electorales. 

- Profesionalismo de la función electoral. 

- Padrón autónomamente gestionado, que no dependa de una instancia política. 

- Equidad en la competencia. 

- Calidad de la representación, esto es, avanzar hacia su perfeccionamiento. 

Durante el Foro 17, sustitución del INE, por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, el consejero 

también planteó tres condiciones básicas para ir a una reforma electoral: maximizar el consenso en las 

no se imponga la opinión de una mayoría; que mejore lo que hoy se tiene, sin alterar lo alcanzado; que 
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parta de un diagnóstico objetivo sobre el funcionamiento de las reglas de las instituciones y 

procedimientos. 

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/23/lorenzo-cordova-reforma-electoral-impuesta-

abriria-problemas-donde-no-hay   

https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/23/lorenzo-cordova-reforma-electoral-impuesta-abriria-problemas-donde-no-hay
https://politica.expansion.mx/congreso/2022/08/23/lorenzo-cordova-reforma-electoral-impuesta-abriria-problemas-donde-no-hay
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Esta semana concluyen los foros sobre la Reforma Electoral que se 

realizan en la Cámara de Diputados 

 

Se termina el mes de agosto y se terminan también estos foros de la Cámara de Diputados que tienen 

que ver con la discusión, con las pláticas de la iniciativa del Presidente para modificar la ley electoral, 

quedan cuatro foros, dos el día de hoy y dos el día 25, pues sustancialmente, lo digo con mucho cuidado 

y con mucho respeto, en algunos foros, creo que los que organizó el PRD han tenido incluso mayor 

cantidad de eco en los medios de comunicación, pues por las personas que participaron y por el tipo de 

diálogo. Hace unos días informó Lorenzo Córdova que sí participaría en el foro del día de hoy, que 

organizan los coordinadores parlamentarios. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALKCqt%2DC1goVChQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21601&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALKCqt%2DC1goVChQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21601&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALKCqt%2DC1goVChQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21601&parId=root&o=OneUp
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El INE no necesita refundarse ni desaparecer: Lorenzo Córdova 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) no necesita 

refundarse y mucho menos suprimirse o 

desaparecer, sostuvo el consejero presidente 

de ese organismo, Lorenzo Córdova, al 

reafirmar que una reforma electoral en este 

momento “no es necesaria, indispensable y 

mucho menos urgente”. 

En su intervención inicial en el parlamento 

abierto electoral en la Cámara de Diputados, el 

presidente del Consejo General del INE remarcó 

que, sin reforma, la democracia no estaría en 

riesgo y podríamos ir a las elecciones de 2023 y 2024 con resultados legales y legítimos. 

“A partir de un diagnóstico serio y objetivo, basado en datos ciertos, se puede afirmar que el sistema 

funciona y funciona bien; sin duda es mejorable, pero desde esta óptica, el INE no necesita refundarse o 

reformarse a fondo y mucho menos suprimirse o desaparecer”, puntualizó. 

Reconoció que tanto el INE como el sistema electoral en su conjunto pueden mejorarse, pero advirtió 

que para evitar un retroceso sería muy importante preservar su autonomía constitucional, carácter 

ciudadano, servicio profesional, estructura nacional y distrital, así como su papel de custodia y 

administración del padrón electoral. 

Previamente, el exconsejero electoral, Marco Antonio Baños, admitió la importancia de una reforma 

para actualizar el sistema electoral, pero advirtió que modificar las reglas “a mitad del camino” es 

francamente inconveniente, además de señalar que el ahorro de 24 mil millones de pesos previsto en la 

iniciativa presidencial parte de una premisa incorrecta. “Es punto central que entremos a una discusión 

respecto a qué le hace más daño al país: impulsar una reforma de estas características que le esté 

cobrando ciertas facturas al INE o pensar en una reforma que realmente sea útil para la modificación y 

actualización del sistema electoral”, dijo. 

En su turno, el ex integrante del Consejo General del desaparecido Instituto Electoral del Distrito Federal, 

Eduardo Huchim, confió, sin embargo, en que la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador 

no corra la misma suerte que la reforma eléctrica y sea desechada. Aseguró que las “supuestas 

intenciones” del gobierno federal para controlar al órgano electoral no resisten el análisis, y dijo que 
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dejar la designación de los consejeros del INE en manos de elector “no es descabellado”, y aunque 

reconoció la posibilidad de que los ciudadanos se equivoquen, también pueden corregir. 

https://www.milenio.com/politica/ine-necesita-refundarse-desaparecer-lorenzo-cordova     

https://www.milenio.com/politica/ine-necesita-refundarse-desaparecer-lorenzo-cordova
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INE aprueba su proyecto de presupuesto 2023, pedirá 14 mil 437 

MDP 

 

El Consejo General del INE aprobó por unanimidad su proyecto de presupuesto para el 2023, pedirá a la 

Cámara de Diputados 14 mil 437 millones de pesos, 11 mil 769 millones para la operación básica y 

permanente del Instituto y 2 mil 668 millones de pesos para la cartera institucional de proyectos; entre 

ellos los procesos electorales locales en Coahuila y en el Estado de México, así como el inicio del proceso 

electoral federal del 2024, que comienza formalmente en septiembre del 2023. Morena aseguró que 

hará una revisión con lupa del presupuesto, el presidente del INE, Lorenzo Córdova advirtió que cualquier 

recorte deberá justificarse técnicamente. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFSmzIQQZYkyhq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21600&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFSmzIQQZYkyhq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21600&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFSmzIQQZYkyhq0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21600&parId=root&o=OneUp
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Industria de la Radio y Televisión pide piso parejo entre medios ante 

Ley Electoral 

 

Durante el foro alterno de Parlamento Abierto de reforma electoral organizado por la alianza Va por 

México titulado, Por el fortalecimiento de la democracia, el presidente de la Cámara Nacional de la 

Industria de Radio y Televisión, José Antonio García Herrera, manifestó que hay un piso disparejo entre 

medios de comunicación, porque la Ley Electoral actual solamente prohíbe, limita y regula a la radio y la 

televisión, mientras que a los demás medios de comunicación no, por lo que pide que desregulen a la 

radio y la televisión para que tengan las mismas libertades que los demás medios.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEy8p0cL4uddvVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21603&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEy8p0cL4uddvVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21603&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEy8p0cL4uddvVE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21603&parId=root&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/08/2022 LEGISLATIVO 

TEPJF podrá revisar decisiones internas del Congreso 

 

La SCJN invalidó la reforma al artículo 10 de la Ley General de Medios de Impugnación en materia 

electoral, con esta decisión el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación podrá revisar 

decisiones internas del Congreso cuando estas afecten los derechos de las personas. Los ministros 

consideraron que la restricción era sobre inclusiva, porque exentaba de control judicial todos los actos 

parlamentarios. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACuRlIbp2LQYh9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21599&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACuRlIbp2LQYh9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21599&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACuRlIbp2LQYh9I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21599&parId=root&o=OneUp
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El problema se encuentra en la distribución y no en las compras de 

medicamentos: INSABI  

 

El titular del INSABI, Juan Antonio Ferrer Aguilar, ante integrantes de la Comisión de Seguridad Social de 

la Cámara de Diputados, indicó que a pesar de las dificultades para resolver el abasto de medicamentos 

en el país, el problema se encuentra en la distribución y no en las compras.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRm%5F4g6MhlNQ1Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%21606&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRm%5F4g6MhlNQ1Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21606&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJRm%5F4g6MhlNQ1Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21606&parId=root&o=OneUp
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Presentan a la Comisión de Recursos 
Hidráulicos diagnóstico hídrico del estado de 

Aguascalientes 

 
 

Boletín No.2381 

Presentan a la Comisión de Recursos Hidráulicos diagnóstico hídrico del estado de 

Aguascalientes 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento se reunió con el director del 

Instituto del Agua del estado de Aguascalientes y el presidente del Consejo de la Administración 

de la Asociación de Usuarios Junta de Aguas del Distrito Riego 01, en el Instituto Tecnológico de 

Pabellón de Arteaga.  

En la presentación del diagnóstico hídrico, Fredicio Soledad Reyes, director del Instituto del Agua, 

explicó que los cinco acuíferos de la entidad están sobreexplotados, de los cuales el del Valle de 

Aguascalientes, el más grande, tiene una recarga anual de 235 millones de metros cúbicos, 

mientras que su déficit de agua extraída es de 115 millones de metros cúbicos.  

Subrayó que la sobreexplotación de los acuíferos ha generado más de 300 kilómetros de grietas, 

hundimiento diferencial del suelo, alta contaminación hídrica, interferencias de conos de 

abatimiento, elevado costo de extracción y grave problema de sustentabilidad del sistema actual 

de abasto. 
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Mencionó que los organismos operadores reportan que siete por ciento de las aguas 

aprovechadas en el sector público urbano no cumplen la normatividad, además de que la 

extracción a mayor profundidad se relaciona con menor calidad del recurso. 

Dijo que la vida útil de obras hidráulicas, como las presas, se reduce de manera importante debido 

a la carencia de un plan de manejo de sedimentos en la cuenca de escurrimiento, y por la falta de 

dragado, que se ve limitado por su alto costo. 

Posteriormente, se realizó la presentación de Cuauhtémoc Reyes Bernal, presidente del Consejo 

de Administración de la Asociación de Usuarios Junta de Aguas del Distrito Riego 01. Se refirió a la 

situación de esa zona, el proyecto de modernización integral, sus características principales y el 

avance de la construcción. 

Precisó que, en esta zona, la más antigua del país, hay 11 mil 800 hectáreas dominadas, 6 mil 100 

hectáreas regables, 2 mil 439 parcelas, 2 mil 100 derechos y mil 683 usuarios. 

Explicó que el proyecto incluye el redimensionamiento del distrito de riego a una superficie 

sustentable, reconversión productiva de granos a hortalizas, cultivos más rentables, tecnificación 

integral en distribución y administración de riego, lo que incorpora riego totalmente por goteo y 

monitoreo de la red en tiempo real. 
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Se llevó a cabo en la Cámara de Diputados el foro “Las sobrevivientes 

de feminicidio” 

 

El día de ayer se llevó a cabo en la Cámara de Diputados el primer foro “Las sobrevivientes de feminicidio, 

nunca más olvidadas por la justica” y aquí participaron… la participación importante, interesante es que 

hablan mujeres que sobrevivieron al feminicidio, con palabras de la vida de las mujeres vale hasta que 

la pierden y discriminación y estigmatización es lo que vivimos todo el tiempo durante el proceso de la 

denuncia y cuando buscamos justicia; las sobrevivientes de feminicidio no importan, porque están vivas. 

Con esos principios ellas señalan que es importante, urgente que en la Cámara de Senadores donde se 

revisa la propuesta de reforma al Código Penal Federal por el delito de feminicidio en grado de tentativa 

pues que ya se apruebe y que lo que se vaya a incorporar o se vaya a analizar, ya pasó por la Cámara de 

Diputados, ahora está en el Senado de la República, pues que ya sea rápido, con visión de género y se 

tomé en cuenta la opinión de las sobrevivientes de feminicidio. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-C-_uYgUkECd5r88rRWYggMhfXW4FI4O/view 

https://drive.google.com/file/d/1-C-_uYgUkECd5r88rRWYggMhfXW4FI4O/view
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En 3 años investigan a 2 mil 944 agentes de la Fiscalía 

General de la Republica 

 

 El Órgano Interno de Control (OIC) de la Fiscalía General de la República (FGR) reportó que de enero 

de 2019 a junio de 2022, es decir, durante la gestión de Alejandro Gertz Manero, se han abierto 2 mil 

944 investigaciones en contra de funcionarios públicos de ese órgano autónomo. Incluyen casos graves 

como cohecho, desvío de recursos y tráfico de influencias, que en algunos casos terminaron en 

destituciones e inhabilitaciones. De acuerdo con un informe que el OIC de la fiscalía entregó a la 

Cámara de Diputados, 101 de las investigaciones atendidas corresponden al año 2019; otras 584, a 

2020; mil 422 más, datan de 2021; mientras que en 2022 se atendieron 837. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/en-3-anos-investigan-a-2-mil-944-agentes-de-la-fiscalia-general-

de-la-republica-YY3717450 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/en-3-anos-investigan-a-2-mil-944-agentes-de-la-fiscalia-general-de-la-republica-YY3717450
https://vanguardia.com.mx/noticias/en-3-anos-investigan-a-2-mil-944-agentes-de-la-fiscalia-general-de-la-republica-YY3717450
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La democracia no está en riesgo: Lorenzo Córdova  

 

Durante su intervención en el Parlamento Abierto que organiza Morena en la Cámara de Diputados, el 

presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que el instituto no necesita refundarse, suprimirse o 

desaparecer. Añadió que una reforma electoral en este momento no es necesaria, indispensable y 

mucho menos urgente. Aseveró que la democracia no está en riesgo, por lo que en las elecciones de 

2023 y 2024 se puede contar con resultados legales y legítimos.  

 

https://drive.google.com/file/d/1P_32axwOlXVhMtSYFkbCnju39ISPLPvp/view 

https://drive.google.com/file/d/1P_32axwOlXVhMtSYFkbCnju39ISPLPvp/view
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Nueva guerra Morena vs. INE: Advierten que 'no les temblará la mano' 

para recortar el presupuesto 

 

Una nueva guerra entre Morena y el Instituto 

Nacional Electoral (INE) podría darse durante 

la discusión del presupuesto, en el que el 

grupo mayoritario advirtió que “no les 

temblará la mano” para recortar nuevamente 

los recursos del instituto.  

Mientras que el órgano electoral se defiende 

al decir que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación estableció que en la Cámara de 

Diputados no puede tomar decisiones arbitrarias. 

Mario Rafael Llergo, representante de Morena ante el INE, sostuvo: “En la Cámara de Diputados, Morena 

y su grupo parlamentario revisará exhaustivamente el presupuesto que presentará este Instituto, y no 

tengan ninguna duda que se harán los ajustes que se tengan que hacer. A Morena no le temblará la 

mano para corregir la plana una vez más”.  

A través de su cuenta de Twitter el diputado morenista dijo que el INE “no tiene vergüenza”, pues para 

el Informe Final de Gestión de 2014-2023 del consejero presidente del órgano, Lorenzo Córdova, se 

asignó un presupuesto de casi 12 millones de pesos, lo cual es “puro derroche”, reprochó.  

Dentro de la partida, resaltó, también se encuentran 131 millones de pesos para el seguro para gastos 

médicos mayores para los consejeros, así como el seguro de separación.  “eso no es austeridad… No hay 

congruencia”, dijo.  

Lorenzo Córdova, presidente del INE, ofreció a los legisladores la información que se requiera para que 

el INE tenga los recursos para su funcionamiento, además resaltó que la Suprema Corte estableció que 

la Cámara de Diputados no puede tomar decisiones discrecionales y arbitrarios en este sentido.  

En tanto que el consejero electoral Ciro Murayama, dijo que es incorrecto el planteamiento del legislador 

Llergo, pues para el próximo año el INE va con menos recursos que en 2022. 

https://politico.mx/nueva-guerra-morena-vs-ine-advierten-que-no-les-temblara-la-mano-para-

recortar-el-presupuesto   

https://politico.mx/nueva-guerra-morena-vs-ine-advierten-que-no-les-temblara-la-mano-para-recortar-el-presupuesto
https://politico.mx/nueva-guerra-morena-vs-ine-advierten-que-no-les-temblara-la-mano-para-recortar-el-presupuesto


PARA SUBIR 15 DE JUNIO.zip
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“Nos vemos en la Cámara de Diputados”: 
Morena iría por otro recorte millonario al 

INE en 2023  

 

 

Mario Llergo, representante de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), condenó el presupuesto que se aprobó la autoridad electoral para operar en 2023, 
por lo que amagó con que su partido lo limitara y aseguró que en ese organismo no tienen vergüenza 
y expresó que los recursos solicitados se revisarán en la Cámara de Diputados. 

A través de redes sociales, Llergo Latournerie señaló este lunes 22 de agosto que Lorenzo Córdova, 
consejero presidente del INE, está derrochando el dinero del erario nacional, por lo que la bancada 
guinda y sus aliados revisarán la asignación de recursos que se hará para el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2023. 

“El INE aprobó un presupuesto millonario para 2023. No tienen vergüenza y para muestra, el Informe 
Final de Gestión de 2014 - 2023 del Consejero Presidente Lorenzo Córdova que nos está costando 
cerca de 12 millones de pesos. Puro derroche. Nos vemos en la Cámara de Diputados” 

 

“Nos vemos en la Cámara de Diputados”: Morena iría por otro recorte millonario al INE en 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/nos-vemos-en-la-camara-de-diputados-morena-iria-por-otro-recorte-millonario-al-ine-en-2023/
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Al banquillo, los directores generales del ISSSTE y del 

INSABI 
 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), citará a comparecer 

a los directores generales de los institutos de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE), Pedro Zenteno Santaella, y de Salud para el Bienestar (INSABI), Juan Antonio Ferrer 

Aguilar, para abordar inquietudes de las y los legisladores. 

 

https://efekto10.com/al-banquillo-los-directores-generales-del-issste-y-del-insabi/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/al-banquillo-los-directores-generales-del-issste-y-del-insabi/
https://efekto10.com/al-banquillo-los-directores-generales-del-issste-y-del-insabi/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

Concluye Diplomado en Derecho del Mar y 
Marítimo 

 
 

Boletín No. 2373 

Concluye Diplomado en Derecho del Mar y Marítimo 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), informó que después de 90 días 

concluyó el curso en Derecho del Mar y Marítimo, por lo que el viernes se entregarán a legisladoras, legisladores y personal 

de la Cámara de Diputados los documentos que los acreditan como diplomados en estas materias. 

El diplomado fue impartido por el Centro de Estudios Superiores Navales de la Secretaría de Marina como parte del 

convenio general de colaboración interinstitucional de vinculación académica. 

Los temas que se abordaron fueron: intereses marítimos nacionales, marina mercante, sector turístico, flota pesquera, 

investigación oceanográfica, puertos mexicanos, industria naval y recursos energéticos, entre otras asignaturas, mencionó 

el diputado. 

El diplomado inició el 30 de mayo y concluyó este martes; tuvo una duración de veinte semanas, 120 horas, en un horario 

de 9:00 a 11:00 horas, de lunes a viernes. 

Las asignaturas se impartieron a distancia, a través de la Plataforma de Ambientes Virtuales de Aprendizaje del Centro de 

Estudios Superiores Navales, con el apoyo de la herramienta Zoom de videoconferencias. 
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La importancia del diplomado radica en que la dinámica en el comercio y la actividad marítima nacional e internacional, 

requiere la actualización constante de los ordenamientos jurídicos, por lo que se consideró necesario un posgrado dirigido 

a las y los legisladores, señala la convocatoria. 
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Instalan Subcomisión de Presupuesto con 
Perspectiva de Género, en la Cámara de 

Diputados 

 
 

Boletín No.2380 

Instalan Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género, en la Cámara de Diputados 

• Su propósito es analizar que el gasto público y las iniciativas de ley garanticen la igualdad sustantiva  

La Comisión Presupuesto y Cuenta Pública instaló la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género, 

correspondiente a la LXV Legislatura, que coordinará la diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) y cuyo objetivo es 

promover un enfoque presupuestal con perspectiva de género y contribuir al diseño y análisis del gasto público e iniciativas 

de ley que permitan garantizar la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres. 

Al instalar los trabajos de este grupo, Pérez Segura afirmó que el reto es sumar todas las voluntades, experiencias, 

conocimientos que ayuden a hacer propuestas concretas, análisis minuciosos y responsables del gasto, predictámenes y 

opiniones fundamentadas no en una posición política, sino en información de carácter técnico que permita una opinión bien 

planteada. 

Detalló que el objetivo principal es abonar y avanzar hacia la igualdad sustantiva. “Con eso en mente podremos trabajar de 

la manera más armónica, con trato respetuoso y cuidadoso, con la voluntad de que ninguna aportación sea demeritada o 

ignorada”. 
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El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo (Morena), apuntó que 

esta Subcomisión tiene el claro objetivo garantizar y fortalecer la perspectiva de género en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación y hacer una evaluación continua de los recursos. “Es un paso para lograr la eliminación de la discriminación 

hacia las mujeres y un camino para la equidad y la igualdad entre mujeres y hombres”. 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), afirmó que la instalación 

de esta Subcomisión abonará a construir un presupuesto con perspectiva de género, lo cual contribuirá a que las mujeres 

estén en cargos de representación y en espacios que les permitan cambiar la vida de las niñas y mujeres del país. 

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) afirmó que la construcción del presupuesto “merece y necesita un cuarto de al lado, 

donde se debata cómo armar los trabajos de un proyecto pensado en generar y garantizar condiciones de igualdad” para 

todas las niñas y todas las mujeres del país, que necesitan apoyo económico, educativo Y atención de la salud.   

A su vez, la diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) dijo que en el presupuesto 2022, del Anexo XIII se aprobaron 232 

mil 384 millones de pesos, 74 por ciento más que en 2021, y aunque sus acciones y programas están etiquetados como 

generadores de igualdad de género, es cuestionable si realmente cumplen con eso. Se pronunció por establecer una 

metodología clara que evite recortar recursos a conceptos autorizados en el Presupuesto de Egresos de la Federación.  

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) dijo que se debe aterrizar y revisar lo que se ha hecho en temas de género, 

que no sólo es dar presupuesto a entes o dependencias específicas. Señaló que la transversalidad de género debe 

representarse en todas las dependencias del gabinete, en cada iniciativa, exhorto y programa de gobierno para tener como 

resultado una política totalmente igualitaria en oportunidades.  

A su vez, el diputado Alberto Villa Villegas reiteró su compromiso para que esta Legislatura de la Igualdad se establezcan 

bases sustentables e ideales en el tema de los pesos, en los centavos y en las acciones, para que entreguemos buenas cuentas. 

Manifestó su disposición DE aportar y trabajar para hacer más justo el tema de las mujeres. 

La diputada de Morena, Nancy Yadira Santiago Marcos celebró la instalación de esta Subcomisión, toda vez que acerca al 

cumplimiento de los convenios y tratados en materia de perspectiva de género al incorporar este elemento en el análisis 

presupuestal y dar puntual seguimiento al ejercicio de los recursos orientados a terminar con la desigualdad entre hombres 

y las mujeres. 

México, ejemplo internacional en la etiquetación de recursos 

La presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), Nadine Gasman Zylbermann, señaló que esta 

Subcomisión debe fortalecer la igualdad en todo el presupuesto público, garantizar que se asignen recursos orientados a la 

incorporación de la perspectiva de género, en especial en programas prioritarios que son la herramienta para impactar 

directamente la vida de las mujeres y sus familias. 
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Indicó que México ha sido ejemplo internacional en la etiquetación de recursos con el Anexo XIII, y que desde 2018 

aumentaron los recursos etiquetados casi en 400 por ciento, al pasar de 48 mil millones en ese año a 234 mil millones en 

2022, los cuales van a los 12 programas prioritarios. 

Participación de invitadas e invitados 

Carlos Brown Solá dijo que es necesario avanzar en la transversalización de presupuestos con perspectiva de género en todo 

el ciclo presupuestario para lograr la igualdad sustantiva. Precisó que se deben poner en marcha metodologías, criterios y 

lineamientos para visibilizar cómo se utiliza el dinero y tener un verdadero entendimiento del presupuesto con perspectiva 

de género tanto en la negociación y aprobación inicial como en su seguimiento, evaluación y fiscalización. 

La coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas, de México Evalúa, Mariana Campos Villaseñor, 

afirmó que esta instalación es un primer paso para tener un Anexo XIII que refleje el financiamiento para la igualdad de 

género e incluya más programas.  

El primer reto, dijo, es crear la metodología, aunque no será sencillo poner de acuerdo tantas mentes. Hizo votos por que la 

Subcomisión tenga todo el andamiaje institucional para subsistir más adelante. El primer reto será en unos días, se entregará 

en los próximos días el paquete económico donde habrá una nueva propuesta de Anexo XIII. 

Alejandra Macías Sánchez, directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), indicó que 

no sólo el presupuesto debe tener perspectiva de género, sino las políticas públicas. Apuntó que, si bien se tiene un anexo 

para esta materia, es necesario evaluar cuáles son los programas, los objetivos y la población meta y con ello asignar los 

recursos pertinentes para eliminar las desigualdades históricas. 

La coordinadora de Vinculación Estratégica Interinstitucional de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la 

Violencia contra las Mujeres (Conavim), Erika Troncos Saavedra, comentó que la importancia de esta Subcomisión es 

conocer cómo se asignan los presupuestos estatales para temas de igualdad y de violencia. 

Plan de trabajo 

Posteriormente, las y los integrantes de la Subcomisión aprobaron con siete votos a favor su plan de trabajo, el cual establece 

que el objetivo será analizar y discutir el Anexo del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación correspondiente 

a las Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, a fin de establecer y definir los programas presupuestarios que 

garanticen efectivamente el cierre de las brechas de género.  

Asimismo, promover la asignación de mayores recursos, con base en el análisis y opinión al Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación, y a los programas presupuestarios destinados a erradicar las brechas de desigualdad entre mujeres 

y hombres. 
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Dar seguimiento a los recursos asignados a los programas presupuestales que cuenten con perspectiva de género, elaborar 

predictámenes a iniciativas y minutas en la materia. Además, analizar los avances de los programas, reglas de operación y 

proyectos en beneficio de la igualdad entre mujeres y hombres. 

La Subcomisión también prevé llevar a cabo mesas de diálogo con distintas instancias públicas, privadas, organizaciones 

sociales y con legisladoras y legisladores de distintas comisiones que tengan la intención de contribuir a la reducción de las 

brechas entre mujeres y hombres. 
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Entrevista  

Aleida Alavez (Diputada – Morena)  

 

“Estamos en preparativos para hacer una revisión, este jueves y viernes de lo que será nuestra agenda 

legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones, se basa en una agenda estratégica de ocho 

temas muy puntuales sobre reformas constitucionales en materia electoral, la Ley de Protección del 

Espacio Aéreo Mexicano, reformas a la Ley de los Niñas, Niños y Adolescentes, el Código Penal Federal 

en materia de armas de fuego, reforma al 41 constitucional, la reforma al 4° constitucional, las reformas 

al artículo 73 y una muy trascendental, es la reforma constitucional sobre igualdad sustantiva”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1C0d7KyLKbKfuJJyjBVC_0P_50bGsdZqV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1C0d7KyLKbKfuJJyjBVC_0P_50bGsdZqV/view
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Morena retira propuesta para que mujeres hagan servicio militar 

 

Por unanimidad, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados retiró la iniciativa de la legisladora 

Imelda Pérez, en la que proponía obligar a las mujeres a cumplir con el servicio militar, pues dijo que se 

buscará hacer un análisis a fondo, ya que considera que unirse a las fuerzas armadas coadyuvará a la 

equidad de género.  

 

https://drive.google.com/file/d/18cvDeEnvPiz0VCAPhYKASCz9OH1W8Mlk/view 

https://drive.google.com/file/d/18cvDeEnvPiz0VCAPhYKASCz9OH1W8Mlk/view
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Diputada de Morena propone Servicio Militar para mujeres  

 

La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados va a discutir hoy el hacer obligatorio el 

Servicio Militar para mujeres, esta es una propuesta de la diputada morenista, Laura Imelda Pérez, quien 

también plantea reformar la tramitología para utilizar lenguaje inclusivo; según datos de la Secretaría de 

la Defensa Nacional, las mujeres voluntarias en el Servicio Militar Nacional han decaído drásticamente.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANig9rEtrn10cEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21598&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANig9rEtrn10cEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21598&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANig9rEtrn10cEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21598&parId=root&o=OneUp
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Retiran iniciativa para hacer obligatorio servicio militar a mujeres  

 

Diputados de la Comisión de Defensa retiran del Orden del Día el dictamen que establecía el servicio 

militar obligatorio para mujeres.  

Joaquín López-Dóriga (Periodista).- “Con la misma frivolidad que lo presentaron con la misma frivolidad 

lo retiraron”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJ%2DEe5dZo0VjQM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21605&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJ%2DEe5dZo0VjQM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21605&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANJ%2DEe5dZo0VjQM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21605&parId=root&o=OneUp
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Ponen pausa a iniciativa de servicio militar obligatorio para mujeres  

 

Diputados ponen pausa a la reforma que haría obligatorio el servicio militar para las mujeres mexicanas 

al cumplir los 18 años, al igual que los hombres; precisaron que el dictamen debe ser sometido a un 

mayor análisis. La diputada de Morena Laura Imelda Pérez, promotora de la iniciativa, consideró como 

bueno el interés que hay por revisar esta propuesta y aclaró que no se busca militarizar, sino fomentar 

los valores patrios.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GS0O0-Q3EVwgMzEvWxlPXC8EGHDRB05w/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1GS0O0-Q3EVwgMzEvWxlPXC8EGHDRB05w/view
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Morena retira iniciativa que busca obligar a 
mujeres a realizar el servicio militar  

 

 

Para realizar un mayor análisis, Morena retiró la iniciativa que buscar hacer obligatorio el servicio 

militar para las mujeres mayores de edad, por lo que no fue discutida en la Comisión de la Defensa 

Nacional de la Cámara de Diputados. 

El debate sobre la iniciativa presentada por la diputada morenista Laura Imelda Pérez estaba 

programado a discutirse a las 10:00, pero el legislador Mario Miguel Carrillo, también del partido 

guinda, pidió que fuera retirada para ser analizado. 

“Esta presidencia recibió un oficio del diputado Mario Miguel Carrillo, quien solicita retiremos el punto 

séptimo del orden del día correspondiente al dictamen de la iniciativa que reforma diversas 

disposiciones a la Ley del Servicio Militar presentada por la diputada Laura Imelda Pérez a efecto de 

estar en condiciones de continuar con el análisis de dicha iniciativa”, anunció el panista Ricardo 

Villareal. 

Morena retira iniciativa que busca obligar a mujeres a realizar el servicio militar (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-retira-iniciativa-que-busca-obligar-a-mujeres-a-realizar-el-servicio-militar/
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Servicio militar obligatorio en mujeres no es estrategia para militarizar 

el país: diputada 

 

La diputada de Morena, Laura Imelda Pérez Segura, 

rechazó que su iniciativa para hacer obligatorio el 

servicio militar en las mujeres, sea una estrategia de 

militarizar al país. 

En su lugar dijo, que es una oportunidad de igualdad de 

género en la institución militar. 

Después de que su grupo parlamentario, a nombre del 

diputado Miguel Carillo Cubillas, solicitara quitar del 

orden del día de la Comisión de Defensa Nacional, la 

discusión y aprobación de su propuesta para modificar 

la Ley del Servicio Militar, la diputada dijo que su 

iniciativa corresponde incluir a las mujeres en las Fuerzas Armadas y combatir la visión sexista aunque 

ya exista la posibilidad de que las mujeres decidan o no hacer el servicio militar e incluso unirse a las 

diversas áreas de defensa nacional. 

“Nosotros creemos que combate la visión sexista en donde solamente las mujeres están destinadas a 

algunas cosas y no debe. Independientemente de que esto sea o no agradable a las mujeres, el avanzar 

en contra de una visión sexista y el prejuicio en contra de las mujeres yo creo que ayuda y beneficia”, 

destacó. 

El presidente de la Comisión de Defensa en la Cámara de Diputados, Ricardo Villareal, dio por muerta la 

iniciativa de obligatoriedad al servicio militar de las mujeres. Señaló que se recapacitó en el grupo 

parlamentario de Morena y pidió no confundir la equidad de género con la obligatoriedad. 

Destacó que en México las mujeres tienen la libertad de elegir si quieren realizar su servicio militar e 

incluso hacer carrera profesional en las Fuerzas Armadas y las instituciones policiales. 

Ante el cuestionamiento de una intención del Grupo Parlamentario de una estrategia de militarización, 

consideró que fue una iniciativa a título personal de una diputada y no de la bancada en conjunto o del 

mismo jefe del Ejecutivo. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/servicio-militar-obligatorio-en-mujeres-no-es-estrategia-para-

militarizar-el-pais-diputada  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/servicio-militar-obligatorio-en-mujeres-no-es-estrategia-para-militarizar-el-pais-diputada
https://www.excelsior.com.mx/nacional/servicio-militar-obligatorio-en-mujeres-no-es-estrategia-para-militarizar-el-pais-diputada
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Morena busca hacer obligatorio el servicio militar para mujeres 

Este martes, la Comisión de Defensa 

Nacional sesionará para votar una iniciativa 

impulsada por la bancada de Morena, que 

busca hacer obligatorio el servicio social 

para mujeres, mismo que actualmente es 

voluntario. 

Se trata de una propuesta de la diputada 

guinda Laura Imelda Pérez Segura, 

presentada el pasado 4 de mayo de 2022. 

La iniciativa que busca reformar la Ley del 

Servicio Militar, reconoce que desde el año 

2000, la Sedena acepta la integración voluntaria de aquellas mujeres que quieran realizar su servicio de 

armas, no obstante, según datos de la Secretaría de la Defensa Nacional, el número de mujeres 

voluntarias en el Servicio Militar Nacional ha decaído abruptamente entre los años 2000 y 2020. 

"Durante el 2000, el número de mujeres que decidieron participar fue de 18 mil 88. Para el año 2006, el 

número fue de 6 mil 647. En el año 2012, se registraron mil 639 mujeres. Durante el 2018, el número de 

mujeres voluntarias fue de mil 171. Para el año 2020, solo hubo 797 mujeres voluntarias en el servicio 

militar", señala la iniciativa. 

Argumenta que la baja participación de la mujer en el servicio de armas "demuestra que no se ha dado 

el impulso necesario para su integración total a la vida militar", integración que es clave para lograr una 

representatividad proporcional con respecto a los hombres y, con ello, "eliminar la situación de 

desigualdad que enfrentan ·las mujeres en este ámbito". 

Sostiene que el beneficio de la participación de la mujer en el servicio militar fortalece la inclusión en 

materia de equidad de género. 

La propuesta de la diputada Pérez Segura se debate este mismo martes, y se prevé que la votación 

concluya al medio día. A pesar de que Morena cuenta con la mayoría legislativa, es probable que 

encuentre la oposición de sus aliados del Partido del Trabajo (PT), toda vez que el pasado 25 de mayo, 

esa bandada propuso eliminar la obligatoriedad del servicio militar nacional, y permitir que sea 

voluntario tanto para hombres como para mujeres. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-hacer-obligatorio-el-servicio-militar-para-

mujeres    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-hacer-obligatorio-el-servicio-militar-para-mujeres
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-busca-hacer-obligatorio-el-servicio-militar-para-mujeres
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Entrevista  

Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN)  

 

“Es una persona muy voluntariosa, pero francamente inepto (Juan Antonio Ferre, director general del 

Instituto de Salud para el Bienestar). Lo que fue a decir fueron puras mentiras. Empezando con que él 

no atiende a los servicios de salud, sino los estados, cuando la única responsabilidad que le dio el Plan 

Nacional de Desarrollo y la Ley de Salud es que él iba a dar los servicios, pero cuando el titular no sabe 

para qué está, lo demás que te pueda decir no vale mucho la pena. Lo que fue a demostrar es 

verdaderamente la amplia ignorancia que tiene”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nXKgiVHUYiIhsksfqYLyD1hBQUXHHStP/view 

https://drive.google.com/file/d/1nXKgiVHUYiIhsksfqYLyD1hBQUXHHStP/view
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Plantea Ana Valenzuela reforma para sancionar retiro de 

métodos de salud sexual reproductiva, sin consentimiento 

 

La diputada federal Ana Valenzuela (PAN), integrante de la Comisión de Igualdad de Género, presentó 

una iniciativa de ley que busca reformar el Código Penal para que retirarse el preservativo durante el 

acto sexual sin el consentimiento de la otra persona sea considerado un delito sexual. 

 

https://efekto10.com/plantea-ana-valenzuela-reforma-para-sancionar-retiro-de-metodos-de-salud-

sexual-reproductiva-sin-consentimiento/ 

 

 

https://efekto10.com/plantea-ana-valenzuela-reforma-para-sancionar-retiro-de-metodos-de-salud-sexual-reproductiva-sin-consentimiento/
https://efekto10.com/plantea-ana-valenzuela-reforma-para-sancionar-retiro-de-metodos-de-salud-sexual-reproductiva-sin-consentimiento/
https://efekto10.com/plantea-ana-valenzuela-reforma-para-sancionar-retiro-de-metodos-de-salud-sexual-reproductiva-sin-consentimiento/
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Comisión de Defensa armoniza lenguaje en materia de 

niñas, niños y adolescentes, en códigos militares 

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó dos 

dictámenes para armonizar el lenguaje en materia de niñas, niños y adolescentes en los códigos de 

Justicia Militar y Militar de Procedimientos Penales. Ambas iniciativas fueron presentadas por el 

diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN). 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-defensa-armoniza-lenguaje-en-materia-de-ninas-ninos-y-adolescentes-en-codigos-

militares/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-defensa-armoniza-lenguaje-en-materia-de-ninas-ninos-y-adolescentes-en-codigos-militares/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-defensa-armoniza-lenguaje-en-materia-de-ninas-ninos-y-adolescentes-en-codigos-militares/
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Comisión de Defensa armoniza lenguaje en 
materia de niñas, niños y adolescentes, en 

códigos militares 

 
 

Comunicado No. 2374 

Comisión de Defensa armoniza lenguaje en materia de niñas, niños y adolescentes, en códigos militares 

• Con ese propósito, aprobó reformas a los códigos de Justicia Militar y Militar de Procedimientos Penales 

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó dos dictámenes para 

armonizar el lenguaje en materia de niñas, niños y adolescentes en los códigos de Justicia Militar y Militar de 

Procedimientos Penales. 

Ambas iniciativas fueron presentadas por el diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas (PAN). 

En reunión semipresencial, el diputado Villarreal García explicó que se busca reformar diversos artículos de estos 

ordenamientos militares, a fin de armonizarlos con la legislación nacional y los tratados internacionales de los que México 

es parte. 

El propósito es cambiar los vocablos “menor” y “menores”, actualmente utilizados, por la denominación “niñas”, “niños” 

y “adolescentes”, aceptada en los estándares de derechos humanos. 

El primer dictamen que reforma los artículos 83, fracción XXIV del Código de Justicia Militar se avaló con 23 votos, para 

incluir los términos: niñas, niños y adolescentes.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

También, adiciona la palabra “adolescentes” en la denominación del Capítulo II del Título Tercero y en el precepto 153 del 

mismo ordenamiento. 

En las consideraciones de la Comisión se destaca que la expresión “niñas”, “niños” y “adolescentes” es acorde con lo 

dispuesto en el texto constitucional donde, de manera gradual y tras un cambio al paradigma de protección integral, se 

incorporaron estos términos.  

Refiere que, de acuerdo con la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes de 2014, se consideran como 

niñas y niños a los menores de 12 años, y como adolescentes a las personas que tengan de 12 a menos de 18 años de edad. 

Asimismo, plantea que la expresión niñas, niños y adolescentes es acorde con la protección integral reconocida en la 

Convención sobre los Derechos del Niño, que utiliza el término niño para identificarlos como titulares de derechos. 

El segundo dictamen, que reforma los artículos 47, tercer párrafo; 110, fracción XV y último párrafo; 300, fracción II, y 

363, primer párrafo, del Código Militar de Procedimientos Penales, fue aprobado con 23 votos, a fin de armonizar el 

lenguaje en materia de niñas, niños y adolescentes. 

La Comisión plantea que la Convención sobre los Derechos del Niño establece el principio del interés superior de la niñez 

y reconoce el derecho de niñas, niños y adolescentes a ser tratados en condiciones de igualdad y no discriminación.  

Por ello, adecuar la terminología en el Código Militar de Procedimientos Penales para sustituir los sustantivos “menores” y 

“menores de edad” es una medida legislativa armónica, tanto en el sentido gramatical como material, frente a este tratado 

internacional vinculante para el Estado mexicano, precisa. 

Se incluye expresamente a un grupo vulnerable, como son los niños, niñas y adolescentes directa o indirectamente 

involucrados en un procedimiento penal militar, que resultaría en una reforma armónica frente al marco constitucional, ya 

que podría contribuir a respetar, proteger, promover y garantizar, en términos de igualdad formal y sustantiva, sus derechos 

fundamentales, de conformidad con los artículos 1° y 4° de la Constitución. 

También contribuiría a erradicar una visión tutelar hacia estas personas que limitan su autonomía. 

El diputado Villarreal García pidió remitir ambos dictámenes a la Mesa Directiva para continuar con el trámite 

administrativo. 
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Diputada del PAN presentó una denuncia 
por el traslado de una mascota de béisbol 

en helicóptero de la Marina  

 

 

La mañana del pasado lunes, Mariana Gómez del Campo, diputada del Partido Acción Nacional (PAN) 

acudió a las oficinas de la Fiscalía General de la República para interponer una denuncia penal por los 
delitos de peculado y abuso de autoridad. 

“Ustedes recordarán que hace algunos días se utilizó un helicóptero de la Secretaría de la Marina 
para trasladar a una mascota de un equipo de béisbol”, comentó la legisladora a través de un video 

que subió a su cuenta de TikTok y posteriormente replicó en Twitter. 

En sus propias palabras, Gómez del Campo acusó que “el gobierno hace de las suyas” debido a 
que la ciudadanía no está acostumbrada a presentar denuncias de manera formal cuando se percatan 
de actividades que podrían considerarse fuera de la ley. 

Diputada del PAN presentó una denuncia por el traslado de una mascota de béisbol en helicóptero de la Marina - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/diputada-del-pan-presento-una-denuncia-por-el-traslado-de-una-mascota-de-beisbol-en-helicoptero-de-la-marina/
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PAN vs. el ‘Pochichoco’: Denuncia uso indebido de helicóptero de la 

Marina ante la Fiscalía 

 

La diputada del PAN, Mariana Gómez del 

Campo, puso una denuncia ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) por 

peculado y abuso de autoridad debido al 

uso de un helicóptero de la Secretaría de 

Marina (Semar) para trasladar al 

“Pochichoco”, mascota oficial del equipo 

Olmecas de Tabasco en la Liga Mexicana 

de Beisbol, 

La legisladora dijo que “estos helicópteros 

funcionan para misiones enfocadas a 

salvaguardar la vida humana y la soberanía nacional por aire, mar y tierra”, y su uso indebido puede ser 

motivo de abuso de autoridad. El objetivo de esta denuncia formal, según explica Mariana del Campo, 

es porque este tipo de acciones (el uso del helicóptero en el partido de beisbol), son un ejemplo de 

muchas cosas que pasan en el país en las que el Gobierno Federal “hace de las suyas y les da exactamente 

lo mismo”, esto debido a que no hay quejas presentadas de manera formal. 

La panista pidió que fueran sancionados los servidores públicos detrás de la disposición de la aeronave 

de la Marina para el traslado del “Pochichoco” al evento deportivo. Los presuntos delitos cometidos, 

según la demanda, son abuso de poder y peculado, esto de acuerdo con los artículos 215 fracción VIII y 

233 fracción I del Código Penal Federal. El PAN busca que, además de los delitos que denuncia, los 

funcionarios sean castigados por “cualquier otro delito que se pueda constituir por haber dispuesto del 

helicóptero y de otros valores que se le confiaron en el ejercicio de su cargo y haberlos utilizados 

indebidamente para su propio beneficio” 

Además, dijo que entre las personas que aparecen en las imágenes está el gobernador de Tabasco, Carlos 

Manuel Merino Campos, así como el alcalde de Macuspana, Julio Gutiérrez Bocanegra. La Secretaría de 

Marina (Semar) dijo que el uso del helicóptero modelo Panther fue con el objetivo de “acercar” a la 

dependencia con la ciudadanía. Por lo que además de la aeronave, se puso a disposición de la Liga 

Mexicana de Beisbol “una escolta, banda de guerra, banda de música y personal naval”. El uso del 
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helicóptero para trasladar al “Pochichoco” ha sido justificado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, aunque dijo que él no estaba de acuerdo con la disposición de la aeronave. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/23/pan-vs-el-pochichoco-denuncia-uso-indebido-

de-helicoptero-de-la-marina-ante-la-fiscalia/  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/23/pan-vs-el-pochichoco-denuncia-uso-indebido-de-helicoptero-de-la-marina-ante-la-fiscalia/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/23/pan-vs-el-pochichoco-denuncia-uso-indebido-de-helicoptero-de-la-marina-ante-la-fiscalia/
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Reforma Electoral del ejecutivo presenta deficiencias e 

inconsistencias: diputada priista Blanca Alcalá 

La iniciativa del Ejecutivo federal en materia electoral, presenta desde nuestra óptica deficiencias o 

inconsistencias que hoy nos sirve poder contrastarla con otras que se analizan de otras bancadas, 

afirmó la diputada federal Blanca Alcalá Ruiz. 

 

https://hojaderutadigital.mx/reforma-electoral-del-ejecutivo-presenta-deficiencias-e-inconsistencias-diputada-priista-blanca-

alcala/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/reforma-electoral-del-ejecutivo-presenta-deficiencias-e-inconsistencias-diputada-priista-blanca-alcala/
https://hojaderutadigital.mx/reforma-electoral-del-ejecutivo-presenta-deficiencias-e-inconsistencias-diputada-priista-blanca-alcala/
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Devoran partidos 47 mil millones en 10 años; PRI, el más 

beneficiado 

 

En la última década, 11 partidos políticos le han costado al erario 47 mil 238 millones de pesos, de 

acuerdo con cifras del Instituto Nacional Electoral (INE). Entre 2013 y 2022, los recursos destinados a 

partidos han aumentado 58.6%, según los datos del financiamiento público del órgano electoral. Por 

esto, se han presentado decenas de iniciativas en el Congreso para modificar e incluso eliminar la 

fórmula de distribución.  Este año, el PRI en la Cámara de Diputados planteó, en su propuesta de reforma 

electoral, reducir 30% el financiamiento. 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=269822&relacion=&tipo=Noticias&categoria

=292 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=269822&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=269822&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Entrevista  

Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI)  

 

“Estuvimos con la secretaria de Economía, como tú sabes ellos son los responsables de administrar el 

tratado (T-MEC), sin duda la Secretaría hará su mejor esfuerzo trabajando conjuntamente con la 

Secretaría de Energía, seguramente van a intentar establecer un funcionamiento. Lo que me preocupa 

es que lo que he escuchado de la secretaria Nahle no es muy alentador, es una posición donde se insiste 

que México no ha violado y se utiliza como argumento el famoso capítulo 8, el cual no es más que una 

repetición de principios constitucionales”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1P1CqnlawfuCl9Q3G5wyUc9FSzv4Gq-7r/view 

https://drive.google.com/file/d/1P1CqnlawfuCl9Q3G5wyUc9FSzv4Gq-7r/view
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Prevén visita de Blinken para septiembre por discurso de AMLO sobre 

política energética 

  

El diputado del PRI, Ildefonso Guajardo, 

uno de los principales negociadores del 

acuerdo comercial entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en el 

sexenio de Enrique Peña Nieto, informó 

que la posible visita a México del 

secretario de Estado, Antony Blinken, el 

próximo 12 de septiembre, sería para 

asegurarse que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador no dé sorpresas 

durante su discurso del 16 de 

septiembre. 

“El día de hoy nos amanecimos con una posible visita del secretario de Estado, Blinken a México, el día 

12 de septiembre cosa que no es casualidad, dado el anuncio del presidente ahora el 16 de septiembre 

y el anuncio del panel o en las consultas y pues parece que en estas visitas viene a asegurarse de que no 

vaya a haber sorpresas en ese discurso”, dijo en entrevista con Pascal Beltrán del Río. 

Descartó que la preocupación de Estados Unidos incluya que México decida salirse del T-MEC, sino que 

AMLO diga que el país está dispuesto a asumir el costo de mantener su política energética.  

“No creo que ya la preocupación llegue a ese punto (salir del T-MEC), pero la preocupación sería que se 

llegue a un punto en que se diga, ‘vamos a asumir el costo que sea necesario con tal de mantener esta 

supuesta soberanía energética’, lo cual ya es un daño a la integralidad del tratado porque no es solo el 

efecto, sino el impacto que tiene sobre la manufactura”, señaló Guajardo, exsecretario de Economía. 

En ese sentido, reiteró que la visita de Blinken será para asegurarse que “no haya sorpresas con el 

discurso del 16 de septiembre”, pues AMLO anunció que durante la celebración de las Fiestas Patrias 

dará a conocer la postura de México sobre las quejas de Estados Unidos y Canadá en materia energética. 

"Voy a aprovechar a informar el día 16 de septiembre, el día de nuestra independencia, sobre este 

asunto. No vamos a informar antes", sostuvo AMLO.  
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No obstante, adelantó que México no cederá en su postura, “porque es un asunto de principios, tiene 

que ver con nuestra soberanía”, señaló. Al tiempo en que destacaba el famoso capítulo 8 del T-MEC 

sobre la soberanía energética. 

https://politico.mx/preven-visita-de-blinken-para-septiembre-por-discurso-de-amlo-sobre-politica-

energetica     

https://politico.mx/preven-visita-de-blinken-para-septiembre-por-discurso-de-amlo-sobre-politica-energetica
https://politico.mx/preven-visita-de-blinken-para-septiembre-por-discurso-de-amlo-sobre-politica-energetica
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Todo está debidamente documentado: Sales Heredia 

 
 Vale recordar que el pasado martes 16 de agosto, Renato Sales Heredia, titular de la FiscalíamGeneral 

del Estado de Campeche, presentó ante la Cámara de Diputados la solicitud de declaración de 

procedencia para retirarle el fuero a Alejandro Moreno Cárdenas, sobre quien existe una carpeta de 

investigación por el delito de enriquecimiento ilícito. 

 

http://campechehoy.mx/2022/08/23/todo-esta-debidamente-documentado-sales-heredia/ 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2022/08/23/todo-esta-debidamente-documentado-sales-heredia/
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Juez rechaza frenar comparecencia de Renato Sales ante Cámara de 

Diputados 

 

Un juez federal rechazó frenar la comparecencia 

de Renato Sales Heredia, titular de la Fiscalía 

General de Justicia del Estado de Campeche, 

quien fue citado hoy ante la Comisión de 

Vigilancia de la Cámara de Diputados para que 

responda por el supuesto “robo” de equipo de 

espionaje durante su paso por la Comisión 

Nacional de Seguridad (CNS). 

El fiscal promovió un amparo para evitar asistir a 

la celebración de la octava reunión ordinaria 

semipresencial de la Comisión de Vigilancia 

programada hoy a las 17:00 horas. 

Jonathan Bass Herrera, juez Primero de Distrito de en Materia Administrativa en la Ciudad de México, 

negó conceder la medida cautelar porque de hacerlo, se estarían obstaculizando las facultades de la 

Comisión para verificar el correcto ejercicio de recursos públicos. 

Otorgar la suspensión, agregó, afectaría disposiciones de orden público, específicamente el artículo 81, 

fracción XV, de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, ya que se impediría que 

los representantes de la Cámara de Diputados hagan rendir cuentas a quien ejerció recursos públicos 

federales. 

Renato Sales fue citado por el presunto robo de equipo de espionaje durante su gestión como titular de 

la Comisión Nacional de Seguridad en el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

De acuerdo con diputados, Sales Heredia fue citado por un proceso de fiscalización a las Cuentas Públicas 

de 2015 a 2019, donde se determinó un daño al patrimonio de la Hacienda Pública federal por 807 

millones de pesos, por el probable robo de equipo de espionaje. 

El diputado del PRI, Hiram Hernández, señaló que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó 

una denuncia por supuestas responsabilidades administrativas por desvío de recursos contra Sales 

Heredia, originadas por el supuesto robo de un equipo de espionaje. 
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La comparecencia fue ordenada, después de que el fiscal solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero 

del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, por el presunto delito de enriquecimiento ilícito. 

https://www.milenio.com/policia/renato-sales-juez-rechaza-frenar-comparecencia-fiscal-campeche    

https://www.milenio.com/policia/renato-sales-juez-rechaza-frenar-comparecencia-fiscal-campeche
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“Un juguetote”:  Layda Sansores exhibió 
audio de Alito Moreno sobre sus autos 

de más de 10 millones de pesos 
 

 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, presentó un nuevo audio contra el 
presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 
mientras estuvo acompañada por el periodista Hernán Gómez que presentó su nuevo libro. 

En el audio se pudo escuchar que el político priista se compró dos automóviles de último modelo, los 
cuales rondan cerca de los 10 millones de pesos. Se trata del McLaren 720S, así como el McLaren 
650S, los cuales fueron adaptados con protecciones que utilizan políticos de alto nivel, mejor conocido 

como “de las Naciones Unidas”. 

“No mam*s, está híper configurado (...) Los asientos se manejan desde aquí”, se pudo escuchar al 

vendedor, que respondió al saludo del “Pabluco”. Mientras que Moreno Cárdenas expresó algunas 
muestras de sorpresa y agrado, por lo que calificó a su nueva adquisición como “un juguetote”. 

“Un juguetote”: Layda Sansores exhibió audio de Alito Moreno sobre sus autos de más de 10 millones de pesos - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/24/vuela-pajarito-no-te-vayan-a-enjaular-layda-sansores-presento-corrido-dedicado-a-alito-moreno/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1661303838
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“PRI y Movimiento Ciudadano se besan sus 
bocas”, dijo Layda Sansores tras propuesta 

de alianza de Alito Moreno  

 

 

Luego de que Alejandro Alito Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) invitó al partido Movimiento Ciudadano (MC) a sumarse a la coalición, confiando en su 
“experiencia y visión”, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román se burló y dijo 
que “se besan sus bocas”. 

A través de su cuenta de Twitter, la mandataria que mantiene viva la polémica con Alito Moreno criticó 
la tentativa alianza que harán los partidos de cara a las próximas elecciones de 2023 y 2024. 

“Estoy convencido que con su experiencia y visión, la militancia de Movimiento Ciudadano y su 
dirigencia, estarán abiertos al diálogo y pondrán todo su compromiso para privilegiar el presente y el 
futuro de un país tan grande como nuestro querido México”, dijo el priísta. 

 

“PRI y Movimiento Ciudadano se besan sus bocas”, dijo Layda Sansores tras propuesta de alianza de Alito Moreno - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/pri-y-movimiento-ciudadano-se-besan-sus-bocas-dijo-layda-sansores-tras-propuesta-de-alianza-de-alito-moreno/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
Confía Alejandro Moreno en que MC se sume a alianza 

 

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), expresó su confianza en que la dirigencia nacional y la militancia de Movimiento 

Ciudadano (MC) estarán abiertos al diálogo, y pondrán todo su compromiso para privilegiar el presente 

y el futuro de México. 

 

https://efekto10.com/confia-alejandro-moreno-en-que-mc-se-sume-a-alianza/ 

 

  

https://efekto10.com/confia-alejandro-moreno-en-que-mc-se-sume-a-alianza/
https://efekto10.com/confia-alejandro-moreno-en-que-mc-se-sume-a-alianza/
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Se prevé que Alito pase la navidad en prisión 

 
Si los tiempos se cumplen, Alejandro Alito Moreno Cárdenas pasará Navidad en prisión. Ahora todo 

depende de que la Cámara de Diputados – vía la Sección Instructora de la Comisión Jurisdiccional– 

analice y corrobore los elementos de prueba que presentó la Fiscalía General de Justicia del Estado de 

Campeche, y se configure que en efecto cometió los delitos que le achacan, para retirarle el fuero y 

ponerlo a disposición de juez, quien determinará si es procesado por las presuntas fechorías de 

enriquecimiento ilícito, peculado, uso indebido de facultades, defraudación fiscal y lavado de dinero. Se 

calcula que en lo que le toca a la Sección Instructora, se tardarán dos meses en emitir su respuesta –si 

es o no procedente el desafuero–, y lo demás dependerá del juez que lleve la causa.  

 

http://campechehoy.mx/2022/08/23/se-preve-que-alito-pase-la-navidad-en-prision/ 

 

 

 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2022/08/23/se-preve-que-alito-pase-la-navidad-en-prision/
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Más de 140 exlegisladores priistas, demandan la salida anticipada de 

Alejandro Moreno 

 

Con el fin de que la nueva dirigencia nacional 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

lleve a cabo las negociaciones y defina las 

candidaturas plurinominales para 2024, más 

de 140 exlegisladores de ese partido, se 

sumaron a las exigencias de los ex presidentes 

nacionales de ese partido para exigir la salida 

anticipada del Comité Ejecutivo Nacional, y su 

dirigente, Alejandro Moreno. 

«Se debe tener claro que el período 

estatutario de la actual dirigencia nacional 

concluye el 19 de agosto de 2023; fecha límite 

para que rinda protesta la nueva dirigencia nacional una vez agotados los procedimientos del proceso 

interno de elección; y en este contexto la convocatoria para la renovación de la dirigencia, en términos 

legales y estatutarios se debe expedir a más tardar en el mes de marzo de ese año. Por esta razón es 

preciso tener en cuenta que a la dirigencia encabezada por Alejandro Moreno ya no le corresponderá la 

atención del proceso electoral 2023-2024», señalaron. 

Aclararon que los Estatutos del Partido permiten la renovación de la dirigencia nacional dentro de los 

seis meses previos al término del período estatutario. 

«Sería muy grave e inaceptable que la actual dirigencia nacional pretendiera permanecer en sus cargos 

de manera ilegitima más allá de agosto de 2023, con el único propósito de manejar los procesos internos 

de postulación de candidaturas y sobre todo las listas de candidaturas de representación proporcional 

al Senado y a la Cámara de Diputados en atención a sus intereses personales y de grupo». 

Refirieron que de acuerdo con el calendario legal, la nueva dirigencia que se elija debe contar con el 

tiempo necesario y suficiente para la preparación del proceso electoral de 2024 en lo que se refiere al 

diseño e instrumentación de estrategias, los procesos internos de postulación de candidaturas y, sobre 

todo, la concertación y construcción de alianzas electorales. 

«Está claro que la dirigencia nacional que inicie su ejercicio en agosto de 2023, cuando vence el periodo 

de Alejandro Moreno y de Carolina Viggiano, debe ser una dirigencia nueva, sin compromisos 
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cuestionables, incluyente, abierta, con amplios consensos y autoridad moral para postular candidatos, 

realizar negociaciones confiables y concretar la Alianza Electoral exitosa que la oposición requiere». 

https://www.24-horas.mx/2022/08/23/mas-de-140-exlegisladores-priistas-demandan-la-salida-

anticipada-de-alejandro-moreno/       

https://www.24-horas.mx/2022/08/23/mas-de-140-exlegisladores-priistas-demandan-la-salida-anticipada-de-alejandro-moreno/
https://www.24-horas.mx/2022/08/23/mas-de-140-exlegisladores-priistas-demandan-la-salida-anticipada-de-alejandro-moreno/
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Osorio Chong y otros senadores del PRI desaíran a Alito 

 

El grueso de la bancada de senadores del PRI 

desairó en Mérida, Yucatán, a su líder 

nacional, Alejandro Moreno, en los trabajos 

preparatorios de su agenda legislativa con 

miras al próximo periodo ordinario de 

sesiones. 

Una fuente explicó que los senadores que 

desairaron a "Alito" comenzaron a salir en 

cuanto se supo que el campechano había 

llegado al hotel sede. 

En un primer momento sólo cinco senadores 

acompañaron al polémico presidente del 

Comité Ejecutivo Nacional tricolor: la zacatecana Claudia Anaya, secretaria de Vinculación con 

Instituciones de Educación; el sinaloense Mario Zamora; el guerrerense Manuel Añorve; la tlaxcalteca 

Beatriz Paredes Rangel; y el jerarca obrero, Carlos Aceves del Olmo. 

Minutos más tarde, entraron al salón el yucateco Jorge Carlos Ramírez Marín, la coahuilense Verónica 

Martínez y Ángel García. 

Uno de los primeros en abandonar el salón fue el coordinador del grupo, Miguel Ángel Osorio Chong, 

una de las escasas voces que en el tricolor ha reclamado la renuncia de "Alito" a la presidencia del CEN 

como consecuencia de las acusaciones que enfrenta por enriquecimiento ilícito y los pobres resultados 

que el PRI obtuvo en la pasada jornada electoral. 

Le siguió la ex lideresa nacional Claudia Ruiz Massieu, Sylvana Beltrones, el exgobernador Eruviel Ávila y 

Nuvia Mayorga. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/o

sorio-chong-y-otros-senadores-del-pri-desairan-a-alito/ar2458167  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/osorio-chong-y-otros-senadores-del-pri-desairan-a-alito/ar2458167
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/osorio-chong-y-otros-senadores-del-pri-desairan-a-alito/ar2458167
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Mario Delgado se burla con meme de petición de "Alito" Moreno al 

buscar diálogo con MC 

 

Luego de que Alejandro Moreno Cárdenas, 

dirigente nacional del PRI, llamó a la militancia de 

Movimiento Ciudadano (MC) a "abrirse al 

diálogo", a fin de sumarse a la alianza opositora 

que conforman PRI, PAN y PRD, de cara a las 

elecciones del 2023 y del 2024, el líder de 

Morena, Mario Delgado, se burló del hecho con 

un meme. 

Por medio de Twitter, el morenista difundió una 

imagen, en donde se ve un dibujo animado 

pidiendo limosna, en él, contiene los símbolos de los partidos PAN-PRI-PRD, con la taza de Va por México 

y una moneda del partido MC. 

"Los de #VaXMéxico rogándole a MC para que se sumen a su alianza 'ganadora'", se lee en el tuit. 

A través de su cuenta de Twitter, Alejandro Moreno sostuvo que los liderazgos de MC tienen experiencia 

y visión para construir en pro de un mejor país. 

"Estoy convencido que con su experiencia y visión, la militancia de @MovCiudadanoMX y su dirigencia, 

estarán abiertos al diálogo y pondrán todo su compromiso para privilegiar el presente y el futuro de un 

país tan grande como nuestro querido México", puntualizó en la red social. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-se-burla-con-meme-de-peticion-de-alito-

moreno-al-buscar-dialogo-con-mc    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-se-burla-con-meme-de-peticion-de-alito-moreno-al-buscar-dialogo-con-mc
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-se-burla-con-meme-de-peticion-de-alito-moreno-al-buscar-dialogo-con-mc
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Alfredo Del Mazo Maza sostiene reunión con diputados federales del PRI 

El gobernador del Estado de México, Alfredo Del 

Mazo Maza, sostuvo una reunión con diputados y 

diputadas federales, que forman parte del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), informó a través de 

sus redes sociales. 

En este encuentro participaron las y los legisladores 

que dan representatividad al Estado de México en la 

Cámara de Diputados, entre quienes se encuentran: 

Ricardo Aguilar Castillo; Ana Lilia Herrera Anzaldo; 

Laura Barrera Fortoul; Miguel Sámano Peralta y 

Melissa Estefanía Vargas Camacho. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el mandatario mexiquense informó sobre este encuentro, sin 

brindar más detalles sobre los temas que se abordaron. 

En tanto, las y los legisladores compartieron algunos mensajes sobre esta reunión, tal es el caso de la 

diputada federal y una de las aspirantes a contender por la candidatura del PRI, frente a la próxima 

renovación de la gubernatura en la entidad, Ana Lilia Herrera Anzaldo, quien informó sobre esta reunión, 

resaltando la unidad y el compromiso de seguir trabajando a favor de las familias. 

“Las y los diputados federales #mexiquenses hacemos equipo con el gobernador @alfredodelmazo, y 

refrendamos nuestro compromiso de seguir trabajando por el bienestar de las familias de nuestro 

querido #Edoméx. #CreemosYEsPosible”, escribió en su cuenta de Twitter. 

Por su parte, la diputada Laura Barrera Fortoul, también compartió un mensaje en sus redes, subrayando 

que este encuentro se da previo al inicio del segundo año de ejercicio en la LXV Legislatura. 

“Previo al inicio del Segundo Año de Ejercicio de la #LXVLegislatura, es un gusto reunirnos con el 

Gobernador @alfredodelmazo, para dialogar y continuar sumando esfuerzos en beneficio de nuestro 

muy querido #EstadoDeMéxico”, se lee en su cuenta oficial. 

En tanto, el coordinador de las y los diputados federales priistas, por el Estado de México, Miguel Sámano 

Peralta, también informó sobre este encuentro. “Esta mañana nos reunimos con nuestro Gobernador 

@alfredodelmazo, a quien le refrendamos el compromiso de seguir trabajando coordinadamente para 

que el #Edoméx continúe siendo una entidad fuerte y próspera”, escribió. 

https://www.milenio.com/politica/alfredo-del-mazo-maza-reune-diputados-federales-pri      

https://www.milenio.com/politica/alfredo-del-mazo-maza-reune-diputados-federales-pri
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Tundieron en redes sociales a Fernández 
Noroña por compartir la anécdota que tuvo 

mientras desayunaba en un hotel de lujo  

 

Una avalancha de críticas y comentarios se desbordó esta mañana sobre el diputado del Partido del 
Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, después de que a través de su cuenta oficial 
de Twitter compartiera una peculiar anécdota que vivió mientras desayunaba en un hotel Hilton. 

De acuerdo con el mensaje publicado en sus redes sociales, Fernández Noroña se encontraba 
desayunando en uno de los recintos de la lujosa e internacional cadena de hoteles cuando una mujer 
se acercó a saludarlo y a decirle que esperaba que esperaba que él se convirtiera en el 
presidente de México para el próximo sexenio. 

De forma casi inmediata, seguidores y haters del diputado comenzaron a responder su publicación 
en Twitter criticando no solo el hecho de que Gerardo Fernández Noroña se encontrara desayunando 
en un hotel de lujo sino también su aspiración por llegar a la aclamada Silla del Águila para 2024. 

 Tundieron en redes sociales a Fernández Noroña por compartir la anécdota que tuvo mientras desayunaba en un hotel de 

lujo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/19/fernandez-norona-los-mejores-memes-que-dejo-su-intencion-de-llegar-a-la-presidencia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/tundieron-en-redes-sociales-a-fernandez-norona-por-compartir-la-anecdota-que-tuvo-mientras-desayunaba-en-un-hotel-de-lujo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/23/tundieron-en-redes-sociales-a-fernandez-norona-por-compartir-la-anecdota-que-tuvo-mientras-desayunaba-en-un-hotel-de-lujo/
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Celebra MC fallo de la Corte que le valida en Permanente 

 

Dante Delgado, coordinador de Movimiento 

Ciudadano (MC), celebró la decisión de la 

Suprema Corte de Justicia, que defendió los 

derechos de su partido en la Cámara de 

Diputados y declaró inconstitucionales los 

cambios a la ley que limitaban decisiones del 

TEPJF sobre acuerdos del Congreso. 

Delgado se refirió a la decisión de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) en varias 

sentencias, por las que le dio la razón a MC y 

a su derecho reclamado de tener 

representación con uno de sus integrantes en la Comisión Permanente. 

Esto, recordó, lo hizo en defensa de los derechos políticos de sus legisladores. 

"Nuestra postura seguirá siendo firme: defender el derecho de los más de 3.5 millones de mexicanas y 

mexicanos que confiaron en nosotros para ser debidamente representados en todos los espacios del 

Congreso", posteó en redes sociales el dirigente emecista. 

"Por ello celebro la decisión de la SCJN de invalidar este cambio en la ley no solo por ser inconstitucional, 

sino también por ser violatorio de los derechos políticos de la #BancadaNaranja". 

En sus comentarios critica a los partidos Morena y al PRI, que avalaron en abril reformas legales para 

impedir que el TEPJF pudiera revisar acuerdos o decisiones parlamentarias, como los integrantes de la 

Permanente. 

Para Delgado, esa reforma aprobada por Morena, sus aliados y el PRI, e invalidada por la Corte, fue la 

ocasión de criticar e igualar políticamente a esos partidos políticos. 

"(...) En los hechos son lo mismo, con el apoyo del PRI, Morena y sus aliados buscaron modificar la ley 

para desacatar libremente cualquier dictamen del TEPJF. ¿La razón? Seguir excluyendo a la 

@BancadaNranjaD de la Comisión Permanente.", tuiteó el dirigente. 
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Desde enero de este año la Sala Superior del TEPJF aprobó una sentencia que ordenaba incorporar a MC, 

y luego se sucedieron una serie de incidentes de incumplimientos de la Cámara y sentencias para ratificar 

la decisión inicial de los magistrados. 

https://www.reforma.com/celebra-mc-fallo-de-la-corte-que-le-valida-en-permanente/ar2458245?v=1   

https://www.reforma.com/celebra-mc-fallo-de-la-corte-que-le-valida-en-permanente/ar2458245?v=1
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Comisiones unidas realizan cuarta audiencia 
pública sobre economía circular y regulación de 

plásticos 

 
 

Boletín No.2378 

Comisiones unidas realizan cuarta audiencia pública sobre economía circular y regulación 

de plásticos 

 

Las Comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales y de Cambio Climático 

efectuaron en el Palacio Legislativo de San Lázaro la cuarta audiencia pública en materia de 

economía circular y regulación de plásticos, a fin de recibir propuestas de expertos y de la 

sociedad civil. 

La diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, recordó que estas audiencias públicas tienen como finalidad escuchar los 

argumentos de todos los sectores y enriquecer el debate legislativo. 

 

“Este ejercicio de participación ciudadana es de la mayor importancia porque el mundo produce 

el doble de residuos plásticos que hace dos décadas y la mayor parte termina en un relleno 

sanitario, se incineran o filtran en el medio ambiente terrestre o marino en perjuicio de todos los 

seres vivos”, agregó. 

 

Precisó que la contaminación terrestre o marina a causa de plásticos alcanza niveles 

insostenibles. Alrededor de 13 millones de toneladas de plásticos llegan a los océanos cada año, 
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cifra que aumenta día a día. “El reciclado no ha sido la solución porque solamente 9 por ciento 

de plásticos se recicla a nivel local; por ello, es necesario promover el diseño sostenible de 

productos y materiales para que puedan ser reducidos, reutilizados y reciclados”. 

 

Por parte de Tetra Pak, Zerene Kahan, directora de Asuntos Públicos, dijo que toda acción de 

reciclaje debe ir alineada con esfuerzos de descarbonización, adicional a materiales de un solo 

uso o de varios usos. También se deben emplear materiales de bajo carbono, así como impulsar 

una legislación que permita una transición adecuada. 

 

Respecto a los plásticos de un solo uso, del Colectivo 11 y Nos Vamos, su coordinador general, 

Bernardo Luis Mc Kelligan, advirtió de los peligros que representa incinerar plásticos porque es 

uno de los procesos de generación de energía más contaminantes del mundo. Esto significa que 

“seguiremos viendo este tipo de plásticos en el mercado y son un incentivo para que prolifere la 

incineración de residuos en todo el país, lo que será una catástrofe”. 

 

Mauricio de la Rocha Porras, representante institucional de PetGas, dijo que la ley no puede dar 

el mismo trato a una empresa que genera contaminación a otra cuya principal y única función es 

solucionar el problema que otras industrias generan. “Quien se dedica a atacar este problema 

debe tener una consideración diferente”. 

 

Nick Leopold, gerente de la Campaña de Plásticos de Oceana, aseveró que no puede existir una 

economía circular ni manejo adecuado de residuos si no hay transparencia, ya que se carece de 

un inventario nacional de insumos. “Si no sabemos cuántos materiales están ingresando no 

podremos saber si nuestras estrategias de gestión son eficientes”. 

 

De Iniciativa GEMI, su director ejecutivo, Alejandro Sosa Reyes, apuntó que la economía circular 

es mantener el valor de los materiales el mayor tiempo posible para cerrar círculos de manera 

natural, lo que no se ve tirado en las calles es aquel material que tiene un alto valor. Dijo que 

extender la responsabilidad sin que uno mismo deba asumirla “es un pecado”. 

 

De ONU Medio Ambiente, su coordinadora de Gobernanza y Cambio Climático, Abi Márquez, 

señaló que la minuta tiene un área de oportunidad al incluir los principios de economía circular, 

pero es necesario agregar la eliminación de residuos y contaminación desde el diseño, mantener 

productos y materiales en uso y regenerar sistemas naturales. 

 

Mediante la plataforma Zoom, Mauricio Zenteno Casas, de la organización Punto Circular, opinó 
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que se debe crear un marco regulatorio hacia una economía circular como modelo de desarrollo. 

“Tenemos un sistema lineal ineficiente que consume muchos recursos y pone en jaque los que 

necesitarán las generaciones futuras con bienes y residuos que terminarán en un relleno 

sanitario”. 

 

 El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) pidió saber si en donde hay plataformas logísticas 

de distribución de alimentos con empaques de un solo uso, pero sin mecanismos de 

responsabilidad extendida, qué alternativas se tienen. 

 

La diputada Guadalupe Román Ávila (Morena) cuestionó que en tiraderos hay desechos que no 

son rescatados, a pesar de que se pueden reciclar, y que en el tema de economía circular no 

solamente se habla del plástico, sino que hay otros materiales, como pueden ser las telas. 

 

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) solicitó conocer qué tan dispuestos están los 

empresarios a que se agregue en la propuesta el tema de responsabilidad extendida. 

 

El diputado Eduardo Murat Hinojosa (PRI) consideró que en un tema tan complejo debe haber 

voluntad política de todos los involucrados. Preguntó si como está la propuesta se desaprovecha 

la oportunidad de una ley progresiva y consolidar el liderazgo de México en medio ambiente. 

 

Sosa Reyes destacó que en algunos municipios hay una buena separación de residuos, donde la 

gente más humilde fue la primera en asumir la responsabilidad, seguida por la que tenía 

educación. Apuntó que no es ésta la mejor ley, pero es algo con lo que se puede empezar a 

trabajar. 

 

Por su parte, Mauricio Zenteno explicó los distintos tipos de reciclaje que no son incluidos en la 

iniciativa para reinsertar materiales o productos, los cuales deben ser incorporados. “Se deben 

entender las tecnologías para regularlas”. 

 

En su turno, de la Rocha Porras aclaró que, de todos los residuos, el 13 por ciento se clasifica 

como plásticos, de los que 3 por ciento es reciclable, pero podría sumarse otro 10 por ciento y 

alcanzar 20 por ciento del reciclado de materiales con el uso de las nuevas tecnologías. 

 

Abi Márquez dio a conocer que tienen siete documentos aplicables donde fueron evaluados los 

distintos materiales que se desechan, pero, advirtió, ninguno tiene beneficios ambientales, por lo 

que es mejor la reutilización. 
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Zerene Kahan refirió que la responsabilidad extendida no únicamente es de los empresarios, 

sino que debe incluir a todas las partes del círculo del reciclado: marcas, gobierno y consumidor. 

 

Nick Leopold advirtió que sin responsabilidad extendida en realidad se está haciendo un 

retroceso. “Si se aprueba, por más que sea un primer paso, no garantiza el siguiente”. 

 

Reunión con funcionarios de la Semarnat 

 

En el mismo encuentro, Guadalupe Espinoza, titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos 

Jurídicos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), subrayó que hay 

el interés de esta dependencia de trabajar en la eliminación de residuos plásticos de un solo uso, 

como lo han realizado algunas entidades de México. 

 

“Acudimos hoy después de haber analizado las propuestas y escuchado los argumentos durante 

este ciclo de audiencias. En lo sucesivo, las áreas técnicas harán sus planteamientos para 

sumarnos a este ejercicio participativo”, puntualizó. 

 

Adolfo Cimadevilla Cervera, director general de Gestión de la Calidad del Aire y RETC de 

Semarnat, mencionó que una ley debe considerar el uso compartido, la reutilización, el 

reacondicionamiento y la remanofactura. “Es importante acotar el objetivo y alcance de la ley 

para evitar duplicidad”. 

 

Lizbeth Cruz, directora de Gestión Integral de Residuos, sostuvo que se requiere de más apoyo a 

infraestructura porque es insuficiente para lograr las metas de reciclaje y eliminación de 

productos plásticos. 

 

Marisol Vega Torres, de Profepa, apuntó que la ley debe precisar a qué tipo de residuos se 

refiere cuando habla de una economía circular y cuáles serían de manejo de gestión integral, a 

fin de evitar duplicidad con otras leyes. “Se corre el riesgo de dejar fuera de este listado a algún 

tipo de residuo”. 

 

Agustín Breña Naranjo, director de Hidrología del Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua, 

explicó que la economía circular debe incluir nuevas normas en materia de recuperación 

integral, tanto en términos hídricos, nutrientes y contaminantes. 
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Sobre la minuta, Pilar Tavera Gómez, de la Coordinación de Enlace y Seguimiento Parlamentario 

de Semarnat, dijo que esta ley no debería establecer un tipo específico de residuos, sino revisar 

atribuciones de los órganos de gobierno, evitar ambigüedades y no invadir competencias. 

 

Al concluir, la diputada Castrejón Trujillo consideró que la participación de la Semarnat ayudará a 

dar más claridad en el marco de los trabajos de la Comisión que iniciarán al concluir las 

audiencias públicas. 

 

Por último, la presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, diputada Edna 

Gisel Díaz Acevedo (PRD), aseguró que estas audiencias públicas procuraron reunir las mejores 

opiniones y exposiciones en este tema que concierne al futuro de todas y todos. 

 

“Hemos realizado este ejercicio como parte común del trabajo parlamentario; hubo más de 30 

presentaciones de parte de la sociedad, entre empresarios, ambientalistas, personas 

independientes y funcionarios que han vertido argumentos”, externó. 

 

Todo ello, agregó, para definir con precisión el concepto de economía circular, a fin de garantizar 

y tutelar el derecho de toda persona a vivir en un medio ambiente sano. 
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Comisión de Medio Ambiente se reunirá con el 
comisionado nacional de Áreas Naturales 

Protegidas 

 
 

Aprobó dictamen que desecha 103 iniciativas de la LXIV Legislatura 

Boletín No.2379 

 

Comisión de Medio Ambiente se reunirá con el comisionado nacional de Áreas Naturales 

Protegidas 

 

• Aprobó dictamen que desecha 103 iniciativas de la LXIV Legislatura 

 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), dio a conocer que en los próximos días se reunirá con el comisionado nacional 

de Áreas Naturales Protegidas (Conap), Adán Peña Fuentes. 

Detalló que el encuentro será en una visita de campo al Parque Nacional Iztaccíhuatl-

Popocatépetl, en los límites del Estado de México y Puebla. Las y los diputados abordarán temas 

específicos que contribuyan a la construcción de una agenda conjunta con la Conap. 

  

En este sentido, Alfredo Porras Domínguez, diputado de Morena, señaló que hablará de la 

incorporación de la Sierra de la Giganta como área natural protegida. 
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Añadió que esta acción llevaría a que un millón 600 mil hectáreas fueran declaradas zona 

protegida. Pidió que los habitantes sean consultados y se tome en cuenta que una zona natural 

protegida queda salvaguardada inclusive por los tribunales internacionales. 

 

Al respecto, la diputada Castrejón Trujillo resaltó que es labor de la Comisión ayudar a la 

ciudadanía que no tiene las herramientas para ser escuchada, por lo que este asunto deberá ser 

abordado con funcionarios de la Conap. 

 

Por su parte, el diputado del PRI, Eduardo Enrique Murat Hinojosa, destacó la importancia de 

escuchar todas las voces para diseñar un mecanismo que atienda las problemáticas relativas a 

las olas de calor, el abasto hídrico y la declaración de áreas protegidas. “Es urgente pensar en 

qué tipo de desarrollo se quiere para el país”. 

 

Por Morena, la diputada María Guadalupe Román Ávila comentó que la Comisión tiene 

pendiente la visita al Parque Ecológico del Lago de Texcoco y a la Sierra de Guadalupe, esta 

última afectada por los embates climatológicos a causa de la poda de árboles e incendios. 

Planteó que a estas actividades se integren las autoridades correspondientes. 

 

Desechan 103 iniciativas presentadas en la LXIV Legislatura 

 

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 19 votos a favor, seis en contra y cero 

abstenciones el dictamen por el que se desechan 103 iniciativas, incluidas en el “Acuerdo de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados por el que se turnaban a la instancia legislativa para 

dictamen, diversas iniciativas con proyecto de decreto presentadas en la LXIV Legislatura”, del 31 

de marzo de 2022 y recibido en la Comisión de Medio Ambiente el 1 de junio de ese año. 

 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Comisión Karen Castrejón Trujillo explicó que se 

recibieron 134 iniciativas de la pasada Legislatura, las cuales a partir del análisis se encontró que 

103 fueron remitidas únicamente a esta instancia, mientras que el resto tiene el turno a 

comisiones unidas. 

 

Apuntó que las 103 iniciativas de turno único serán desechadas, toda vez que abordan 

problemáticas enmarcadas en la agenda de la LXIV Legislatura, cuyas materias no 

necesariamente subsisten en la actualidad. 
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 Precisó que, aunque estas iniciativas sean desechadas, queda siempre a salvo el derecho de las 

y los diputados para que sean retomadas, actualizadas, si así lo desean, y presentadas de nueva 

cuenta. 

 

En este sentido, el diputado Murat Hinojosa propuso que fueran desechadas de manera 

individual, ya que estas iniciativas representan mucho trabajo desarrollado y algunos de los 

proponentes son diputadas y diputadas de la actual Legislatura. 

 

La también diputada del PRI, Melissa Estefanía Vargas Camacho, argumentó que hay propuestas 

muy bien armadas y todavía son adecuadas, por lo que pidió que se revisaran aquellas que 

tuvieran viabilidad, ya que, incluso, algunas tienen el visto bueno del Senado. 
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Comisión aprobó opinión sobre primera entrega 
de informes individuales de fiscalización de la 

Cuenta Pública 2021 

 
 

Boletín No. 2375 

Comisión aprobó opinión sobre primera entrega de informes individuales de fiscalización de la Cuenta Pública 2021 

La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la diputada Irma Juan Carlos (Morena), aprobó con 21 

votos a favor y 2 en contra, la opinión respecto de la primera entrega de informes individuales de auditorías correspondientes 

a la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2021. 

En reunión telemática, las y los integrantes avalaron dicha opinión, donde se puntualiza que “esta entrega de informes no 

contempla, en esta ocasión, programas que integran el Anexo 10 “Desarrollo Integral de los Pueblos y Comunidades 

indígenas”, del Presupuesto de Egresos de la Federación, materia de estudio y análisis de esta Comisión. 

“Es primordial que la fiscalización superior no se vea afectada por procesos políticos, como los electorales o los cambios 

de administración; cualquier consideración distinta a los procesos de auditoría es excluida de los procesos de fiscalización”, 

destaca. 

Refiere que, en busca de un sistema de pesos y contrapesos entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, la función de la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) es fundamental, a fin de evitar el ejercicio discrecional de los recursos públicos 

y proteger el interés de la ciudadanía. 
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En la ejecución de obra pública hay necesidad permanente de mecanismos más eficaces y eficientes que constaten la calidad 

de los trabajos, agrega.  

Subraya que “para tener una fiscalización superior con efectos anticorrupción y una reducción significativa de la impunidad, 

debemos incorporar al trabajo del órgano de fiscalización en todas sus etapas el enfoque de investigación para la detección 

de redes de corrupción, transparentando la gestión de la unidad de investigación y substanciación de las faltas 

administrativas detectadas, informando detalladamente sobre la situación legal que guardan las denuncias que presenta ante 

las fiscalías General de la República o Generales en las entidades federativas”.  

Es importante considerar las acciones legales que ha realizado la ASF, a fin de asegurar que los daños patrimoniales 

detectados estén sustentados, que tengan seguimiento efectivo y se informe al Congreso sobre la situación que guardan los 

créditos fiscales constituidos por dichos daños.  

Por ello, señala, el trabajo de fiscalización debe estar estrechamente vinculado al de los órganos legislativos, tanto para 

corregir los problemas de política pública que las auditorías revelan, como para evitar destinar recursos públicos adicionales 

a rubros presupuestales donde sistemáticamente se detectan problemas de corrupción.  

La opinión refiere que con la fiscalización superior se han identificado aspectos que mejorarán los proyectos ejecutivos, 

desde el análisis de impacto ambiental hasta los estudios de ingeniería, así como los procesos de licitación. 

“Por ello, consideramos fundamental preservar y fortalecer la independencia política de los órganos de fiscalización superior 

y los mecanismos para la evaluación y el control de su trabajo, garantizando un estrecho seguimiento y vigilancia efectiva 

de los órganos de fiscalización superior desde la Cámara de Diputados, en donde se tenga una fiscalización transparente y 

efectiva, asegurando y ampliando la participación social, civil y comunitaria en la integración del programa anual de 

auditorías”, subraya. 

Plantea que se debe buscar incorporar y aprovechar la figura de las auditorías especiales o en tiempo real, lo que dé cabida 

a preocupaciones sociales o emergencias en las que se suspenden los controles y mecanismos de fiscalización habituales, 

con una revisión independiente de los criterios, fórmulas y algoritmos para la definición del Programa Anual de Auditorías, 

a fin de mejorar y transparentar los criterios de selección del tipo de auditorías: financiera, de inversión física o forense.  

A través de estas propuestas, añade el documento, podríamos garantizar la pertinencia y oportunidad de las auditorías, al 

considerar que el Programa Anual de Auditorías debe estar listo antes de que concluya el ejercicio de la Cuenta Pública a 

revisar. 

El objetivo es incrementar la transparencia del proceso de fiscalización y no sólo de sus resultados, publicando expedientes 

electrónicos del Programa Anual de Auditorías que definan con precisión su alcance y universo a fiscalizar, así como el 

archivo documental de las diferentes etapas de la auditoría, precisa. 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

En Veracruz, detectó ASF 'fraude' por más de 15.5 mdp en 
Cuenta 2021 

 
En el documento Separata de Análisis de la Primera Entrega de los Informes Individuales de Auditoría 
del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, se advierte que el gobierno que 
encabeza Cuitláhuac García Jiménez defraudó al menos 15.5 millones de pesos a la Hacienda Federal 
durante las primeras etapas de fiscalización. 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó la Primera Entrega de los Informes Individuales de 
Auditoría del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 Estado de Veracruz. 
La información fue aportada a la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de la Comisión de Vigilancia en la 
Cámara de Diputados, en la que se presenta un análisis somero de cómo se usó el dinero en la entidad 
durante el año pasado.  
 
 
https://imagendeveracruz.mx/estado/en-veracruz-detecto-asf-fraude-por-mas-de-155-mdp-en-
cuenta-2021/50224598 
 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/estado/en-veracruz-detecto-asf-fraude-por-mas-de-155-mdp-en-cuenta-2021/50224598
https://imagendeveracruz.mx/estado/en-veracruz-detecto-asf-fraude-por-mas-de-155-mdp-en-cuenta-2021/50224598
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Por congruencia, sales debe comparecer: PRD 

 
El fiscal general del Estado (FGE), Renato Sales Heredia, debe comparecer ante la Cámara de Diputados 
y responder por el extravío del equipo de espionaje israelí con valor de 807 millones de pesos, cuando 
fue comisionado nacional de Seguridad Pública (CNSP), sentenció el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), José del Carmen Segovia Cruz. 
Aunque reconoció que, si bien el funcionario pudiera tener sus argumentos jurídicos para no presentarse 
al citatorio del Poder Legislativo Federal, existe una denuncia de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) ante la Fiscalía General de la República (FGR) y, por lo tanto, debería presentarse y esclarecer el 
paradero de este equipo. 
 
https://tribunacampeche.com/local/2022/08/23/por-congruencia-sales-debe-comparecer-prd/ 

 

https://tribunacampeche.com/local/2022/08/23/por-congruencia-sales-debe-comparecer-prd/
https://tribunacampeche.com/wp-content/uploads/2022/08/RENATO-SALES-HEREDIA-1.jpg


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 LEGISLATIVO 

 

Decretan incumplimiento de Renato Sales por 
no comparecer ante la Comisión de Vigilancia 

de la ASF 

 
 

No existía causa legal que le impidiera asistir: diputado Angulo Briceño 

Boletín No.2382 

Decretan incumplimiento de Renato Sales por no comparecer ante la Comisión de Vigilancia de la ASF 

• No existía causa legal que le impidiera asistir: diputado Angulo Briceño 

• El legislador solicitó informar a las autoridades correspondientes sobre esta omisión 

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (CVASF), diputado Pablo Guillermo 

Angulo Briceño (PRI), decretó el incumplimiento de Renato Sales Heredia, titular de la Fiscalía General del estado de 

Campeche, “por su no comparecencia de manera personal ante esta soberanía”. 

Consecuentemente, dijo, procédase a “informar a las autoridades correspondientes sobre esta omisión, a fin de que en el 

tramo de sus responsabilidades y facultades resuelva lo que a derecho proceda”. 

Lo anterior, lo informó el diputado Angulo Briceño luego de haber transcurrido el plazo reglamentario y derivado de que 

Sales Heredia no acudió a la comparecencia para la que fue citado personalmente.  
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Precisó que, bajo tal consideración, “al no existir causa legal que le impidiera asistir ante esta Comisión de Vigilancia de la 

Auditoría Superior de la Federación, resulta procedente decretar el incumplimiento de Renato Sales Heredia por su no 

comparecencia de manera personal”. 

Con antelación, informó a las y los integrantes, que hoy a las 11:48 horas se recibió en las oficinas de la Comisión de 

Vigilancia un oficio signado por Renato Sales Heredia, mediante el cual realiza diversas manifestaciones derivadas del 

citatorio a comparecer realizado por esta presidencia el pasado 19 de agosto, mismo que será circulado entre las y los 

integrantes de la Comisión para su conocimiento. 

El diputado presidente refirió que en dicho documento, Sales Heredia manifestó haber promovido un juicio de amparo en 

contra de dicho citatorio, en el que plasmó que quedan a salvo sus derechos para hacerlos valer ante las instancias 

correspondientes y estar pendiente de las resoluciones del órgano judicial competente, mismas que se harán saber con 

oportunidad. 

Al respecto, que el amparo indirecto se registró con el número de expediente 1435/2022 en el Índice del Juzgado Primero 

de Distrito en materia Administrativa en la Ciudad de México, y en el que se dictó el acuerdo de fecha 23 del presente, por 

el que “se le niega la suspensión solicitada”, conforme a las siguientes consideraciones jurídicas: 

De suspenderse los efectos de la solicitud de comparecencia se estarían obstaculizando las facultades de la Comisión de 

Vigilancia, para verificar el correcto ejercicio de los recursos públicos, lo que afectaría disposiciones del orden público, 

específicamente el artículo 81, fracción XV de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, ya que se 

impediría a los representantes de la Cámara de Diputados hagan rendir cuentas a quien ejerció recursos públicos federales. 

Lo anterior, subrayó el diputado presidente, permite el cauce legal de la presente comparecencia y, en virtud de que el 

funcionario fue citado personalmente y no ha llegado a las instalaciones de este órgano legislativo, en términos del 

Reglamento que rige a esta Cámara daremos un término de 30 minutos, para esperar acuda de manera presencial a la presente 

comparecencia.  

Asimismo, el diputado Angulo Briceño refirió el acuerdo de la Comisión de Vigilancia de la ASF para solicitar la 

comparecencia de quien fuera Comisionado Nacional de Seguridad, ante esta instancia, a fin de que aclare y justifique 

aspectos vinculados con la auditoría DM19006 llevada a cabo por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), respecto 

de las Cuentas Públicas 2015, 2016, 2017 y 2019 en que se determinó un daño patrimonial a la hacienda pública federal por 

la cantidad de 807 millones de pesos, que se le atribuye a dicha persona. 

Puntualizó que la Comisión de Vigilancia está plenamente facultada para la realización de las comparecencias, en términos 

de lo dispuesto por el artículo 81, fracción XV de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, por lo 

que solicitó se tomara el tiempo de treinta minutos para estar de acuerdo a lo que establece el Reglamento 
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Seguridad en Guanajuato: Vinculan a 14 personas por 

incendios de Oxxos, 8 por delito de terrorismo, Carlos 

Zamarripa 

El Fiscal General de Guanajuato, Carlos Zamarripa Aguirre informó que 14 personas ya fueron 

vinculadas a proceso por el ataque e incendio de Oxxos y tiendas de conveniencia, de ellas 8 por el 

delito de terrorismo, y hay 2 menores. 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/8/23/seguridad-en-guanajuato-vinculan-14-personas-por-incendios-de-oxxos-por-

delito-de-terrorismo-carlos-zamarripa-619583.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/8/23/seguridad-en-guanajuato-vinculan-14-personas-por-incendios-de-oxxos-por-delito-de-terrorismo-carlos-zamarripa-619583.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/8/23/seguridad-en-guanajuato-vinculan-14-personas-por-incendios-de-oxxos-por-delito-de-terrorismo-carlos-zamarripa-619583.html
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Rescatan a 4 venezolanos del río Bravo 

Un grupo de cuatro migrantes de origen venezolano fueron rescatados la noche de ayer cuando 

intentaron cruzar el río Bravo a la misma altura en donde horas antes fue rescatado el cuerpo de una 

niña guatemalteca de cinco años de edad, informó el Instituto Nacional de Migración (INM). 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/rescatan-a-4-venezolanos-del-rio-bravo-20220823-1964613.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/rescatan-a-4-venezolanos-del-rio-bravo-20220823-1964613.html
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Megafraude AJP: Un total de 940 víctimas reclaman más 

de mil mdp 

 

El fraude por parte de la empresa Asesores Jurídicos Profesionales (AJP), cuyo propietario aceptó el 7 

de agosto pasado y luego se quitó la vida, asciende ya a más de mil millones de pesos que reclaman 

940 personas en sus respectivas denuncias que han presentado ante la Fiscalía de Jalisco. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/megafraude-ajp-un-total-de-940-victimas-reclaman-mas-de-mil-mdp-8782418.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/megafraude-ajp-un-total-de-940-victimas-reclaman-mas-de-mil-mdp-8782418.html
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Crimen de Fredid Román será investigado por Fiscalía 

Especializada en Protección de Periodistas 

 

El vicefiscal de investigación, Ramón Celaya Gamboa, informó que el caso del asesinato de Fredid 

Román fue atraído por la Fiscalía Especializada para la Protección de Periodistas y Personas Defensoras 

de Derechos Humanos, y descartó la distribución de carne de pollo como una línea de investigación. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/crimen-de-fredid-roman-sera-investigado-por-fiscalia-especializada-en-proteccion-de-

periodistas-8781670.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/crimen-de-fredid-roman-sera-investigado-por-fiscalia-especializada-en-proteccion-de-periodistas-8781670.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/crimen-de-fredid-roman-sera-investigado-por-fiscalia-especializada-en-proteccion-de-periodistas-8781670.html
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Catean casa de empleada del Motel Nueva Castilla por 

caso Debanhi Escobar 

Una empleada del Motel Nueva Castilla es investigada por las autoridades respecto al caso Debanhi 
Escobar, joven que fue reportada como desaparecida y luego encontrada muerta en el perímetro de 
este lugar, en Escobedo, Nuevo León. La Fiscalía General de Justicia de Nuevo León informó que el 
pasado 19 de agosto, la casa de esta trabajadora fue cateada, en la colonia Moisés Sáenz, en Apodaca, 
donde ella misma otorgó el acceso voluntario a los investigadores. 

 

https://www.milenio.com/policia/debanhi-escobar-investigan-empleada-motel-castilla 
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https://www.milenio.com/policia/debanhi-escobar-investigan-empleada-motel-castilla
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LAMENTABLE QUE EEUU NO DE RESPUESTA A NOTA DIPLOMÁTICA SOBRE 

FINANCIAMIENTO A ONGS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, reconoció que el gobierno de los Estados Unidos no ha respondido a su nota diplomática para 

conocer si oficialmente este gobierno otorga financiamiento a organizaciones de la sociedad civil en México. No ha habido respuesta y todo indica 

que siguen financiando a este grupo, (Mexicanos contra la Corrupción). Es algo que no coincidimos con el gobierno de Estados Unidos. En mayo 

del año pasado, el presidente envió una nota por el financiamiento de los EEUU a organizaciones civiles que le han resultado incómodas, como 

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, lo que AMLO calificó como intervencionismo. El presidente señaló que ningún gobierno tiene el 

derecho de intervenir en asuntos de otras naciones: Cada país tiene su gobierno que debe ser libre, independiente y soberano. Entonces, no 

estamos de acuerdo en que ningún gobierno extranjero intervenga en asuntos que sólo corresponden, sólo competen a los mexicanos. No 

aceptamos el intervencionismo. Es parte de una política colonialista, muy atrasada, anacrónica. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EXTERNA OPINIÓN POSITIVA A MURILLO KARAM, YO CONFÍO EN QUE HABRÁ DE ACLARARSE 

TODO 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República, afirmó que tiene una opinión 

positiva del exprocurador Jesús Murillo Karam, quien se encuentra preso desde el pasado viernes por los delitos de desaparición forzada, 

tortura y contra la administración de justicia en el caso Ayotzinapa. Ricardo Monreal dijo que el Poder Judicial se enfrenta a una prueba de fuego 

en el caso de la detención del exprocurador en el gobierno de Enrique Peña Nieto. Es una prueba de fuego por la que atravesará el juez de 

control y es una oportunidad para que la justicia realmente no admita presión. He sido adversario del señor Jesús Murillo Karam, pese a ser 

adversario tengo una opinión positiva de él, como jurista y como abogado. Es un hombre serio y deseo que pueda aclararse todo y no omito 

enviar un abrazo solidario a su familia. Subrayó que la detención ocurrió un día después de la presentación del informe sobre la desaparición de 

los 43 estudiantes de la Normal Raúl Isidro Burgos y anticipó que es probable que el exprocurador enfrente una audiencia muy prolongada. El 

legislador preciso que se exige justicia para los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa y no se encubra la impunidad, pero sí representa 

una oportunidad para demostrar que no habrá una justicia selectiva en el país. México no merece una justicia de guillotina y tenemos que tener 

confianza en la autonomía de los órganos jurisdiccionales. Monreal rechazó que este tema se use como ariete político, pero reconoció que las 

acusaciones deberán ser analizadas con meticulosidad por parte del juez. Evitó confrontarse con el fiscal General, Alejandro Gertz, y afirmó 

tener una opinión positiva de su labor. No incurro en emitir adjetivos ni descalificaciones contra el fiscal. Vivimos en un sistema jurídico en donde 

el fiscal ha hecho una acusación. Ahora el juez tendrá que calificar y determinar la situación jurídica del denunciado y yo confío en eso.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVOCATORIA PARA QUE COMPAREZCA FISCAL GENERAL DE CAMPECHE ES ILEGAL 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco expresó que no hay legalidad en la convocatoria para que 

comparezca el Fiscal General del Estado de Campeche, Renato Sales Heredia, y que este tema responde a las infinitas ganas que tiene el 

presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de querer ayudar a un amigo. Ignacio Mier aclaró que no hay 

legalidad en la sesión que convocó el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y que derivó en este 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

supuesto citatorio. Detalló que la atribución de llamar a comparecer a un funcionario público del ámbito estatal o del ámbito federal, compete 

exclusivamente al área superior, que es la Conferencia para la Organización de los Trabajos Legislativos de la Cámara de Diputados, ni siquiera 

de la Junta de Coordinación Política, sino que es la Conferencia, que la integran tanto la Mesa Directiva como la Junta de Coordinación Política. 

Reiteró que no fue legal la sesión ordinaria que fue convocada por el presidente de la Comisión de Vigilancia porque carece de legalidad y no 

había quórum, y eso también lo tiene que dirimir la Mesa Directiva a través del informe que emita la Dirección de Asuntos Parlamentarios, de tal 

manera que no va asistir, porque no puede asistir a un acto que fue ilegal, que está fuera de la normatividad del reglamento de la Cámara de 

Diputados.  

 

MORENA; NECESARIO TRASCENDER HACIA UNA NUEVA REFORMA POLÍTICO-ELECTORAL MÁS AUSTERA, EFICAZ Y CERCANA A 

LA POBLACIÓN 

 

En el marco del Foro 17 del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, diputadas y diputados del Grupo Parlamentario de Morena coincidieron 

en la necesidad de que el aparato electoral mexicano transite hacia un sistema más austero, transparente, eficaz y cercano a la población, que 

resulte de escuchar todas las voces en la integración de un dictamen en la materia. El diputado Hamlet García Almaguer aseguró que cientos 

de miles de ciudadanas y ciudadanos consideran que el Instituto Nacional Electoral carece de legitimidad democrática y que los recursos que 

solicita son excesivos. Aseveró que a la mayoría de la población le resulta ofensivo el despilfarro económico que existe en el INE, sus salarios 

altísimos que vulneran los límites constitucionales y la falta de consistencia en sus decisiones, pues cambian el criterio de manera constante, de 

manera tal que generan un escenario de incertidumbre. La diputada Esther Berenice Martínez Díaz manifestó que la democracia es posible sin 

el INE, pero no sin el ciudadano. Por ello, afirmó que la democracia en el país será aún más posible cuando el ciudadano también pueda elegir 

a sus consejeros y no los particos políticos. El diputado Leonel Godoy Rangel dejó claro la necesidad de trascender hacia una nueva reforma 

político-electoral, a fin de robustecer la normativa en materia de integración del modelo político de los órganos legislativos. El vicecoordinador de 

la fracción de Morena, refirió que tanto el Grupo Parlamentario del PAN como del PRI, tienen propuestas de fondo en materia de segunda vuelta 

en una elección presidencial y de que se erija la figura de la vicepresidencia. Manifestó la importancia de no echar al saco roto la propuesta de 

fondo que viene de la izquierda. Porque plantea cuestiones importantes de fondo,el tema de la integración que tiene que ver con el modelo 

político de los órganos legislativos, el Congreso de la Unión, los congresos de los estados y los cabildos municipales; tema suficiente para decir 

que sí a la reforma”, sostuvo. 

 

ZOÉ ROBLEDO; 3 MIL 248 MÉDICOS ESPECIALISTAS EN PROCESO DE CONTRATACION 

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que 3 mil 248 médicas y médicos especialistas están 

en proceso de contratación como resultado de las dos Jornadas Nacionales Reclutamiento y Contratación de Médicos Especialistas, donde se 

pusieron a disposición más de 14 mil plazas de seis instituciones de salud del país. Zoé Robledo señaló que en 90 días, del 24 de mayo al 20 

de agosto, se realizaron dos convocatorias para la contratación de especialistas, en la primera se reclutó a 2 mil 635 y 613 en la segunda; esto 

representa el 22.49 por ciento del total que se requiere. Destacó que de los 3 mil 248 especialistas en proceso de contratación, el 74 por ciento 

se encuentra en las principales especialidades: 443 anestesiólogos, 353 ginecólogos, 307 pediatras, 268 urgenciólogos y 248 cirujanos. Además, 

180 médicos familiares, 179 internistas, 155 traumatólogos, 101 de urgenciólogos pediatras, 88 intensivistas y 87 radiólogos. El director del IMSS 

dijo que se continuará con el diseño de más estrategias, con el fin de contar con todas y todos los médicos especialistas que se necesitan. 

Asimismo indico que ya se prepara la Tercera Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicos Especialistas, con énfasis en las 

instituciones que prestan servicios a la población sin seguridad social.  

 

JUAN ANTONIO FERRER; INICIAR PROCEDIMIENTO LEGAL ENCONTRA DE COVAX POR INCUMPLIMIENTO EN LA ENTREGA DE 

VACAUNAS  

 

Juan Antonio Ferrer Aguilar, titular del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), informó que se presentará una denuncia en contra del 

Fondo de Acceso Global para Vacunas Covid-19 (Covax), por el incumplimiento en la entrega a México de dosis contra el virus del SARS-CoV-

2, que el gobierno pagó por adelanto a un costo de 75 millones de dólares. Indicó que al inicio de la pandemia diversas instituciones a nivel 

mundial, la Organización de las Naciones Unidas (ONU), por ejemplo, a través del mecanismo Covax invitó a todos los países del mundo a que 

adquirieran vacunas para el Covid-19 de calidad y a un precio. El mecanismo no ha sido tan efectivo en la entrega. México, a través de la 

Secretaría de Salud Federal hizo el convenio respectivo y no se ha respetado. La instrucción del Presidente Lopez Obrador es muy precisa, que 

se inicie el procedimiento legal. Señaló que el Insabi no es responsable del desabasto de medicamento, ya que llega a los almacenes centrales 
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de las entidades federativas y de ahí hay responsabilidad local de distribuir los medicamentos, lo que se denomina última milla, hasta los centros 

de salud, los hospitales y que le llegue al paciente. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; RECIBE MUESTRAS DE RESPALDO EN VARIOS ESTADOS 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, ha recibido muestras de respaldo en Oaxaca, Chihuahua, Veracruz, Nuevo 

León, Ciudad de México, donde han sonado las porras, música y algarabía, y en donde el cariño ha sido mutuo. Respecto a una posible campaña 

adelantada, Adán Augusto ha declarado que no es responsable cuando aAparecen vehículos apoyándolo, señalo que lo denuncia ante el 

Instituto Nacional Electoral para que quede constancia que desconoce el origen de esta publicidad que aparece en todo el país. Adan Augusto 

Lopez está realizando un extraordinario trabajo, es la persona más leal hacia el presidente, misma ideología política de AMLO, Al secretario de 

Gobernación el presidente le está permitiendo hacer acuerdos con las fuerzas contrarias a él, como la IP, el PRI, incluso al PAN. Hay afinidad 

personal, compromiso y empatía en origen y trayectoria. Adán Augusto es mesurado, es un político que tiene una visión de cómo mejorar al 

país.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EXTRADICIÓN DE ZERÓN SIN FECHA EXACTA, PERO POR BUEN CAMINO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, aseguró que la extradición de Tomás Zerón, exdirector de la Agencia de 

Investigación Criminal señalado por el caso Ayotzinapa, va por buen camino, la determinación final la tomará el gobierno de Israel. Ya está 

integrado todo el expediente, la mayor parte de información que solicitó el gobierno de Israel, la Fiscalía General de la República ya la entregó. 

Detalló que el director jurídico de la Cancillería está pendiente de los requerimientos de la Fiscalía.  Ante las presidenciables el canciller Marcelo 

Ebrard, demuestra el perfil más capaz para liderear el país y la única “corcholata” de izquierda que lograría construir una alternativa de gobierno 

con democracia real, progresista e incluyente, a la que todos los mexicanos se puedan sumar.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; ANTONI GUTIÉRREZ-RUBÍ TRABAJARÁ CON SHEINBAUM SOLO SERA PARA DAR ASESORÍAS EN 

COMUNICACIÓN DIGITAL  

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, señalo que Antoni Gutiérrez-Rubí, estratega político que acompañó a Gustavo Petro 

para ganar la presidencia en Colombia, sí trabajará cerca de ella, sin embargo será solo para dar asesorías en comunicación digital. Va colaborar 

en algo muy especial en el Gobierno de la ciudad porque ni estamos en campaña ni estamos en ningún otro tema. Estuvimos buscando una 

persona que nos pueda ayudar a temas de asesoría en comunicación digital y en realidad va a dar unos cursos. Asimismo indicó que las asesorías 

durarán alrededor de siete meses y será un monto pequeño el que se pagara. Antoni va a estar ayudando desde lejos y con algunas personas 

que colaboran, es para un equipo y es esencialmente comunicación digital. Sheinbaum ha sido nombrada como una de las posibles apuestas 

para la sucesión presidencial en las elecciones de 2024 por el propio Andrés Manuel López Obrador. Es la que más asegura la continuidad del 

proyecto de AMLO y quien más lo protegería, una vez que deje la presidencia. Claudia Sheinbaum es radical, tiene tendencia a la subordinación 

y por formación es la que garantiza continuar el proyecto que comenzó en el 2018. AMLO considera que Claudia Sheinbaum sí le dará 

continuidad a su gobierno por sus ideas y pensamientos. Demuestra sus acciones de bienestar a las clases más desprotegidas. Garantizaría la 

siguiente fase de transformación priorizando lo social y la austeridad.  

 

JAVIER GAXIOLA COPPEL; SINALOA Y JALISCO FIRMAN CONVENIO PARA IMPULSAR EL DESARROLLO INDUSTRIAL, COMERCIAL 

Y DE INVERSIÓN DE AMBOS ESTADOS 

 

El secretario de Economía de Sinaloa, Javier Gaxiola Coppel, indicó que se firmó un convenio entre INDEX Sinaloa e INDEX Occidente que 

busca impulsar la industria y fomentar relaciones comerciales y el desarrollo de nuevos proyectos de inversión. Asimismo indico que Sinaloa se 

está convirtiendo en un estado mucho más dinámico, con mayores niveles de inversión, crecimiento y desarrollo económico, como lo proyecta el 

Plan Estatal de Desarrollo del gobernador Rubén Rocha Moya, por lo que indicó que para seguir con ese dinamismo, la estrategia a seguir es 

la diversificación en la atracción y retención de inversiones para el estado a través de la industrialización. En el marco de esta reunión de trabajo 

se firmó un convenio entre INDEX Sinaloa e INDEX Occidente que busca impulsar la industria y fomentar relaciones comerciales y el desarrollo 

de nuevos proyectos de inversión. Gaxiola Coppel reconoció a INDEX Sinaloa el acercamiento con sus homólogos de INDEX Occidente para 
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formalizar la alianza, pues señaló que con esa alianza se impulsarán las exportaciones, se beneficiarán miles de familias a través de la generación 

de empleos y la derrama económica, el objetivo final, es ayudar a la gente, sobre todo a los que más lo necesitan. Arechederra Pacheco destacó 

también la importancia de trabajar en conjunto en busca de impulsar más el comercio hacia el exterior. INDEX Occidente cuenta con 46 años de 

experiencia apoyando a las compañías manufacteras de ese estado, y tienen 419 empresas registradas al programa IMMEX. José Alberto 

Ochoa Calderón, Presidente de la  Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación INDEX Sinaloa, admitió que 

se asume un compromiso con la alianza con Jalisco  para detonar de más empleos, atracción de tecnología y de bienestar para Sinaloa. El 

programa IMMEX es un programa de la Secretaría de Economía federal donde las empresas pueden importar temporalmente ciertos bienes sin 

cubrir el impuesto general de importación, el IVA y las cuotas compensatorias, para que puedan transformarlas y luego ser exportadas. En 

Sinaloa este proceso de importación temporal genera más de 35 mil empleos en nuestro estado. 

 

FERNANDO GONZÁLEZ; YERNO DE ELBA ESTHER GORDILLO, NUEVAMENTE ARROPARA A SHEINBAUM RUMBO AL 2024.  

 

Fernando González Sánchez, líder del Movimiento Nacional Progresista, (extinto partido de Redes Sociales Progresistas (RSP), y yerno de 

Elba Esther Gordillo, anunció que apoyará en su carrera presidencial a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. Indico que cuenta con cerca 

de 15 mil simpatizantes, los cuales darán su respaldo a la mandataria capitalina rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. Indico que es la 

hora de consolidar la igualdad y la equidad social. Asimismo el líder del Movimiento Nacional Progresista, anunció que en septiembre instalarán 

el Consejo Nacional Progresista que será encargado de instalar consejos estatales para convocar a una primera convención en donde se 

aprobará su plataforma política y se decidirá el rumbo a tomar para las próximas elecciones. En febrero de 2018, Fernando González Sánchez, 

yerno de la ex líder sindical Elba Esther Gordillo, apoyo a la entonces precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum. 

 

ALEJANDRO MORENO; ASISTE A PLENARIA DE SENADORES DEL PRI, OSORIO CHONG, RUIZ MASSIEU Y OTROS SENADORES SE 

AUSENTAN  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), asistió a la IX Reunión Plenaria 

del Grupo Parlamentario del tricolor en la Cámara de Senadores, en la que se acordaron los temas que serán abordados por la bancada en el 

próximo periodo ordinario de sesiones. Alejandro “Alito” Moreno, no conto con la presencia de algunos de los senadores priistas que integran 

la bancada, entre ellos el coordinador Miguel Ángel Osorio Chong. A la reunión de trabajo con Alito Moreno solo estuvo el senador Mario 

Zamora, Claudia Anaya, Carlos Aceves del Olmo, Manuel Añorve y Beatriz Paredes. Posteriormente se integraron los senadores Ángel 

García Yáñez; Verónica Martínez García y Jorge Carlos Ramírez Marín. La bancada del PRI se integra por 13 senadores que son coordinados 

por Miguel Ángel Osorio Chong y que fue uno de los primeros en no asistir.  Los otros legisladores ausentes fueron: Eruviel Ávila. Sylvana 

Beltrones. Nuvia Mayorga. Claudia Ruiz Massieu. Osorio Chong fue uno de los que exigido la salida de Alejandro Moreno de la presidencia 

del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. El senador Osorio Chong destacó que la baja en las preferencias electorales de la alianza Va por 

México se debe atribuir al desprestigio que “Alito” Moreno está trayendo por sus escándalos. La senadora Nuvia Mayorga, cercana al 

exgobernador de Hidalgo también estuvo ausente. La expresidenta nacional del PRI, Claudia Ruiz Massieu también ha sido una de las voces 

que rechaza la permanencia de “Alito” Moreno ante los resultados de la pasada elección donde se perdieron estados como Oaxaca e Hidalgo, 

que gobernaba el tricolor con Alejandro Murat y Omar Fayad, respectivamente. 

 

VOLODÍMIR ZELENSKI; UCRANIA TEME REPRESALIAS RUSAS POR EL ASESINATO EN MOSCÚ 

 

Ucrania teme represalias a gran escala por parte de Rusia tras el asesinato en Moscú de la hija de un conocido pensador ultranacionalista, con 

ocasión de la celebración hoy miércoles, del Día de la Independencia, que coincide con los seis meses de combates. El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, al reunirse en Kiev con su colega polaco, Andrzej Duda. Dijo que: No es una sorpresa para nadie que Rusia intente hacer 

algo especial estos días. Sabemos cómo actúan.  
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COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4D 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3D 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6D 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-42 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-17 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-17 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS  

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5D 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-42 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-42 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/08/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 24/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/08/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/754173/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.21.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

NACIONAL 24/08/2022 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 
Al 18 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 590,659,276 casos confirmados (890,907 casos nuevos) y 
6,440,163 defunciones (2,329 nuevas defunciones). 

En las últimas 24 horas se reportaron 890,907 casos y 2,329 defunciones a nivel global. La letalidad global es de 1.1%. 

La OMS clasifica su distribución de casos por regiones.  

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 33 del 2022.  

¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,958,972 casos totales y 328,947 defunciones totales por COVID-
19. (Ver Imagen 1).

La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,348.2** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) 

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.1%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/754173/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.21.pdf


https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/754173/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.21.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

NACIONAL 24/08/2022 

La variable de asociación o dictaminación clínica – epidemiológica a COVID-19, se incorporó al estudio epidemiológico de caso 
sospechoso de enfermedad respiratoria viral y a la vigilancia epidemiológica, con el objetivo de tener un mejor acercamiento al 
comportamiento de la epidemia en el país. 

Imagen 1. Mapa con la tasa de incidencia de casos activos estimados de COVID-19 por entidad de residencia.  

La siguiente gráfica de barras apiladas, muestra los casos confirmados (n=6, 958, 972) sospechosos totales (n=757, 
250) y casos negativos (n=10, 308, 474) por semana epidemiológica de acuerdo a su fecha de inicio de síntomas.

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/754173/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.08.21.pdf


   24 DE AGOSTO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Covax está comprometido a enviar un millón de vacunas infantiles (SIC).- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, anunció que el país recibirá 10 millones de vacunas anticovid pediátricas a 

través del mecanismo Covax, después de que el lunes avisara que interpondría una denuncia ante la 

ONU por la falta de entrega de biológicos. “Covax ya respondieron, ayer mismo, nos van a dar 10 

millones de dosis de vacunas”, afirmó. [CRÓNICA / pp-p8] [MILED / p10] 

Baja pandemia; ven repunte en octubre.- El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 

Hugo López-Gatell, afirmó que suman seis semanas consecutivas de reducción en el número de 

contagios diarios por Covid-19. Agregó que se va hacia un punto de receso y estimó que a partir de 

octubre se podría registrar un repunte en los casos. Por otra parte, la Secretaría de Salud informó que 

en las últimas 24 horas se registraron 8 mil 548 nuevos casos con 71 defunciones, un incremento de 

siete veces con respecto a la jornada previa, cuando se tuvieron mil 187 contagios. [LA RAZÓN / p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_CRONICA_1.8_COVAXESTA_COVAX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_MILED_10_COVAXADEUDA_COVAX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240822_N_RAZON_4_BAJAPANDEMIA_REPUNTENEOCTUBRE_12NACIONAL.pdf
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Fury as grain giants profit from 
“unjust” hunger crisis 

Twitter’s Ex- Security head files 
whistleblower complaint 

Trump stalled prior to search In Ukraine war, a nuclear plant is 

held hostage 

Cristina intentó vincular a los 
fiscales y los bolsos de López con el 

macrismo 

Social, climat: rentrée sur deux 
fronts pour Macron 

Europa se asoma a la recesión tras seis 
meses de guerra 

Twitter hid extent of fake 
accounts and data flaws, says 

whistleblower 

Gustavo Petro responde a Cabello: 
“Colombia garantiza el asilo” 

 

   Voters favor protections for 
abortions 

Marcel asegura que reforma respetará 
libertad de elección en la administración 

del ahorro previsional individual 

PF faz ação contra empresários 
governistas com aval de Moraes 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 24 de agosto de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Estados Unidos enviará $3.000 millones en ayuda a Ucrania 

• Estados Unidos prevé mayores ataques rusos en el Día de la Bandera y emite alerta de seguridad 

• La Prensa de Nicaragua denuncia el "robo" de sus bienes y edificio en Managua 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sin Ricardo Monreal: AMLO congregó a las “corcholatas” durante ceremonia en Palacio Nacional.- 

En la Reinauguración del Recinto Parlamentario 1857 en Palacio Nacional, el presidente congregó a 

las llamadas “corcholatas”. Estuvieron Adán Augusto López, secretario de Gobernación; Claudia 

Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 

Exteriores, y Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

Líder del PAN dio su lista de aspirantes para 2024 y “olvidó” a Margarita Zavala.- El líder nacional del 

Partido Acción Nacional, Marko Cortés, aseguró que el blanquiazul cuenta con “muy buenas 

opciones” para competir en la elección presidencial de 2024 y mencionó que entre los posibles 

aspirantes están los gobernadores Mauricio Vila, Mauricio Kuri y Maru Campos, la senadora Lilly Téllez 

y los diputados federales, Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks; Ricardo Anaya, pero no 

mencionó a la diputada federal y ex candidata presidencial, Margarita Zavala. [INFOBAE, EL PAÍS] 

DIPUTADOS 

MORENA 

“Nos vemos en la Cámara de Diputados”: Morena iría por otro recorte millonario al INE en 2023.- Mario 

Llergo, representante del Movimiento Regeneración Nacional ante el Instituto Nacional Electoral, 

condenó el presupuesto que se aprobó la autoridad electoral para 2023, por lo que amagó con que 

su partido lo limitará en la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

Morena retira iniciativa que busca obligar a mujeres a realizar el servicio militar.- Para realizar un 

mayor análisis, Morena retiró la iniciativa que buscaba hacer obligatorio el servicio militar para las 

mujeres mayores de edad, por lo que no fue discutida en la Comisión de la Defensa Nacional de la 

Cámara de Diputados. [FORBES] 

PAN 

Diputada del PAN presentó una denuncia por el traslado de una mascota de béisbol en helicóptero 

de la Marina.- La legisladora Mariana Gómez del Campo acudió a la Fiscalía General de la República 

para presentar su denuncia penal en contra de la institución por los delitos de peculado y abuso de 

autoridad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

Responde Covax a amago de demanda de México: ofrece 10 millones de vacunas para niños.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el Fondo de Acceso Global para Vacunas 

Covid-19, que es coordinado por la Organización de las Naciones Unidas, mandará alrededor de 10 

millones de vacunas para el Covid-19 para niños. [FORBES, EFE, AP, REUTERS] 
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GOBIERNO 

López Obrador critica las prácticas políticas de Estados Unidos y las tilda de "actos intervencionistas".- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador remarcó que algunas prácticas políticas dictadas por la 

Casa Blanca son "actos intervencionistas", motivo por el cual las considera inapropiadas, ya que 

atentan contra la soberanía de los Estados. [RT, TELESUR] 

Récord en inversión extranjera, reflejo de reordenamiento de cadenas productivas: AMLO.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador celebró el récord de Inversión Extranjera Directa  lograda 

durante el primer semestre del año que superó los 27 mil 511 millones de dólares. [FORBES, EFE] 

López Obrador lamenta el asesinato de un periodista en el sur de México.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, lamentó el asesinato del periodista y columnista Fredid Román, 

asesinado en Guerrero, y dijo que se está trabajando en el esclarecimiento del crimen. [EFE] 

Antony Blinken visitará México en septiembre, anuncia el canciller Ebrard.- El secretario de Estado de 

Estados Unidos, Antony Blinken, visitará México en septiembre con motivo del Diálogo Económico de 

Alto Nivel entre ambos países, informó el canciller Marcelo Ebrard. [EFE, FORBES] 

Decretan creación de la empresa estatal “Litio para México”.- La Secretaría de Energía publicó en el 

Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se crea el organismo público descentralizado 

denominado Litio para México, empresa estatal que se encargará de administrar este mineral. 

[FORBES] 

JUDICIAL 

La Fiscalía se juega su credibilidad y la de la investigación del ‘caso Ayotzinapa’ en el proceso contra 

Murillo Karam.- Los movimientos de la dependencia y del mismo Gobierno, antes de detener al fiscal 

de los años de Peña Nieto, ensombrecen el futuro de las pesquisas.[EL PAÍS] 

México indaga si muertes de periodista e hijo están ligadas.- La fiscalía de Guerrero informó que 

investiga si el asesinato del periodista Fredid Román está relacionado con la muerte a tiros de su hijo 

hace casi dos meses. [AP] 

MIGRACIÓN 

Caravana migrante avanza entre denuncias de robos y violaciones en México.- La caravana con 

unos 500 migrantes que salió desde la frontera sur de México avanzó hacia el municipio de Villa 

Comaltitlán entre denuncias de robos y violaciones a integrantes del contingente. [EFE] 

Una niña migrante de ocho años muere ahogada en el río Bravo.- Una niña migrante de ocho años 

murió ahogada en el río Bravo, en la frontera de México con Estados Unidos. [EL PAÍS] 

GENERAL 

La ONU-DH condena el asesinato del periodista mexicano Fredid Román.- La Oficina en México del 

Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos expresó su "firme condena" a 

la muerte del periodista Fredid Román. [EFE] 

La minería en México creció un 7,1% en 2021 pese a roces con el Gobierno.- La minería mexicana 

creció un 7,1% en 2021, informó la Cámara Minera de México, quién además reprochó la operación 

informal de la mina de Coahuila en la que están 10 trabajadores atrapados. [EFE, FORBES, REUTERS] 

El crecimiento económico disminuye ligeramente la pobreza laboral en México.- El porcentaje de 

mexicanos a los que no les alcanza con su ingreso laboral para alimentar a toda la familia disminuyó 

levemente en el segundo trimestre de año, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social. [EL PAÍS] 
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Hallan más restos humanos cerca del motel donde apareció la mexicana Debanhi.- Un hombre 

descubrió restos humanos en un terreno baldío a 150 metros al norte del motel Nueva Castilla, donde 

hace cuatro meses apareció muerta Debanhi Escobar. [EFE, RT] 

México y Cuba informan de la rara muerte de dos pacientes con viruela del mono.- México y Cuba 

informaron de la muerte de dos personas que habían dado positivo en la prueba de la viruela del 

mono, aunque ninguno de los dos países atribuyó las muertes a la enfermedad vírica. [REUTERS] 

La histórica condena de 10 años de prisión para un hombre que mató a dos perros rescatistas en 

México.- Un hombre de 60 años fue sentenciado a 10,5 años de prisión y a pagar un monto de casi 

2,5 millones de pesos por reparación de daño por asesinar a dos perros rescatistas del equipo de la 

Cruz Roja de Querétaro. [BBC, NACIÓN, PRENSA LIBRE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski: "La guerra empezó en Crimea y acabará en Crimea".- Zelenski llamó a recuperar Crimea y 

aseguró que la bandera de Ucrania ondeará en todas las zonas invadidas por Rusia. La guerra 

empezó en Crimea y acabará en Crimea, dijo. [EURONEWS, REUTERS, EUROPA PRESS] 

Zelenski afirma que la participación de Ucrania en la cumbre del G20 dependerá de los combates en 

el frente.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, confirmó que la participación de Ucrania en la 

cumbre del G20, que se celebrará en Indonesia en noviembre, dependerá del desarrollo de los 

combates en el frente. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos prevé mayores ataques rusos en el Día de la Bandera y emite alerta de seguridad.- El 

Gobierno de Estados Unidos reforzó las preocupaciones de Kiev en las últimas horas cuando su 

embajada en la capital ucraniana emitió una alerta de seguridad y ordenó a su personal diplomático 

y a cualquiera de sus ciudadanos que se encuentren en suelo ucraniano abandonar el país de 

inmediato. [FRANCE 24, CNN, INFOBAE, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 

Estados Unidos enviará $3.000 millones en ayuda a Ucrania.- La asistencia de seguridad por Estados 

Unidos está cambiando a una campaña a largo plazo que muy probablemente mantendrá más 

soldados estadounidenses en Europa e incluirá un paquete adicional de 3.000 millones de dólares en 

ayuda para entrenar y equipar a las fuerzas ucranianas. [AP, DW, WASHINGTON POST] 

La UE y la OTAN se comprometen a apoyar a Ucrania "el tiempo que sea necesario" ante la guerra de 

desgaste rusa.- La Unión Europea y la OTAN expresaron su respaldo a Ucrania ante la invasión rusa, 

recalcando que apoyarán a las autoridades ucranianas "el tiempo que sea necesario" ante la guerra 

de desgaste que plantea Moscú. [EUROPA PRESS] 

Turquía asegura que varios países miembros de la OTAN quieren que la guerra entre Ucrania y Rusia 

continúe.- El ministro de Relaciones Exteriores, Mevlut Cavusoglu, señaló que varios países miembros 

de la Alianza Atlántica, no solo Estados Unidos, quieren que la guerra entre Rusia y Ucrania continúe. 

[EUROPA PRESS, 20 MINUTOS, HUFFINGTONPOST] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU advierte un desastre si continúan ataques a la planta nuclear de Zaporiyia.- La continuación de 

los ataques contra la central nuclear de Zaporiyia podría conducir a un desastre, declaró la 

subsecretaria general de la Organización de Naciones Unidas para Asuntos Políticos. [SPUTNIK, DW] 
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ONU avisa que un juicio a prisioneros en Mariúpol sería un crimen de guerra.- La oficina de Naciones 

Unidas para los Derechos Humanos mostró su "preocupación" ante el posible inicio de un juicio contra 

prisioneros capturados por el bando ruso en la ciudad ucraniana de Mariúpol, en la medida que 

llevarlo a cabo podría equivaler incluso a un crimen de guerra. [EUROPA PRESS] 

Rusia entrega a la ONU fotos que comprueban ataques de Kiev a planta nuclear de Zaporiyia.- Rusia 

difundió en el Consejo de Seguridad, así como en la Asamblea General de la Naciones Unidas, 

evidencia fotográfica del bombardeo de la planta de energía de Zaporiyia por parte del Ejército 

ucraniano. [SPUTNIK] 

El OIEA espera visitar Zaporiyia "en los próximos días" si prosperan las negociaciones.- El Organismo 

Internacional de la Energía Atómica confirmó que mantiene contactos "muy activos e intensos" con 

las autoridades rusas y ucranianas y que, si las negociaciones prosperan, una misión de la agencia 

podría visitar "en los próximos días" la central nuclear de Zaporiyia. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

GENERAL 

Rusia convierte el funeral de Daria Dugina en un alegato para justificar el asedio a Ucrania.- La 

despedida a Daria Dugina, asesinada en las afueras de Moscú con una bomba adosada a su coche, 

se convirtió en una loa a favor de la victoria rusa sobre Ucrania. [EL PAÍS, INFOBAE, LA NACIÓN, DW, 

FRANCE 24] 

El Jefe del Consejo de Seguridad de Ucrania cree que Daria Duguina fue ejecutada por Rusia.- Oleksii 

Danilov, secretario del Consejo Nacional de Seguridad y Defensa ucraniano, aseguró que el asesinato 

de Daria Dugina, hija del ideólogo del Kremlin Aleksandr Dugin, fue una "ejecución perpetrada por 

los servicios secretos rusos". [EFE, DW, EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La Cepal sube su previsión de crecimiento al 2,7 % en Latinoamérica para 2022.- La Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe subió su previsión de crecimiento en la región para 2022 

del 1,8 % estimado en abril al 2,7 %, aunque alertó que el escenario es "muy complejo". [EFE, SWISSINFO, 

EURONEWS, INFOBAE, DW, FRANCE 24] 

Angela Merkel es galardonada con el Premio de la Paz de la UNESCO.- La ex canciller alemana, 

Angela Merkel, fue galardonada con el Premio de la Paz Félix Houphouët-Boigny de la UNESCO en 

reconocimiento a su acción de acogida de refugiados. [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden estudia perdonar hasta $10,000 de deuda estudiantil y prolongar la moratoria.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, se inclina por condonar hasta 10,000 dólares de deuda estudiantil a las 

personas que ganen menos de 125,000 dólares anuales, y a prolongar durante varios meses más la 

suspensión de los pagos de este tipo de préstamos. [TELEMUNDO, FORBES] 

Aprobación de Biden sube a 41%, la más alta desde principios de junio.- El índice de aprobación del 

presidente estadounidense aumentó a su nivel más alto desde principios de junio, tras una serie de 

victorias legislativas del Partido Demócrata. [FORBES, REUTERS] 
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LEGISLATIVO 

El líder republicano en el Senado contradice a Trump y ve "muy poco" probable el fraude electoral 

en Estados Unidos.- El líder republicano en el Senado, Mitch McConnell, considera "muy poco" 

frecuentes los episodios de fraude electoral en Estados Unidos, una afirmación que choca 

frontalmente con la línea del partido, que cerró filas alrededor de la teoría de conspiración de Donald 

Trump, quien asegura las elecciones de 2020 le fueron robadas. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Trump invocó el privilegio ejecutivo para retrasar la entrega de material.- El ex mandatario Donald 

Trump intentó aferrarse al privilegio ejecutivo para retrasar que los Archivos Nacionales entregaran al 

FBI documentos clasificados que estaban en su mansión de Florida. [EFE, TELEMUNDO] 

Analizan acusaciones de matar a testigos en caso García Luna.- Un juez pidió a fiscales en Nueva 

York que piensen detenidamente si quieren incluir en el juicio al exsecretario de Seguridad Pública de 

México, Genaro García Luna, pruebas de que intentó averiguar sobre la manipulación o el asesinato 

de testigos que hablen contra él. [AP] 

CORONAVIRUS 

Vacuna contra Covid de Pfizer es 73% efectiva en infantes.- La vacuna contra Covid-19 desarrollada 

por Pfizer tuvo una efectividad del 73% en la protección de niños menores de cinco años durante la 

oleada de la variante ómicron en la primavera. [AP] 

GENERAL 

Un exejecutivo de Twitter denuncia graves problemas de ciberseguridad.- Twitter tiene graves 

problemas de ciberseguridad, mintió a las autoridades sobre ellos y no tiene ni capacidad ni interés 

para determinar el número de cuentas falsas que hay en la red social, denunció un exejecutivo de la 

compañía. [EFE, AP, WASHINGTON POST] 

NASA se prepara para el histórico lanzamiento de Artemis I, rumbo a la Luna.- Medio siglo después 

del fin de la era Apolo de la NASA, la tan esperada apuesta de la agencia espacial estadounidense 

por volver a llevar a los astronautas a la superficie lunar está al menos a tres años, con gran parte del 

hardware necesario todavía en la mesa de diseño. [FORBES] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

El nuevo presidente de Costa Rica arremete contra la prensa y la denomina el enemigo.- Rodrigo 

Chaves usa el libreto de Donald Trump y de otros mandatarios de la región como Nayib Bukele o 

Alejandro Giammattei al atacar a los medios. [TELEMUNDO] 

CUBA 

Cuba confirma la muerte de un ciudadano italiano por viruela símica.- El Ministerio de Salud de Cuba 

confirmó  la muerte de un ciudadano italiano de 50 años por viruela símica, siendo así la primera 

persona que fallece por la enfermedad en la isla. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

NICARAGUA 

La Prensa de Nicaragua denuncia el "robo" de sus bienes y edificio en Managua.- El diario La Prensa, 

el más antiguo de Nicaragua, denunció el "robo" de su plantel industrial, en Managua, valorado en 

cerca de 10 millones de dólares, por parte del gobierno de Daniel Ortega. [SWISSINFO, AP] 
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PUERTO RICO 

Aumentan a 79 los casos confirmados de viruela del mono en Puerto Rico.- El Departamento de Salud 

de Puerto Rico reportó 79 casos de viruela de mono e hizo un llamado a vacunarse. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cristina Fernández se defiende y advierte que el juicio es al peronismo.- La vicepresidenta argentina, 

Cristina Fernández de Kirchner, se defendió de los alegatos y el pedido de condena de la Fiscalía en 

el juicio por presuntas irregularidades en la adjudicación de obra pública cuando era mandataria, 

aseguró que se trata de un juicio “al peronismo”. [EFE, AP, FRANCE 24, EL PAÍS, DW] 

Dilma Rousseff afirma que Cristina Fernández es víctima de persecución.- La expresidenta brasileña, 

Dilma Rousseff, manifestó su solidaridad con la vicepresidenta argentina, Cristina Fernández, a quien 

describió como víctima de "persecución política y mediática". [EFE] 

BRASIL 

Brasil multa con 1,3 millones de dólares a Facebook por la filtración de datos.- El Ministerio de Justicia 

de Brasil le impuso una multa de 1,3 millones de dólares a Facebook por la filtración de datos de 

443.000 usuarios brasileños que fueron utilizados por la consultora internacional Cambridge Analityca. 

[EFE] 

Allanaron a ocho empresarios bolsonaristas por preparar un golpe en Brasil.- Un juez de la Corte 

Suprema de Brasil determinó allanamientos y el bloqueo de las redes de ocho empresarios 

multimillonarios aliados del presidente Jair Bolsonaro que están acusados de alentar un golpe de 

Estado en caso de que el líder opositor y expresidente Luiz Inácio Lula da Silva gane las elecciones. 

[TÉLAM, AP, PÁGINA 12, REUTERS] 

Lula acusa a Bolsonaro de hacer campaña sucia en su contra.-  El expresidente de Brasil, Luiz Inácio 

Lula da Silva, quien busca ocupar nuevamente el cargo, dijo que su rival, el actual mandatario Jair 

Bolsonaro, lleva a cabo una campaña sucia en contra suya y de su familia. [AP] 

CHILE 

Boric pide "urgencia" parlamentaria para proyecto de 40 horas semanales.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, pidió al Parlamento tramitar de manera "urgente" un proyecto de ley para reducir la 

jornada laboral a 40 horas semanales que lleva años estancado. [EFE] 

COLOMBIA 

Petro descarta extraditar a opositores venezolanos como pide el chavismo.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, sugirió que su gobierno no avalará la extradición de opositores 

venezolanos, abogando por "el derecho de asilo". [EUROPA PRESS] 

Fiscalía colombiana suspende las órdenes de captura contra 11 jefes del ELN.- La Fiscalía colombiana 

suspendió por tres meses las órdenes de captura y extradición contra 11 miembros del Ejército de 

Liberación Nacional, entre ellos a uno de sus máximos jefes, Israel Ramírez Pineda, alias "Pablo Beltrán". 

[EFE] 

Colombia suspende la erradicación forzada de cultivos de coca.- Colombia suspendió la 

erradicación forzada de los plantíos de coca y se concentrará en interceptar los cargamentos, 

además se proporcionarán incentivos a los campesinos para adoptar los cultivos legales. [AP] 
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PARAGUAY 

Fiscalía de Paraguay investiga al vicepresidente tras las acusaciones de Estados Unidos.- La Fiscalía 

de Paraguay abrió una investigación contra el vicepresidente, Hugo Velázquez, a raíz de las 

acusaciones de Estados Unidos sobre su supuesta implicación en un soborno. [EUROPA PRESS, DW] 

VENEZUELA 

Venezuela acumula un año de crecimiento económico de dos dígitos.- El presidente del Banco 

Central de Venezuela, Calixto Ortega, anunció que la economía ha crecido dos dígitos en el último 

año. [EFE] 
 

EUROPA 

Europa afronta la peor sequía en por lo menos 500 años.- Europa enfrenta la peor sequía en por lo 

menos 500 años y casi dos tercios de su territorio está en estado de alerta debido a las olas de calor 

y la escasez de lluvias, lo que reduce la navegación interior, la producción de electricidad y el 

rendimiento de algunos cultivos. [EURONEWS, EUROPA PRESS, REUTERS] 

La actividad comercial de la eurozona cae al nivel más bajo en 18 meses.- La actividad en la 

economía del sector privado de la eurozona disminuye por segundo mes consecutivo, alcanzando el 

nivel más bajo en 18 meses y provocando temores de una recesión prolongada. [RT, EFE] 

PORTUGAL 

Portugal ya ha perdido más de 100.000 hectáreas por los incendios.- La cifra de hectáreas de terreno 

destruidas este año en Portugal por los incendios ya superó el umbral de las 100.000, de acuerdo con 

el Instituto para la Conservación de la Naturaleza y de los Bosques. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Viruela del mono: expertos británicos presentan ensayo de tratamiento Tecovirimat.- Un equipo de la 

Universidad de Oxford presentó un ensayo clínico que se desarrollará en el Reino Unido para probar 

la "eficacia y seguridad" de Tecovirimat, un tratamiento contra la viruela del mono. [DW] 

Más de 1.200 inmigrantes cruzaron el Canal de la Mancha en una sola jornada, récord desde 2018.- 

El número de inmigrantes que llega a Reino Unido en pequeñas embarcaciones alcanzó un récord 

cuando, en solo 24 horas, cruzaron 1.295 personas. [FRANCE 24] 

ASIA 

CHINA 

China incrementa sus importaciones de recursos energéticos rusos a niveles récord.- A pesar del 

crecimiento de los precios globales del gas natural y el petróleo, China sigue incrementando sus 

importaciones de productos energéticos rusos, con un aumento significativo de sus gastos, pasando 

de 20.000 millones de dólares en el 2021 a 35.000 millones desde marzo. [RT, BLOOMBERG] 

Con su mayor lago seco, China abre zanjas para regar cosecha.- Con el nivel del lago de agua dulce 

más grande de China en mínimos históricos debido a la sequía, los operarios abrían zanjas para hacer 

que el agua siga fluyendo y riegue los cultivos. [AP] 

COREA DEL SUR 

Investigan ola adopciones de surcoreanos por extranjeros.- Decenas de surcoreanos que fueron 

adoptados por daneses décadas atrás exigieron al gobierno que investigue las circunstancias en que 

fueron entregados, empujados por la sospecha de que abundan las irregularidades, incluidas la 

falsificación de documentos y el ocultamiento del origen de los pequeños. [AP] 
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FILIPINAS 

Tormenta cierra escuelas y provoca desalojos en Filipinas.- Una tormenta tropical azotó el norte de 

Filipinas con fuertes vientos y lluvias, dejó dos heridos y llevó al presidente a cerrar las escuelas y 

oficinas gubernamentales en la capital y en provincias próximas. [AP] 

IRÁN 

Estados Unidos valora ciertos avances en el acuerdo nuclear con Irán, pero aclara que quedan 

asuntos por resolver.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Ned Price, votó 

positivamente que Irán parezca haber dejado atrás algunas de "sus demandas no iniciales" para 

restablecer de nuevo una mesa diálogo sobre el asunto nuclear. [EUROPA PRESS] 

IRAK 

Seguidores de clérigo chií piden disolver Parlamento.- Decenas de partidarios de un influyente clérigo 

chií en Irak se manifestaron en la fortificada Zona Verde de Bagdad para exigir la disolución del 

Parlamento y la convocatoria de elecciones anticipadas. [AP, DW, INFOBAE, EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Rusia condena la "peligrosa práctica" de Israel de atacar Siria.- El ministro de Asuntos Exteriores de 

Rusia, Serguéi Lavrov, condenó la "peligrosa práctica" de Israel de atacar el territorio de Siria, tras 

reunirse en Moscú con su homólogo sirio, Faisal Mekdad. [EFE] 

Turquía dice que normalizar las relaciones con Israel no implica cambios sobre la causa palestina.- El 

ministro de Exteriores turco, Mevlut Cavusoglu señaló que normalizar las relaciones diplomáticas con 

Israel no significa que Turquía vaya a hacer cambios con respecto a su política sobre la causa 

palestina o que cambie su posición sobre la mezquita de Al Aqsa. [EUROPA PRESS]  

JAPÓN 

Japón dejará de exigir prueba PCR negativa para ingresar al país.- El Gobierno de Japón dejará de 

exigir a las personas vacunadas de Covid-19 que entren en el país que presenten un certificado de 

una prueba PCR negativa en SARS-CoV-2. [FORBES, EFE, SWISSINFO] 

MALASIA 

Justicia de Malasia ratifica 12 años de prisión para ex primer ministro Razak.- La más alta instancia 

judicial de Malasia confirmó la pena de 12 años de prisión al ex primer ministro Najib Razak, 

condenado por desvío de fondos que hizo caer a su gobierno en 2018. [DW, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Las inundaciones en Pakistán dejan más de 800 muertos y millones de afectados.- 830 personas, 

incluidos 313 niños, murieron en Pakistán durante los últimos dos meses debido a la inundaciones por 

las lluvias monzónicas, que dejaron además tres millones de afectados. [EFE] 

SIRIA 

Estados Unidos llama a mantener el alto el fuego en la frontera entre Siria y Turquía.- Estados Unidos 

hizo un llamamiento para mantener el alto el fuego en la frontera entre Siria y Turquía después de que 

los últimos ataques se cobraran la vida de decenas de civiles y ha instado a las partes a reducir la 

tensión en la región. [EUROPA PRESS] 
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TAILANDIA 

El primer ministro tailandés cancela una reunión con el embajador del Vaticano ante el estallido de 

protestas en Bangkok.- El primer ministro de Tailandia, Prayuth Chan Ocha, canceló una reunión con 

el embajador del Vaticano, arzobispo Paul Tschang In-Nam, debido a las manifestaciones que se 

celebraron cerca de la Casa de Gobierno, en Bangkok, para exigir su renuncia. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Presidenta de Taiwán recuerda que ninguna amenaza debilitará la defensa de la isla.- La presidenta 

de Taiwán, Tsai Ing Wen, señaló que los ejercicios militares de China alrededor de la isla amenazan la 

estabilidad de la región del Indo-Pacífico y recordó que ninguna amenaza podrá debilitar la 

determinación del pueblo taiwanés de defender su país. [EUROPA PRESS] 

Taiwán detecta 20 aviones de combate y cuatro buques militares chinos cerca de su territorio.- El 

Ministerio de Defensa Nacional de Taiwán informó la detección de 20 aviones y cuatro buques del 

Ejército Popular de Liberación de China en la región circundante a la isla. [RT, DW] 
 

ÁFRICA 

ANGOLA 

Lourenço busca un segundo mandato en las elecciones más competidas de Angola.- El presidente 

de Angola, João Lourenço, optará a un segundo mandato en las elecciones generales que se 

presentan como las más competidas desde la introducción del sistema democrático multipartidista 

en 1992. [EFE] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

OMS confirma nuevo brote de ébola en el este de República Democrática del Congo.- La 

Organización Mundial de la Salud advirtió de un nuevo brote de ébola en la región de Kivu Norte, 

después de que se confirmaron los peores pronósticos por un caso sospechoso. [EUROPA PRESS] 

SENEGAL 

El líder opositor Ousmane Sonko aboga por una sola candidatura de cara a las próximas elecciones 

en Senegal.- El líder de la alianza opositora Yewwi Askan Wi (Liberemos al Pueblo), Ousmane Sonko, 

abogó por una sola candidatura de cara a las próximas elecciones en 2024, a las que tiene previsto 

presentarse como candidato. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Somalia anuncia “guerra total” contra el grupo yihadista Al Shabab.- El presidente de Somalia, Hassan 

Sheikh Mohamud, anunció una "guerra total" para "eliminar" al grupo yihadista Al Shabab, después 

de que un grupo de milicianos tomasen el pasado fin de semana un conocido hotel de Mogadiscio 

durante 30 horas y matasen a 21 personas. [DW] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-tailandes-cancela-reunion-embajador-vaticano-estallido-protestas-bangkok-20220823105811.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-taiwan-recuerda-ninguna-amenaza-debilitara-defensa-isla-20220823154013.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/439377-taiwan-detecta-aviones-combate-buques-chinos
https://www.dw.com/es/presidenta-de-taiw%C3%A1n-advierte-a-china-contra-una-invasi%C3%B3n/a-62898345
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/louren-o-busca-un-segundo-mandato-en-las-elecciones-mas-competidas-de-angola/10001-4871162
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oms-confirma-nuevo-brote-ebola-republica-democratica-congo-20220823161611.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lider-opositor-ousmane-sonko-aboga-sola-candidatura-cara-proximas-elecciones-senegal-20220822121749.html
https://www.dw.com/es/somalia-anuncia-guerra-total-contra-el-grupo-yihadista-al-shabab/a-62904717
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